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Los cursos de verano 
No son pocas las personas que se 

han sentido contrariadas porque los 
corsos de verano de la Universidad 
de Alcalá se hayan trasladado en su 
totalidad, o casi en su totalidad, a 
Sigüenza. Sin embargo, la medida es 
seguramente adecuada,no sólo por 
las caractensticas propias de la ciu
dad seguntina, sino también por las 
que no tiene Alcalá, entre cuyas mu
chas virtudes y cualidades no se en
cuentra seguramente la de un vera
no agradable -y mucho menos con 
noches frescas y atardeceres 
apacibles- ni el ambiente peculiar 
que ha de rodear a unos cursos que 
tienen tanto de estudio como de va
cación reflexiva y, sobre todo, de 
oportunidad de convivencia entre 
estudiantes de muy diversas proce
dencias. El marco de Sigüenza real
za los corsos; en Alcalá, quizás, se 
difuminan. 

El ruido de las calles 
Algo tendrán que decir los respon

sables del medio ambiente complu
tense sobre los ruidos que se van en
señoreando progresivamente de sus 
calles. Las reinas formales del es
truendo, las más habituales, son des
de luego las motos porque determi
nados motoristas, sobre todo los que 
conducen máquinas de pequeña ci
lindrada, disfrutan abiertamente 
dando gusto al puño sobre el acele
rador como los pistoleros del legen
dario Far West disfrutaban dando 
gusto al dedo sobre el gatillo. Los co
ches, en general, no se puede decir 
que sean demasiado estrepitosos, 
salvo cuando los horteras presuntuo
sos de turno juegan a tcreducir» y co
sas así como si estuvieran persi
guiendo a Prost por el endemoniado 
circuito de Mónaco. ¡Y qué se podría 
decir de los anuncios a voz en grito 
con altavoces, una especie de cris
padora comunicación acústica ilus
trada, pero menos! 

Sin embargo, en la estación vera
niega hay un auténtico emperador 
del ruido, una estrella protagonista 
de esta contaminación que no tiene 
par,angón con nadie. 

-
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Se trata del camión de la recogida 
de basuras -a cada uno le toca su
frir el de su zona-. La llegada del 
camión y sus operaciones tienen un 
rito majestuoso. Comienza a cele
brarse en diversos lugares cuando a 
altas horas de la madrugada «la pe
lícula» -un ((corto» frágil de argu
mento pero intenso en efectos 
especiales- transcurre más o menos 
así: el monstruo mecánico entra en 
la calle en busca de su presa, el con
tenedor, con un buen ruido de frenos 
y el cambio de marchas y de régimen 
del motor que su pesadez exige. Es
te ruido admonitorio ya advierte a 
los durmientes habitantes que algo 
gordo se avecina. El chirrido de los 
frenos entra nítido por las ventanas 
que tratan de captar siquiera un so
plo de aire fresco en el calor de la no
che y llega ya hasta lo más hondo del 
sueño, como si de las mismas trom
petas del apocalipsis se tratara. Pe
ro el alcalaío ya tiene el oído muy 
acostumbrado a ruidos extemporá
neos porque el entrenamiento que ha 
conseguido con el ruido de las moti
tos y de las tapas de alcantarillas 
sueltas que los coches pisan no es co
sa de poco más o menos; así que se 
resiste a emerger de sus sueños so
segados o de sus pesadillas. Pero es 
una lucha desesperada porque final
mente llega la apoteosis cuando en
tran en juego las marchas y contra
marchas, el compresor que empuja 
y resopla furioso, el régimen del mo
tor que sube y baja ... Una vez que el 
camión ha devorado su presa el clí
max desciende a medida que el ca
mión se aleja refunfuñante. Pero aún 
no ha acabado todo. La digestión de 
todo un contenedor de basuras resul
ta pesada, evidentemente, y el tra
galdabas eructa un aliento de gasoil 
quemado que entra por las ventanas 
abiertas y toma posesión de las alco
bas. Y a partir de ahí, quien pueda 
domir que duerma. Y quien no, que 
vele. 

Veinte años después 
No vamos a hablar aquí del retor

no de los mosqueteros, aunque de al
guna forma sí se trata de hablar de 
aventuras, quizá de la mayor aven
tura que se haya atrevido a afrontar 
el ser humano. Hace veinte años, 
frente a los televisores, contemplá
bamos con emoción y en directo la 
llegada del primer hombre a la Luna. 

El nombre de Annstrong es ya his
toria y por lo mismo remoto para la 
juventud, pero para quienes vivimos 
el acontecimiento es el punto de 
arranque para saltar a los planetas 
y quién sabe adónde. 

También los que entonces nos ilu
sionamos llevamos hoy una cierta 
decepción a cuestas. Es cierto que 
los gobiernos de las grandes poten
cias espaciales han hecho en tal 
campo muchas cosas importantes, 
desde hacer casi cotidiano el uso co
mercial del espacio próximo con las 
lanzaderas hasta preparar el terre
no para colocar estaciones perma
nentes que un día pueden ser autén
ticas colonias industriales. Pero da 
la impresión de que esos mismos go
biernos han.archivado la gran aven
tura, la de los viajes interplaneta
rios, que veinte años después de 
asaltar la Luna con éxito parecía ló
gico que a estas alturas ya estuvie
ran en planes mucho más avanzados 
de lo que están. 

Quizá se deba ((el parón» a que las 
críticas han hecho mella en los res
ponsables políticos. La acusación, 
sostenida incluso por científicos.vin
culados al ramo, de que eso es una 
dilapidación de recursos probable
mente haya descartado las iniciati
vas. Sin embargo, es la misma his
toria. Los recursos económicos que 
se emplean en grandes programas 
no se pierden y no se ve cuál puede 
ser la ventaja de emplearlos, por po
ner un ejemplo, en pagar a técnicos 
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u-otros trabajadores en paro. Sin em
bargo, cualquiera que lo piense un 
poco entenderá que los beneficios de 
la investigación técnica desarrollada 
con motivo de los viajes espaciales 
se han reflejado en todas las mani
festaciones de la vida humana. 

Ahora se dice que se prepara una 
expedición a Marte para dentro de 
treinta años o cosa así. Muchos ya 
no conoceremos esa hazaña del ge
nio y del valor humanos. Y lo senti
remos, sobre todo aquellos que nos 
hicimos ilusiones una noche de julio 
de 1969 y que pensamos que el viaje 
a otros planetas, aunque no tuviera 
otra utilidad, podría servir a la espe
cie humana para entender mejor el 
nuestro, que es uno, que es un solo 
hogar para una sola humanidad, y 
que desde arriba no se ven rayas co
mo las que hay en los mapas políti
cos. En fin, la humanidad dará algún 
día, pese a todo, el salto a los plane
tas. Enhorabuena por anticipado a 
los que vivan para verlo. 

El Instituto VII 
Parece que al fmal se ha solucio

nado, siquiera momentáneamente, el 
problema generado por el retraso en 
la construcción del lnstituo número 
7 de los de Alcalá. No habrá dobles 
turnos, ha asegurado el director pro
vincial de Enseñanzas Medias, por
que en los institutos existentes se ha
bilitarán espacios para alojar a lo:; 
nuevos alumnos. 

Al hilo de esto, sólo dos reflexio
nes. La primera es si no habría sido 
posible pensar én eso desde el pri
mer momento sin haber dado lugar 
a las crispaciones que se han gene
rado en el largo conflicto y a los que
braderos de cabeza que ha tenido 
que soportar el ayuntamiento. ¿Es 
que hay que dar siempre la impre
sión de que ante cualquier eventua
lidad desagradable los poderes pú
blicos sólo se mueven bajo presión? 

La segunda reflexión es para lla
mar la atención sobre el hecho de 
que, aunque se haya aprobado hacer 
esas obras de habilitación, aún no es
tán hechas. A ver si va a llegar oc
tubre y resulta que de todos modos 
los chicos no tienen un lugar donde 
empezar el curso. 

PAOU YUEN COCINA mICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO .TODOS LOS DIAS 
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Los árboles 
de la calle Santiago _ 
Muy Sr. mío: 

Soy una vecina de la calle de 
Santiago, que vi con estupor có
mo sin motivo justificado se sa
crificaban los árboles d e esta ca
lle, que le daban empaque y la 
hacían una de las más bonitas de 
la ciudad. 

Ya resignada , vemos que plan
tan unos arbustos para sustituir
los, que no sé si llegarán a desa
rrollarse , pues tendrán que sal
varse de los gamberros primero 
y luego de la piqueta. 

Ahora hay preparados unos al-

corques cada 5 ó 6 metros en la 
acera de impares, pero capri
chosamente en los últimos 20 ó 
30 metros hasta la esquina con 
Diego de Torres no han previs
to ninguno, con lo que delante 
de mi casa, donde tenía un her
mosísimo árbol , ahora no ha
brá nada. 

Si según «vox populi>> se han 
quitado los árboles por quejas de 
algún vecino al que le molesta
ban las ramas o era alérgico; yo 
no estoy en ninguna de estas cir
cunstancias y espero tener el mis
mo derecho a hacer valer mi 
derecho. 

Atentamente, 

Josefa RODRIGUEZ 

A bombo y platillos 
Como si se tratase de algo ex

traordinario y excepcional, estos 
días el equipo gobernante del 
ayuntamiento está anunciando a 
todos los medios de comunica
ción de la compra de dos vehícu
los y dos motos para la Policía 
Municipal. No ha quedado me
dio alguno, ni visual , ni prensa 
escrita o hablada que no haya da
do tal noticia. 

Ante esto queremos manifes
tar: 

1 °. - Que no nos parece mal 
que el aparato publicitario fun
cione cuando les interesa. 

2° .- Que no es una ampliación 
del parque móvil, sino una reno-
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vación del mismo, pues se han 
dado de baja otros dos vehículos 
que ya estaban en pésimas 
condiciones. 

3° .- Nos congratula la coinci
dencia total, pues nosotros siem
pre hemos propugnado la reno
vación del material. 

4° .- Esto demuestra (y el 
tiempo nos ha dado la razón) que 
cuando en el otoño pasado los po
licías municipales se manifesta
ron por la carencia y renovación 
de medios, lo hicieron convenci
dos de que la razón la tenían ; 
aunque los responsables munici
pales intentaron tergiversar. 
Recuerden ustedes lectores, que 
se llegó a decir que estábamos 
preparando el 14-D, y cosas de 
ése género. 

5° .- Como hemos dicho, nos 
alegra en verdad la renovación, 
creannos, esperemos que en esta 
línea se siga, nuestro trabajo re
percutirá en los ciudadanos. Y el 
tiempo que es neutro y no tiene 
ideologías se ha puesto de nues
tra parte. 

Esperemos que ya nunca se 
pueda creer, ni siquiera poner en 
duda, que cuando nos manifes
tamos lo hacemos sin razón y sin 
querer derribar a nadie. Simple
mente es la fuerza de la razón. 
Aunque parezca excepcional. 

Jesús CHILLERON MOTA 
Sec. Gral. Agrupación 

Policía Local de CC.00. 

Ausencias 
que no son tales 

Respecto a la carta publicada 
en el nº 1152 del periódico 
PUERTA DE MADRID y firma
da por D. Jesús Chillerón Mota, 
la Jefatura (uniformada) de Po
licía Municipal quisiera puntua
lizar alguna de las referencias he
chas respecto a cursos, prácticas 
de tiro y preparación física: 

1° .- No es cierto que los cur
sos brillen por su ausencia , de 
hecho quien firma el escrito ha 
realizado en el primer semestre 
del año y para ultimar su ascen
so a Cabo: Curso sobre delin
cuencia juvenil; Dos cursos de 
Policía Judicial; y curso de 
Protección. 

Independientemente de esa 
formación que se da en el ingre
so y en los ascensos, se ofertan to
dos los cursos que imparten el 
ARES con el fin de que quien es
té interesado se apunte a cual
quiera de los mismos. 

2° .- La preparación física aca
bó por necesidades del servicio, 
no por una «cabezonería•>, sin 
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embargo, para incentivar dicha 
preparación el Ayuntamiento 
ofreció financiar las clases en 
tiempo libre cosa que no fue 
aceptada. 

3° .- Desde que se iniciaron, se 
vienen haciendo dos prácticas de 
tiro por año y ese calendario va
mos a intentar cumplirlo, am
pliando esas prácticas a tres pa
ra aquellos que deseen volunta
riamente realizar una más en su 
tiempo libre. 

Considero en definitiva que 
con la plantilla que contamos y 
en la inteligencia de que son 
prioritarias las necesidades del 
servicio de Policía Municipal 
que demanda la sociedad alcalaí
na, el esfuerzo de preparación 
existe ,y no brilla «exactamente» 
por su ausencia. 

Juan J. TAMAYO 
Subinspector Jefe 

de la Policía Municipal 

Otra vez con las tumbas 
Cuando leí la noticia en «El 

País» (26-6-89), no pude por me
nos de hacer una mueca de estu
pefacción ante el caso, que si 
bien conocía desde hace meses, 
no sabía aún el posible desenla
ce arqueológico. 

Parece ser que la necrópolis 
visigótica existente en Aranjuez, 
es «la más importante de la pro
vincia, no sólo por el número de 
enterramientos, ya que se pue
den descubrir unas 250 tumbas, 
sino por los restos óseos que per
mitirán realizar un estudio an
tropológico detallado que hasta 
ahora por falta de esos restos , no 
se había confeccionado y, ade
más, por el valor de los ajuares•>, 
según el director de la excava
ción. 

¿No es asombroso esto espe
cialmente para Alcalá , con una 
importante necrópolis visigótica, 
irremisiblemente destruida, con 
multitud de restos óseos , rodea
da a su vez de una importantísi
ma zona arqueológica, dentro de 
la misma ciudad? Y para colmo, 
pretenden despojar a Aranjuez 
de esos restos trayéndolos al fu 

e 
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turo Museo Regional de Arqueo
logía, previsto instalar en Alca
lá por la comunidad autónoma. 
¿Para qué? ¿Es que no hay sufi
cientes bajo las naves del Cami
no de Afligidos? Con ellos se hu
bieran prodido hacer infinidad 
de estudios antropológicos, que 
además para eso hay Universi
dad en nuestra ciudad. No sé si 
reír o llorar, pero me consuela 
que nuestras previsoras gentes 
doctas, han dejado una tumba 
con una madre y una hija, ade
más de alguna fíbula, anillo y 
otros escasos ajuares funerarios , 
que se pueden contemplar en el 
Taller de Arqueología del Juncal. 

Esto me trae a la memoria 
muy reciente por cierto, de la ta
la salvaje de árboles sanos y adul
tos en nuestra ciudad, mientras 
se traen desde Castellón dos oli
vos milenarios (en Camporreal 
hay muchos olivos, que sin ser 
milenarios, están más cerca). 

Por mucho que me lo expli
quen, no lo puedo entender y es 
que según los letrados, el pueblo 
es corto de mollera. Lo que en- -
tiendo es la falta de sensibilidad 
municipal y universitaria ante lo 
que tienen y han tenido al alcan
ce de las manos y que es como el 
agujero de ozono: cada día me
nos solucionable. Los restos del 
Camino de Afligidos no eran im
portantes. Las tumbas menos, 
pero ahora hay que traerlas des
de Aranjuez. Al final, digo lo que 
muchos: ¡Señor, qué cruz ... ! 

Andrés MEDINA 

El presidente 
y el teatro del distrito 11 
Estimada amiga Mª del Mar: 

En primer lugar expreso mi 
deseo de conocerte y reunirme 
contigo para intercambiar algu
nos puntos de vista sobre el dis
trito 11 , y también , claro, del 
teatro. No he tenido la oportuni
dad ni el gusto de que nos conoz
camos (o no te relaciono) , de ahí 
mi apetencia. Así que cuando 
quieras me llamas y quedamos 

para el tema que nos ocupa. 
Quien quiera que seas. Seguro 
que tus ganas de trabajar las 
aprovecharemos en bien del dis
trito. Probablemente si esto lo 
hubiésemos hecho antes no hu
biese acaecido esta deficiencia 
cultural. Y lo mismo que tú que
dan invitados a participar, a tra
bajar , todos aquellos que lo de
seen en el tema que les ocupe y 
preocupe. 

Esta delegación no es presi
dencialista. Redistribuimos com
petencias y nos corresponsabili
zamos de las distintas áreas . Es
tas se reúnen semanalmente y es
tán abiertas a toda colaboración. 
Aceptan el trabajo y el esfuerzo 
que desinteresadamente presten 
los vecinos. Como tú sabes , las 
delegaciones no son órganos de 
discusión política, sino de parti
cipación , de colaboración , de 
trabajo. 

Dicho esto , quiero añadir que, 
aunque me responsabilizas a mí 
como cabeza visible , es natural , 
la cosa del teatro pertenece a la 
comisión de Cultura, allí lo dis
cutieron, se expuso en pleno y 
con razonamientos decidimos lo 
que ya sabes. ¿Nos equivoca
mos? Es el riesgo. Por eso que
remos que los vecinos también 
estén inmersos en la dinámica de 
sus barrios . 

Todas las preocupaciones que 
apuntas en los apartados que 
enumeras las compartimos. Que
remos que todos los vecinos, tú, 
sean los motores de sus propios 
deseos antes que de sus lamenta
ciones. Termino como tú Mª del 
Mar: piénsalo. Piensa que el pre
sidente del distrito sí se preocu
pa por nuestro distrito . Bien o 
mal. Mejor o peor. Eso es otra 
cuestión. Y piensa también que 
él y los vocales muchas veces 
sienten la soledad o la indiferen
cia que es una forma peor de so
ledad. No descargues la culpabi
lidad en el concejal. Busca la tu
ya propia. Y repito que quien 
quiera que seas ¡Ven! Llámanos; 
Gracias. 

Urbano BRIHUEGA 
Presidente Delegación 
Municipal Distrito 11 

P/D.- No suelo contestar a los es
critos de otras personas, simple
mente expongo mis ideas . Dicen 
que la ocasión la pintan calva. 
Por deferencia he hecho una ex
cepción . Por la ocasión de incor
porar a alguien en tareas 
participativas. 

La Empresa Municipal 
de la Vivienda 
debe ser una institución 
al servicio de los alcalaínos 

Izquierda Unida está de 
acuerdo con esta idea siempre y \ 
cuando se amplíen los fines para 
los que se ha concebido esta idea, 
por el equipo de gobierno muni
cipal. 

Este en principio había conce
bido tal idea fundamentalmente 
para la rehabilitación de edifi
cios de interés urbano y arqui
tectónico en el casco histórico. 

Izquierda Unida entiende que 
una empresa municipal de vi
vienda, no puede soslayar lapo
lítica municipal de vivienda, y 
más en un momento en que éste 
es un bien bastante difícil de al
canzar por los ciudadanos de me
nor poder adquisitivo, (jóvenes, 
parados y pensionistas) y nada 
fácil para el resto de la población 
alcalaína. 

Es pública la preocupación 
por este tema de IU demostran
do en todo el proceso de cons
trucción y adjudicación de las vi
viendas del Paseo del V al . 

Este tortuoso proceso nos ha 
servido para darnos cuenta de la 
necesidad real de viviendas so
ciales que hay en nuestra ciudad, 
ya sean en régimen de alquiler , 
en propiedad o de la modalidad 
de VPO. 

Una sociedad joven como la 
alcalaína, con un alto índice de 
paro y de trabajo en precario, 
(economía sumergida o trabajo 
eventual) con salarios por deba
jo de las 80.000 pesetas en estos 
casos y menos de 100.000 en la 
mayoría de los casos, necesita 
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de una actuación valiente en po
lítica de vivienda, como está 
siendo la seguida en los ayunta
mientos de Madrid , Getafe , 
Móstoles, entre otras ciudades 
españolas. 

Este es un ejemplo que debe
remos seguir, si de verdad que
remos servir los intereses de 
nuestros conciudadanos. 

También queremos dejar muy 
claro nuestro interés por recupe
rar lo más significativo del patri
monio de nuestra histórica ciu
dad, porque entendemos que es
to es recuperar parte de nosotros 
mismos. 

Ahora bien , no todo debe ser 
recuperable , respetando y recu
perando las verdaderas huellas 
alcalaínas , por su importancia 

CAFETERIA 

- -- -- -- . - - - . . 
-J~iS§Si.=Jª 

histórica o arquitectónica, no de
bemos perder de vista la Alcalá 
del futuro , que según nosotros ha 
de ser una ciudad moderna, fun
cional y que haga cómoda y agra
dable la vida a los ciudadanos 
alcalaínos. 

También queremos dejar cla
ro que recuperar Alcalá no es pa
trimonio del partido que gobier
na la ciudad, ni tan siquiera del 
resto de los grupos políticos. Es
ta idea, debe ser de todos los ciu
dadanos alcalaínos , y entidades 
que componen el entramado so
cial y cultural de Alcalá de 
Henares. 

Los proyectos a desarrollar 
por la futura empresa mixta de 
la vivienda, deben estar coordi
nados armónicamente con aque-

llos que desarrolle la Universi
dad de Alcalá , ya que la mayo
ría de ellos se van a realizar den
tro del casco histórico. 

La relación de dos institucio
nes tan importantes para la ciu
dad , como son el Ayuntamiento 
y la Universidad, deben de cami
nar en armonía y con total sin
cronización en sus proyectos de 
recuperar la ciudad, pues lo peor 
que puede pasar es que empiecen 
los celos y los antagonismos en
tre ambas instituciones, ello per
judicaría gravemente este futu
ro tan prometedor para Alcalá de 
Henares y los ciudadanos alcalaí
nos. 

La empresa mixta de la vi
vienda, debe ser una institución 
que contribuya a hacer esa Al-
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calá universitaria e industrial , 
limpia y ver de, con la que soña
mos los hombres y mujeres de Iz
quierda Unida, al igual que la 
mayoría de los alcalaínos. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Coordinador de IU 

de Alcalá de Henares 

Comunidad 
de Pablo Coronel, 2 

Sr. D irector, nos dirigimos a 
su periódico con el fin de denun
ciar la pasividad de los diferen
tes órganos internos d el Ayunta
miento, así como la poca volun
tad de algunas personas , relacio
nadas con estos órganos, para re
solver cualquier problema. 

Nuestra situación es la si
guiente: Pertenecemos a la co
munidad de vecinos, sita en Pa
blo Coronel nº 2, «D istrito II». 
Nuestra comunidad, a diferencia 
de las demás de dicho distrito, no 
tiene cuartos trasteros. Así que 
después de hacer diversas gestio
nes para conseguir que se nos ce
diera el local que hay debajo del 
bloque, el Ayuntamiento nos co
munica un escrito con fecha 
28-6-86, en el que se nos cede di
cho local para trastero en propie
dad, según consta en dicho ofi
cio sellado y firmado por la de
legación del distrito II. 

P ero cuál no será nuestro 
asombro cuando algún compo
nente de la peña «L os Carrozas» 
nos enseña días después un escri
to parecido al nuestro , pero sin 
firma, en e\ que el Ayuntamien
to les cede el local para el desa
rrnllo de sus activid ades, con fe
cha d e octubre d e 1986. 

Bien, pues aunque desde en
tonces llevamos reclamando di
cho local, no terminan en esto 
nuestros problemas. Esto es 
debido: 

1° .- La tal peña jamás ha he
cho uso del local para ninguna 
actividad que se pueda relacio
nar con la misma. 

2° .- Actualmente un señor 
perteneciente a dicha peña, igno
ramos si con algún cargo en la 
misma, está usando el local para 
crianza de pollos o gallinas; y es 
aquí donde nace nuestra más 
enérgica protesta hacia quien co
rresponda en el Ayuntamiento. 

Con fecha 4 de mayo de 1989 
solicitamos en el Ayuntamiento, 
que se procediera al registro sa
nitario de dicho local , debido a 
los malos olores que emanaban 
del mismo. Hasta el momento no 
hemos recibido contestación ni 
en el local se ha hecho inspección 
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por parte de Sanidad. Desde que 
pusiéramos la denuncia hasta la 
fecha nuestras idas y venidas han 
sido múltiples y constantes , pe
ro sin resultado alguno. Por si es
to fuera poco, hace unos días han 
abierto unos agujeros en la pared 
que separa el local del patio de 
luces y no se pueden imaginar el 
olor que sale del local , incluso 
hay var ias personas de la comu
nidad que desd e entonces tienen 
el cuerpo descompuesto y se sien
ten mal. 

Esperamos q u e d esde aquí po
d amos buscarle una solución a 
nuestro problema. Y que los res
ponsables d el evidente retraso a 
la hora de tomar med idas para 
solucionarse se sientan aludidos . 

Comunidad de Vecinos 
el P ablo Coronel nº 2 

Instituto Nº VII, 
lo conseguido y lo mucho 
que queda por conseguir 

L a no aceptación por los pa
dres del doble turno, ha forzado 
el compromiso de principio de 
que d icho doble turno no tendrá 
lugar, aunque se habla todavía 
de un excedente de treinta alum
nos. 

No se ha conseguido la crea
ción juríd ica del Instituto nº 
V II en este curso, tal como esta
ba previsto en los presupues
tos d el Estado, con la dotación 
económica y de personal consi
guientes . 

E n tendemos que con la crea
ción j u ríd ica, se hubiera conse
guid o garantías tanto sobre las 
cond iciones adecuadas de las 
aulas que se habilitarán, como 
sobre la creación física del Insti
tuto VII a tiempo para el curso 
90-91. Sólo así se dispondría de 
la dotación económica y material 
adecuados que tendrán que su 

plir los demás centros ya con 
muy escasos medios . 

La creación del Instituto im
plica el nombramiento ya de sus 
cargos directivos , así como la 
matriculación de los alumnos ya 
en su centro, y que sería el que 
por razones de cercanía u otras 
les correspondiera. 

Nada de todo esto queda ga
rantizado, y lo conseguido por la 
presión ciudadana, podría inclu
so peligrar. Entendemos que só
lo a esa presión se deben los com
promisos adquiridos , que vienen 
a paliar de algún modo el desa
guisado creado por las imprevi
siones de la administración y la 
incompetencia municipal. 

Entendemos que los compro
misos son: La no realización de 
dobles turnos, al habilitar aulas 
adecuadas en los demás centros 
(sobre todo en el CEI) y la entre
ga de los terrenos por el Ayunta
miento al Ministerio inmediata
mente para la construcción de] 
centro en lugar adecuado para el 
curso 90-91. 

Esto con ser positivo no solu
ciona el daño cometido ni la de
gradación y hacinamiento cada 
vez mayor de la Enseñanza Me
dia en Alcalá, debida a la falta de 
planificación y de dotaciones 
presupuestarias suficientes , 
aumentando aún más los trastor
nos causados por el desplaza
miento del alumnado fuera de su 
barrio. 

De la reducción de alumnos 
por aula , nada; de la igualdad 
con el resto de Europa, nada, de 
la cacareada calidad de enseñan
za , nada de nada. 

Animamos a los ciudadanos a 
que no solamente nos una el pro
blema, sino la solidaridad con los 
demás , para que esta sociedad 
sea cada vez más justa. Entende
mos que las asociaciones de 
APAS , de vecinos , etc ., son fun
damentales en los tiempos que 
v1v1mos. 
Junta directiva AA. VV EL YAL 

HOTEL 
CAFETE~IAS 

RESTAURANTES 

Mudanza insólita 
Sr. Director: El pasado do

mingo 16 de julio de 1989 tuve 
ocasión de presenciar , en vivo y 
en directo , una de las mudanzas 
más insólitas que se puedan ima
ginar que se realizó a la altura de 
la Delegación de Hacienda de es
ta ciudad en la calle Navarro y 
Ledesma . 

Hacia las doce del mediodía 
me vi sorprendido por un tre
mendo ruido de motores que 
rompían la monotonía de una 
mañana de domingo que por es
tos barrios suelen ser bastante 
tranquilas. Al asomarme a la te
rraza para averiguar qué era me 
encuentro casi de bruces con la. 
pluma de una gigantesca grúa de 
gran tonelaje matrícula M-
3749-AT de la Empresa Correa 
que estaba maniobrando para 
aparcar (en doble fila, natural
mente) justo delante de mi bal
cón. Un poco más adelante apar
caba también un camión matrí
culo M-2748-JH de la misma em
presa (también en doble fila). 

Inmediatamente el operario 
que se puso a los mandos de la 
grúa comenzó a elevar la pluma 
de la misma hasta la altura de 
una terraza correspondiente a un 
cuarto piso, y cuál no sería mi 
asombro cuando veo que cuelgan 
de la susodicha pluma un apara
dor que fue depositado suave
mente en la caja del camión 
aparcado delante de la grúa. 

Sigo observando y veo cómo 
en otros tantos «vuelos» de la 
grúa siguen los pasos del apara
dor otros muebles , a saber: Cua
tro sillas de terraza de aluminio 
(super ligeras) ; una bicicleta de 
las de gimnasio; cuatro sillas de 
madera sin asiento (super lige
ras); dos sillas con brazo del mis
mo material y sin asiento (igual 
de ligeras); una mesilla o arma
rito de noche; una alfombra; una 
mesita para televisión (que lue-

go vi coger con una mano al ope
rario del camión mientras la 
colocaba). 

Ante el ruido , vibraciones de 
los cristales , humareda que salía 
por el tubo (chimenea) de esca
pe de la grúa y ante el peligro que 
suponían las maniobras de dicha 
máquina en una calle no dema
siado ancha transportando ense
res al vuelo desde un cuarto piso 
y además el entorpecimiento del 
tráfico que se estaba causando , 
supongo que algún vecino (buen 
ciudadano) dio aviso a la Policía 
Municipal que se personó a las 
13 horas en el coche patrulla ma
trícula M-8484-GT cuando ya 
habían terminado la «tremenda 
mudanza». Lástima que esta pa
trulla llegase al final pues duran
te una hora tuvimos que sopor
tar las molestias acústico-olfati
vas ocasionadas por dicha grúa 
y el peligro que suponía para los 
viandantes sus maniobras en una 
zona no acordonada. Me gusta
ría destacar que lo más pesado 
que trasladaron (una televisión) 
la debieron bajar en el ascensor 
a mano puesto que así fue trans 
portada hasta el camión. 

Por todo esto quiero llamar la 
atención a las autoridades muni 
cipales sobre el abuso que deter
minados ¿conciudadanos? come
ten con la realización de una ope
ración de este tipo para hacer 
una pequeña mudanza ya que to
do lo que trasladaron desde la te
rraza al camión en quince «vue
los» de la grúa, y con un gran ra
dio de acción , cualquier ciudada
no normal y que respetara un 
mínimo a sus convecinos lo hu
biera trasladado «a mano» tar
dando muy poco más tiempo , o 
simplemente con la tradicional 
«garrucha» que se suele usar en 
estas ocasiones, pero sobre todo 
sin poner en peligro a sus conciu
dadanos ni molestar a sus veci
nos con ruidos , vibraciones y ga
ses no deseados. 

Leopoldo RODRIGUEZ RAMOS 

C / . CANOVAS DEL CASTILLO 4 
C / MAYOR , 5 ' 
PLAZA DE C ERVANTES , 25 
CTRA. DE DAGANZO , KM. 1, 100 (El 

ALCALA DE H E NARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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Restaurante-e afetería 
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Paseo de la Estación, 15 Teléfs.: 888 22 75 y 889 26 44 

SALONES PRIVADOS 

Especialidad en cordero asado y cochinillo 

PRECIO RACION 750 PTS. CANTIDAD Y CALIDAD 
COMO ACOSTUMBRA LA CASA 

• Gres nacional e importación. 
• Saneamientos y grifería. 
• Gran variedad en pavimentos rústicos. 
• Azulejos. 
• Muebles de baño. 
• Cerámica decorativa. 

TODO PARA LA CONSTRUCION 
Y LA DECORACION 

CON GRANDES DESCUENTOS 

TRABAJAMOS TODAS LAS MARCAS 
Abrimos sábados tardes 
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LETRAS 

Ahora que los periódicos han 
perdido la sana costumbre de 
publicar páginas literarias, me 
es grato señalar las aparecidas 
obras en un semanario que hoy 
se ha convertido en diario por 
obra y gracia de los hombres en 
las que se siguen publicando do
minicalmente y firmadas por 
una de las mejores plumas de 
nuestra narrativa actual. Sin 
preám,bulo alguno nos espeta el 
autor de las mismas: "Hace ya 
tiempo que no escribo en Casti
lla y trato ahora de hacerlo y de 
toparme de nuevo con el pulso 
perdido en el revoltijo de las cir
cunstancias no siempre propi
cias». Y el escritor nos deleita 
semanalmente con sus lecciones 
de bien escribir dándonos una 
visión exacta e imparcial de 
cuanto sucede en nuestro entor
no -((Yo trato de reflejar la 
realidad que me rodea, de ser un 
poco cronista de mi tiempo»- , 
en un entorno del que "sin dar
nos cuenta estamos en el mal ca
mino de convertirnos en un país 
de peones artificialmente asisti
dos por una renqueante seguri
dad social», o dicho de otra ma
nera para que quede más claro : 
"en el que se fomenta la holgan
za y se celebra holgando hasta 
la efeméride de la fiesta del tra
bajo». Mala cosa. Un país po
bre como el nuestro que se gastó 
el año pasado nada menos que 
la estremecedora cantidad de tres 
billones de pesetas en querer ga
narse la vida sin trabajar, en el 
que todos asp iran a jubilarse 
antes de hora, en el que se dan 
huelgas a trochemoche gue rf.dun

dan en perjuicio del ciudadano 
y en el que se toma tan a pecho 
la sentencia bíblica del trabajo 
como una maldición - ((El 
hombre sólo puede salvarse por 
la imaginación, la austeridad y 
el trabajo»- , si no arrima más 
el hombro no logrará alcanzar 
el camino del progreso y de la 
prosperidad del que tanto se bla
sona hoy en día . 

uDesde el palomar de Hita» 
Camilo José Cela, mal que les 
pese a algunos, va metiendo el 
dedo en la llaga de las cosas mal 
concebidas o peor intencionadas. 
En el palomar de Hita hay pa
lomas y ratas grandes como co
nejos y arañas y demás insectos. 
Un día caerá un rayo sobre el 
palomar - el rayo del odio-

PUERTA DE MADRID 

CAMILO JOSE CELA 
y matará a las palomas y a to
do bicho viviente. El escritor, 
que crez'a que el olor a carne que
mada no iba a desaparecer ja
más, cae en la cuenta que 
aún no hace muchos años 
- cuarenta y ocho años en la 
H istoria no dan para mucha 
agua caída- en la vii[ja y ci
vilizada Europa hubo otros olo
res a carne quemada más ver
gonzosos y dramáticos que los 
del palomar. Nada escapa a la 
mirada del escritor, que nos ha
bla por medio de sus criaturas 
sobre los premios y sus glosa
dores que se disfrazan de es
critores 
sin serlo; 
de escri
tores que 
cuando se 
les desin
fla la 
zmagzna
ción se 
erigen en 
políticos, 
sociólogos 
o mora
listas y 
que cam
bian la 
a byecta 
sonrisa 
por la 
palmadi
ta en la 
espalda; 
de esos 
poetas que cuando se les da de 
beber y de comer se amansan . Y 
se lamenta de que nada hay más 
triste que un gran poeta -y sál
vese quien pueda- sometido a 
la disciplina de un partido. Las 
palomas no son tan cándidas y 
mansas como nos las pintan. 
En el paradójico símbolo de la 
paz que cayendo los años los 
hombres le han aqjudicado a la 
paloma, también debiera ser 
participe del mismo el cuervo, 
que con su volar torpe y lento se 
jugó el tipo lanzándose el pri
mero desde el arca sobre la in
mensidad de las aguas que ane
gaban el haz de la tierra. Sin 
embargo, la biblica paloma pa
só a la posteridad y el cuervo 
permaneáó en el más completo 
anonimato y considerado como 
ave de inocente candidez, tal y 
como nos lo presenta Juan 
Ruiz, aquel juglar de buen 
diente que ha sido compaña y 

espi[jo de Camilo José Cela en 
esta vuelta a escn.bir bajo el mis
mo cielo y los mismos aires 
que respiraron con mejor o peor 
fortuna Gonzalo de Berceo, Jor
ge Manrique y el Marqués de 
Santillana, por citar los más a 
mano. 

Este Camilo José Cela con el 
que he pasado las dos horas más 
cortas de mi vida disfrutando de 
su amena y erudita charla ya no 
es en lo corporal como el de La 
familia de Pascual Duar
te , ni el del Viaje a la Al
carria , ni el del Cristo ver-
sus Arizona, libro tan in

compren 
dido por 
esos zoz
l astros 
del turno 
que criti
ca·n por 
criticar 
szn cono
cer lo que 
van a cri
ticar 
uA la li
teratura 
le han he
cho mucho 
daño los 
profesores 
de litera
tura, los 
criticas li
terarios, 
los con

gresos literarios, las lectu
ras de las editoriales, los pre
mios, las becas y el Ministerio 
de Cultura, esto es, casi todo el 
mundo en torno s1qo». El es
critor ve que la cifra de su 
edad se va haciendo larga y que 
el tiempo ha ido abriendo en su 
ancha frente esos surcos indele
bles que dejan nuestro paso por 
la vida. Camilo José Cela ya 
no vive allá, en el homérico mar 
de las sirenas. Ahora habita 
muy cerca de Alcalá de H ena
res, en el mirador de El Cla
vín, un lugar envuelto en una 
paz profunda que dista cuatro 
leguas escasas del palomar de 
H ita. Desde El Clavin se con
templa medio mundo - o casi 
todo, como él dice-, y aun
que ya ha experimentado el ine
fable encanto de viajar en globo 
sigue creyendo que éste es un 
buen sitio para subirse en él. Y 
es que el escritor, el hombre, 

dentro de su sincera timi
dez, piensa con razón que 
debe ser más decente descri
minarse contra un cerro que 
morir medio anestesiado y con 
la cabeza · ida en un hospi
tal, del que ha salido por 
fortuna bien librado de una 
operación para aterrizar en 
los altos de El Clavz'n con 
treinta kilos menos. 

El amor a la literatura es lo 
más importante en la vida del 
escritor. "Porque la literatura 
española -son palabras suyas 
que merecen escribirse con letras 
mayúsculas- ha sido un tim
bre de orgullo y una patente de 
prestigio ante el mundo entero 
y tan sólo los gobernantes espa
ñoles, en su necedad histórica, 
en su dramática _y mantenida 

estulticia, han desoído el clamor 
de su grandeza». Desde el mi
rador de El Clavín se d1:visa 
media tierra de Castilla por la 
que por sus trochas antuvo lo 
mr;jor de nuestra literatura. 
Abajo queda Alcalá de H ena
res entre el incendio de los tri
gales y las huertas bajan a se
carse las lágrimas con sus ver
des pañuelos ante la laceria que 
arrastra el contemplativo H ena
res. Mentar el nombre de Alca
lá trae resonancias cervantinas. 
Y con ellas el premio Cervan
tes . Ante este hombre que se 
ha pasado toda su vida escri
biendo creando la más in
tensa y variada obra litera
ria, uno no consigue enten
der por qué su nombre suena 
una y otra vez para optar al 
Cervantes y el premio no le 
llega . En verdad sea dicho que 
Camilo José C,ela no es un 
r;jemplo de lírico o de escritor 
menesteroso: ahz' está la grande
za de su obra para rubricarlo . 
Se lo esbozo timidamente y él, 
sin darle importancia, cargado 
de ese humor que tanto le carac
teriza, me responde: "Yo.ya he 
escrito lo bastante para que me 
lo den o me lo nieguen». Y ter
mina: uPorque esto de negar
me el Cervantes es como lo 
de matar a los K ennedy, una 
costumbre, algo asi como un 
deporte nacional'" Sobre la 
tarde de oro que se desvanece a 
nuestros pies queda flotando la 
esperanza mecida por una sua
ve brisa estival. 

Francisco ANTON 
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el . Escritorios , 19-1º izq. 
(Plaza Santos Niños) 

ALCALA DE HENARES 

te reno o \oca\, 
confienos su ' aremos 
1 nosotros \e~:: 0 negocio 
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PROYECTOS, OBRAS, 
REFORMAS, INSTALACIONES, 

DECORACION ••• 
NOS OCUPAMOS DE TODO TIPO DE GESTIONES: 
PROYECTO, LICENCIAS, DICTAMENES, APERTURAS, ETC. 

Ponemos a su disposición 

UN CUALIFICADO EQUIPO ALTAMENTE ESPECIALIZADO ... 
Y LOS MEJORES PRECIOS 

Llámenos. 

Teléfs.: 888 94 35 - 888 26 55 

Agustín Sánchez, S.A. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO 
MUEBLES DE COCINA Y BAÑO - PISCINAS Y RIEGOS 

Paseo de los Curas, 19 ·Alcalá de Henares - Tlfs.: 888 05 15 y 888 45 11 

EL VERANO YA ESTA 
CERCA 

ICI ESPAÑA 

BAQUACIL 
ADITIVO P 

BAQUAGUARD 
BAQUA-ACID 
BAQUA-BASIC 
BAQUA-FLOR . 
BAQUASTART 

TEST KIT 
CLORO 
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OUIMICAMP 
PISCINAS 

CATIGENE PS 
QUATEX PS 

ALBORAL pu1;11u 

ALBORAL 11o.¡ ... 

PLUS ACID 
PLUS BASIC 
FORTE PS 

QUIMIFLOC PS 
QUIMICAL 
PINTURAS 

Gacetillas complutenses 
Nuestros viejos 

Son como esos gurriatos caí
dos del nido que aguardan re
signadamente a la muerte acu
rrucados en un rincón de la jau
la. Son como esas palomas de 
alas recortadas que corretean 
confusas sin poder ya volar. 
Nacieron hace sesenta, setenta, 
ochenta años, en cualquier pue
blecito de una España pobre y 
atrasada en la que la vida era · 
dura pero en la-que el hombre 
constituía aún la unidad de me
dida de una sociedad todavía 
no deshumanizada del todo. 
Vinieron a la ciudad, traídos 
por sus hijos, a una edad en la 
que los montes y los prados, los 
arroyos y las sementeras no po
dían ya ser sustituidos por las 
moles de cemento y hormigón; 
una edad en la que los espacios 
abiertos dominio de águilas y 
alcotanes difícilmente serían ol
vidados a cambio de la imper
sonal jungla de asfalto que se les 
ofrecía como triste alternativa 
a su modo de vida secular. De
jaron el piar de los pájaros y se 
encontraron con los ruidos de 
las motos y las estridencias de 
los conductores impacientes. 
Cambiaron el olor a tomillo y 
a espliego por el tufo de la ga
solina mal quemada y el hedor 
de las meadas callejeras ... Era 
el progreso, les dijeron. 

Algunos vegetan tomando el 
sol de sus últimos inviernos en 
uno cualquiera de esos simula
cros de parque arrasados por 
los gamberros y ensuciados por 
toda suerte de animales de dos 
y cuatro patas; otros purgan la 
culpa de haber cumplido dema
siados años recluidos en esas 
cárceles sin barrotes que son al
gunas residencias de ancianos; 
unos pocos, quizá los más im
pacientes , prefieren tirarse por 
la ventana o ponerse bajo las 
ruedas de un camión. 

Eso sí, cada cuatro años , to
do el mundo se acordará fugaz
mente de aquéllos que tengan la 
suerte de sobrevivir aún ... Por
que, claro está, un voto siem
pre es un voto por muy duros 
que estén los filetes. Entre tan
to, podrán morirse discreta
mente en cualquier rincón con
vencidos de que nadie , absolu
tamente nadie, se va a preocu
par lo más mínimo por ello. 

Exposiciones en segunda 
Básicamente, se puede decir 

que en Alcalá se dan dos tipos 
de exposiciones: Las que inte
resan a la gente y las que inte-

resan tan sólo al presunto artis
ta y a sus cuatro amiguetes. 
También existen dos salas de 
exposiciones municipales, una 
de las cuales (la Capilla del 
Oidor) es más visitada en igual
dad de condiciones que la Ca
sa de la Entrevista. 

Y he aquí lo absurdo: Mien
tras que la Capilla del Oidor 
suele estar copada por exposi
ciones vanguardistas que, y es
to es un hecho suficientemente 
comprobado, no gustan a la in
mensa mayoría de los alcalaí
nos, las exposiciones de temas 
históricos o de arte clásico son 
relegadas de un tiempo a esta 
parte a la Casa de la Entrevis
ta a pesar de que éstas sí gozan 
del favor del público. El último 
caso, sangrante además por 
cuanto que ha sido montada en 
pleno período de vacaciones es
tivales, ha sido el de la intere
sante exposición acerca de la la
bor realizada por el taller de 
restauración existente en nues
tra ciudad. Mientras tanto, en 
la Capilla del Oidor se puede 
contemplar un magnífico surti
do de garabatos que dicen que 
son pinturas ... De brocha gor
da, añadiría yo. 

Extraña manera ésta de fo
mentar la cultura ... Entendien
do por cultura, claro está, aque
llo que gusta a la gran mayoría 
de la sociedad. 

Leer en Alcalá 
Y seguimos con la promoción 

cultural en Alcalá, esta vez re
ferida a la lectura: 

Archivo histórico municipal: 
Cerrado a causa de las obras 
que se realizan en el edificio del 
colegio del Rey. Los libros y 
documentos, supongo, empa
quetados por alguna parte. 

Biblioteca de la calle Cerra
jeros: Cerrada desde hace me
ses puesto que su local va a ser 
utilizado para las obras de am
pliación del ayuntamiento. Los 
libros , se supone que también 
andarán perdidos por ahí. Pa
ra más inri, no existe previsión 
alguna acerca del hipotético 
nuevo local de esta biblioteca 
que es (o era) la central de toda 
la red municipal. 

Biblioteca de la plaza de 
Juan XXIII: Hace muy pocos 
días, comprobé que estaba ce
rrada a cal y canto y con un le
trero que rezaba: uCerrado por 
averías hasta nuevo aviso». 

Sin comentarios. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA DE MADRID 



A contraviento 
Horteras al volante 
Miradlos. Sólo detienen el 

coche, que muge como un to
ro semental ante el semáforo 
en rojo, si hay otro delante lo 
suficientemente alto como pa
ra hacerles desistir de saltar 
por encima. Llevan en las 
nalgas traseras de su vehícu
lo -que nunca es deporti
vo- la palabra «TURBO » 
marcada a fuego, como si fue
ra una res más de su ganado 
adquirido cualquiera sabe có
mo. Hasta aprietan con fuer
za, dos o tres veces, el pedal 
del acelerador cuando están 
parados, igual que hacen los 
miuras con la pezuña al escar
bar el albero blanquecino y 
sevillano de La Maestranza. 

Adelantan por la derecha, 
aparcan en doble fila -para
lelamente a la ambulancia del 
servicio de urgencias-, lle
van la música «acid house» 
ecualizada y pasada de deci
belios en_ el radiocasete, cru
zan como rayos señales de 
stop, direcciones prohibidas, 
discos en verde, ámbar, rojo; 
quisieran traspasar el arco 
iris. Nada les detiene salvo la 
imagen súbita de un Ferrari 
Testarossa. 

Hay quien les ha visto vo
lar sobre los tejados de la ciu
dad a esa hora mágica de la 
madrugada en la que no que
da un alma en la calle y el si
lencio pretende inútilmente 
adueñarse del interregno que 
limita con el último trasno
chador -al que han tenido 
que echar una mano los cama
reros para acercarse a su 
casa- y esa tregua que da el 
despertador al trabajador más 
tempranero porque está so
ñando con la inalcanzable piel 
de Norma Duval. 

Estos conductores horteras 
son estúpidos y peligrosos 
cuando van a lomos de su bu
ga dándole trallazos con la 
fusta y clavándoles la espuela 
en ~I ijar; pero nadie les para 
los pies -nadie moralmente 
autorizado, quiero decir- y 
por eso nos dejan a todos 
atrás, envueltos en el eco de 
las risotadas de sus acompa
ñantes. 

Acostumbran a esconder el 
ojo legañoso detrás de unas 
gafas oscuras que ocultan la 
huella de las muchas sustan
cias con las que se castigan el 
pulmón, el hígado, el corazón 
y el serrín que tienen bajo ese 
peinado flamante conseguido 
en una peluquería macarra a 
la que nosotros no vamos 
nunca. 

PUERTA DE MADRID 

Mueren como moscas, pe
ro no importa. Lo hacen ma
tando, como Manolete, y ade
más llevan el luto puesto de 
antemano en la carrocería, en 
la camiseta y en el alma. Son 
como la mujer del famoso fan
dango de Camarón que tenía 
el alma negra como la corteza 
de una embarcación perdida. 

Se reproducen, también, 
como moscas. Si uno estrella 
su cara dura contra la carre
tera de forma irremediable, 
su sangre riega el asfalto y la 
semilla se reproduce multipli
cada por veinte. Como los 
mártires y los terroristas, a 
elegir. 

No son nadie por sí mismos 
pero frente al salpicadero ha
cen mucho ruido y se creen los 
amos de los cruces, de las 
autopistas y del código de la 
circulación. Deberían hacer 
coches especialmente diseña
dos para ellos: sin intermiten
tes, sin frenos, sin las tres pri
meras marchas de la caja de 
cambios; tal vez les baste con 
un acelerador gigante, o, me
jor aún, infinito. Están con
vencidos, sin duda, de que la 
democracia consiste en que 
todo vale, como en el amor y 
la guerra. Alguien debió de 
comentar, en su presencia, 
-y fuera de contexto -que 

· 1as reglas están hechas para 
burlarlas y ellos se quedaron 
con la copla. Al fin y al cabo, 
hay libertad para casi todo: 
criticar al gobierno, abogar 
por la república, pincharse en 
las calles, tirar la basura los 
domingos, engorrinar los par
ques, alborotar en horas de 
estudio; todo está permitido 
excepto cambiar, de verdad, 
la vida. 

Puede que alguien conside
re a estos horteras motoriza
dos rebeldes sin causa. Es fru
to de la ignorancia. Los 
auténticos rebeldes sin causa, 
insatisfechos consigo mismos, 
conducían el coche recién es
trenado de papá hasta el bor
de del precipicio, sin víctimas 
ajenas. Retaban al loco dor
mido que todos llevamos den
tro y reafirmaban su manera 
de ser en el riesgo de la pro
pia muerte. Esos anuncios tan 
atractivos de la televisión in
vitan a disfrutar del poder -
y su abuso-:- desde un asien
to anatómico y frente a un vo
lante. Estos horteras se limi
tan a pisar a fondo -sin 
límites- en todo tiempo y 
lugar. 

Sergio COELLO 

113osteria del ifstudíante 
Comunicamos a nuestros clientes y amigos 

que nuestro horario de verano 
es el siguiente: 

DEL 1 DE JULIO AL 20 DE AGOSTO DE 1989 

LUNES Y MARTES: 
Cerrado (descanso del personal). 

DE MIERCOLES A DOMINGO: 
De 13'00 a 17'30 horas. 

A partir del 21 de agosto 
volvemos a nuestro horario habitual: 

ABIERTO DE LUNES A DOMINGO. 

Comedor privado, presupuesto bodas, Cenas 
Cervantinas y otras celebraciones. 

Reservas: e/ . Colegios, .'3 · Tlfs. 888 0.'3 .'30 · 888 04 94 · TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

ESCUELA UNIVERSITARIA 
DE FORMACION DEL PROFESORADO DE E.G.B. 
"CARDENAL CISNEROS" 

Cuesta de Teatinos, s/n. 
Apartado de Correos, 1088 

Tlfs.: 889 12 54 -888 82 81 
Alcalá de Henares 

ESPECIALIDADES: 

• Preescolar 
• Filología 
• Ciencias 
• Ciencias Humanas 
• Educación Especial 

IEn trámite de legallzaclón Mlnlsterlal> 

CURSO 1989/90 
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Falleció dan Jasé casada 
Fue juez de Alcalá durante 

más de cuarenta años 
Hace unos días nos dejaba 

D. José. Tenía ochenta y dos 
años y vivía en Madrid, aun
que nunca se olvidó de Alcalá , 
donde pedía que le trajeran con 
excusa de realizar alguna ges
tión, cuando en realidad lo ql;le 
sentía era una nostalgia propia 
de quien vivió tan intensamen
te esa historia alcalaína de sus 
años de vida activa. Más de 
cuarenta años como juez, en 
esos años de posguerra , tan di
fíciles para desarrollar su labor 
profesional. Tenía su domicilio 
en la Plaza de Atilano Casado, 
padre de D. José , que fue dipu
tado a Cortes con Eduardo Da
to , allá por el año 1914. D. Jo
sé Casado llevó una vida llena 
de trabajo , al que sólo distrajo 
ciertos momentos para atender 
a su familia. Contrastaba en él 
su seriedad en su profesión con 
su buen humor y su optimismo 
cuando de sus relaciones fami
liares se trataba. Allá en el año 
1986, en entrevista que le rea
lizábamos para PUERTA DE 
MADRID, recordaba a sus 
amigos , de los cuales, decía, 
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quedaban pocos por la edad. 
Terminaba en aquella ocasión 
pidiendo perdón a todas aque
llas personas que se creyeron de 
alguna forma perjudicadas por 
él. 

D. José Casado nos dijo en su 
día que para él lo primero ha
bía sido Alcalá, siempre Alca
lá . Hizo sus primeros estudios 
en los Escolapios y en los años 
posteriores comenzó a surgir en 
él una intensa afición a la me
dicina pero no quiso salir de Al
calá, entre otras cosas porque 
cuando terminó el bachillerato, 
" Yª estaba enamorado de mi 
mujer», nos dijo en la entrevis
ta que publicamos hace tres 
años. Finalmente se decidió por 
la carrera de abogado, que rea
lizó de forma libre. Don José 
Casado ha r:nuerto; descanse en 
paz. 

En la foto retrospectiva , tres 
generaciones: sentado, don Ati
lano Casado, que tiene entre 
sus rodillas a su nieto mayor; 
y junto a él , apoyado en el res
paldo del sillón don José 
Casado. 

ES(UD(6.~TE DEL Do()LE TurzNo SJ ~u 1. €lt_ 

Dl ~ OC:. CU1SE • 1
' ._si lll coS~ AJO Cfu.t aiA ~ 

_,~~·~~ -
---

~-- -

----~.~ 

-= 

Cút..lO NO 
CE.b. EL 

Plj~ktA. 

PUERTA DE MADRID 



~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
~OM~~ · Tls.: 880 00 13 

l i§@lei:l!!t·!¡lt•i 880 00 41 
Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
zona 

Nueva Alcalá 

SE VENDE 
JAGUAR 

MODELO: MK-2 
Matrícula: M-185749 

EN BUEN ESTADO 
Información: Bar Tolo 
Avd.JuandeAustria, 12 
(preguntar por Sr. Jiménez) 

SERVICIO OFICIAL 
para Alcalá de Henares 

REPARACION 
DE .ELECTRODOMESTICOS 
Tlt=. BBB 13 67 

BAÑADORES 

A~v(f 
LENCERIA - CORSETERIA 
Trav. Lope de Figueroa, 5 

Frente a Casa de la Juventud 
(posterior) 

EMPRESA DE TRANSPORTES 
NECESITA 

CONDUCTORES 
PARA TRA YLER Y 4 EJES 

Y MECANICOS 
Telefs. 911 / 26 06 16 

26 06 32 

VENDO CHALET 
en La Beltraneja 

Con piscina 
-PRECIO DE COSTO-

Tlf. 881 41 92 
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es un rayo láser? 
De un tiempo a esta parte, una 

de las palabras que han· traspa
sado con éxito las fronteras del 
ámbito científico para entrar a 
formar parte con todos los dere
chos del lenguaje común, es la 
expresión láser o rayo láser, que 
de ambas maneras se denomina 
a este fenómeno físico descubier
to hace apenas treinta años y 
convertido hoy en una importan
te técnica industrial. 

Asociados en su momento, y 
aún en parte hoy, con todo tipo 
de armas maravillosas que roza
ban, cuando no rebasaban clara
mente, los límites de l_a ciencia 
ficción, los láseres no sólo son 
hoy en día algo familiar sino 
que, además, se encuentran pre
sentes en multitud de campos 
tecnológicos qúe van desde el bis
turí láser de los oftalmólogos- has
ta los reproductores domésticos 
de discos compactos pasando por 
la parafernalia discotequera o 
por las plantas ds montaje de nu
merosas industrias de alta 
tecnología. 

Pero, ¿qué es un láser? -se 
preguntarán muchos de uste
des- ¿Un rayo mortal capaz de 
destruir aviones y misiles en ple
no vuelo tal y como intenta ha
cer la tristemente famosa guerra 
de las galaxias? ¿Algo con lo que 
se puede operar de cataratas a un 
paciente sin necesidad de recu
rrir al bisturí? ¿Un sistema que 
permite reproducir música de 
una manera mucho más perfec
ta que con los discos convencio
nales? ¿U na técnica que va a 
permitir revolucionar el impor
tante campo de las telecomunica
ciones? Pues ... Un poco de todo. 

Empecemos por el principio. 
La palabra láser corresponde a 
las iniciales de la frase inglesa 
Amplificador de luz por emisión 
estimulada de radiación (Light 
Amplifier by Stimulated Emis
sion of Radiation), definición 
precisa aunque no ciertamente 
profrana de este fenómeno que, 
dicho en lenguaje llano, podría 
quedar en algo así como emisión 
ordenada de luz. 

Y, ¿qué es esto? Recurramos a 
un ejemplo. Cualquiera de uste
des, sin duda, habrá jugado de 
noche con una linterna; y, si 
eran lo suficientemente peque
ños, se asombrarían sin duda al 
comprobar lo grande que se ha
cía el círculo de luz proyectado 
sobre una pared lo suficiente
mente lejana, tanto mayor cuan
to más grande fuera la distancia 
que les separaba de la misma 
aunque, eso sí, disminuyendo 
siempre la intensidad luminosa 

hasta llegar a un punto tal (que 
dependía, claro está, de la poten
cia de la linterna) en el que la luz 
era ya incapaz de alumbrar a to
do aquello situado más allá del 
mismo. 

Dicho con otras· palabras: La 
luz procedente de un punto lumi
noso determinado se propaga en 
línea recta y en todas direccio
nes, lo que hace que ésta se dis
perse aumentando la zona ilumi
nada y disminuyendo la intensi
dad conforme aumenta la distan
cia que la separa del foco; este fe
nómeno hace que cualquier sis
tema que utilice la luz como me
dio de propagación acabe por ser 
completamente inútil a partir de 
una distancia más o menos lar
ga; lógicamente, cuanto mayor 
sea su potencia mayor será su al
cance; pero, tarde o temprano , 
éste llegará obligatoriamente a su 
fin. 

•-l' -
Alcanzado este~_punto, no re-

sulta nada difícil plantearse la si
guiente pregunta: ¿No se podría 
evitar esta dispersión consi
guiéndose un foco luminoso cu
ya luz no se dispersara conser
vando , por lo tanto, toda su in
tensidad por muy largo que fue
ra su recorrido? Pues sí. . . Eso , 
precisamente eso , es lo que hace 
un láser. 

Un láser , pues, no es más que 
un haz luminoso generado de tal 
forma que, al contrario de lo que 
ocurre con la luz ordinaria, se 
mantiene compacto durante to
do su recorrido de manera que , 
al final de éste (que puede ser tan 
largo como la distancia de la Tie
rra a la Luna), su anchura es 
prácticamente la misma que la 
inicial mientras que con su in
tensidad , lógicamente , ocurre 
exactamente lo mismo . 

La materialización práctica de 
este fenómeno no puede ser más 
reciente: El norteamericano 
Townes y los soviéticos Basov y 
Projorov , trabajando de forma 
independiente , consiguieron po
ner en funcionamiento , en 1953, 
los primeros máseres, sistemas 
análogos a los láseres pero que 
emitían ondas de radio en vez de 
luz visible como hacen estos úl
timos . Puesto que la diferencia 
entre las ondas de radio y la luz 
estriba sólo en sus distintas fre
cuencias de emisión , no habría 
que esperar mucho para que el 
primer láser propiamente dicho 
fuera una realidad: En 1959 los 
norteamericanos Maiman y Ja
van construian el láser de rubí, 
el primero de una larga lista 
que hoy utiliza no sólo la luz 
visible sino también la r adia-

ción infrarroja o la ultravioleta. 
Como puede comprenderse, 

las posibilidades tecnológicas que 
plantea este descubrimiento 
científico son tan importantes 
como numerosas: Un láser pue
de hacer de microscópica aguja 
para leer los discos compactos lo 
mismo que sirve para establecer 
una comunicación óptica entre la 
lanzadera espacial y su base en 
la Tierra; y, si en vez de utilizar 
luz visible recurrimos a un láser 
infrarrojo (calor concentrado, en 
definitiva), dispondremos de al
go capaz de que ésta sufra el me
nor daño o, si se prefiere, tendre
mos un sistema capaz de soldar 
o perforar las más gruesas plan
chas metálicas ... Todo ello sin ol
vidar que los láseres son ya par
te imprescindible en numerosos 
campos de la investigación 
científica. 

Pero, se preguntarán , ¿En qué 
consiste el truco? Recurramos de 
nuevo a un símil. En la luz nor
mal, las partículas luminosas 
(fotones) son emitidas al azar 
por los átomos que componen 
el foco y parten de éste siguien
do un movimiento en línea rec
ta pero desordenado y en todas 
las direcciones posibles; sería al
go similar a lo que ocurre con 
los espectadores que abandonan 
el campo de fútbol una vez ter
minado el partido: Si bien toda 
la gente se aleja del estadio, lo 
hace en todas direcciones y , por 
lo tanto, se dispersa. Cuanto más 
nos alejemos, menos espectado
res encontraremos puesto que és
tos estarán más desperdigados; a 
partir de cierta distancia, lo más 
normal será que no tropecemos 
ya con ninguno . 

Pasemos ahora al láser imagi
nando una unidad militar que 
desfila por una larga calle; la co
hesión de la misma será al final 
similar a la que tenía al principio 
por largo que sea el acto, ya que 
los soldados , vigilados atenta·
mente por los sargentos y , por 
supuesto , bajo pena de arresto , 
no habrán roto en ningún mo
mento la formación inicial. Di
cho con otras palabras más téc
nicas , en un láser los átomos 
del foco emiten fotones de una 
manera sincronizada de forma 
que se obtiene un haz luminoso 
compacto y perfectamente defi
nido. Cómo se consigue esto es 
algo qu.e se sale , por complica
do , de los límites de este artícu
lo; pero lo importante es que fun 
ciona y , por cierto. bastante 
bien. 

José Carlos CANALDA 
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su objetivo es la preve·nción de enfermedades 
Plan regional de acciones en 
materias de salud pública 

Actuaciones sobre la población, medio ambiente y alimentación 
La prevención de enfermeda

des , mediante actuaciones sobre 
la población , el medio ambiente 
y la alimentación , es el objetivo 
básico del Plan de Acciones en 
Salud Pública de la Comunidad 
de Madrid, presentado por · el 
presidente madrileño, Joaquín 
Leguina y el consejero de Salud 
del gobierno regional , Pedro 
Sabando. 

El plan recoge algun.os progra
mas que venía desarrollando ya 
la Consejería de Salud· en este 
campo de la prevención (que es 
el que abarca fundamentalmen
te el concepto de «Salud Públi
ca») , propone otros nuevos que 
habrán de desarrollarse a medio 
y largo plazo e incluye las estra
tegias del Plan «Salud para todos 
en el año 2000» de la Organiza
ción Mundial de la Salud. La 
Educación Sanitaria se conside
ra uno de los instrumentos bási
cos de este plan que contempla 
actuaciones de vigilancia epide
miológica , inmunizaciones , sa
lud escolar , sanidad ambiental, 

1 

e higiene alimentaria , entre 
otras. Entre los objetivos del 
mismo está el control y erradica
ción , en su caso; de algunas en
fermedades, fundamentalmente 
infecciosas y de alta prevalencia 
en nuestra región (hepatitis, gri
pe , antropozoonosis, tuberculo
sis, etc.). «La Salud Pública des
de el punto de vista de su impac
to en la sanidad general es de 
gran importancia», ha señalado 
el consejero de Salud del gobier
no regional, Pedro Sabando, «ya 
que, a través de ella, podemos 
poner coto a enfermedades trans
misibles e infecciosas , enferme
dades que, en último extremo, 
parten de bolsas determinadas 
que pueden1existir en una comu
nidad autónoma, pero que son 
perfectamente susceptibles de ser 
aisladas. Esto significa un im
pacto en salud muy significativo 
y evaluable. Como ejemplo po
drían citarse la brucelosis o la 
tuberculosis». 

El Plan de la Administración 
regional incluye también la pre-

:=::: Durante este mes, en su Concesionario 
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vención de otro tipo de enferme
dades, crónicas en este caso. El 
Servicio Regional de Salud , de
sarrollará, así, programas espe
cíficos frente al alcoholismo, cán
cer, enfermedades cardiovascu
lares, etc. , apoyándose en la rea
lización de una encuesta regional 
de Estilos de Vida. 

Debate con 
los profesionales 

La Consejería de Salud del go
bierno regional gasta anualmen
te en torno a 1.400 millones de 
pesetas anuales en sus programas 
de Salud Pública. El plan presen
tado no supone en principio un 
incremento de este gasto , sino 
una racionalización del mismo.. 
Se trata de un instrumento de 
trabajo para incidir con el máxi
mo de rentabilidad social en los 
factores que afectan a la salud. El 
presidente madrileño, Joaquín 
Leguina y el consejero de Salud, 

Pedro Sabando, anunciaron la 
celebración el próximo mes de 
septiembre de unas jornadas con 
la participación de profesionales 
de la Salud Pública, para deba
tir el documento presentado. En 
estas jornadas participarán ex
pertos no sólo del ámbito madri
leño, sino también de otras co
munidades autónomas y de la 
Administración del Estado. 

El IPC subió un 0'3 % 
durante junio en Madrid 

El Indice de Precios al Consu
mo (IPC) ha subido en la comu
nidad de Madrid, en el pasado 
mes de junio, un 0'3 % , mientras 
que el índice general de España 
subía un 0'6 % . 

Por comunidades autónomas, 
el IPC subió un punto en 
Castilla-La Mancha, 0'9 en 
Cataluña , 0'8 en la Comunidad 
Valenciana y en Murcia, 0'6 en 
Andalucía, Castilla y León y 
Navarra, 0'5 en Asturias, 0 '4 
en Aragón y La Rioja , 0'3 en 
el País Vasco y Madrid y 0'2 
en Baleares , Canarias y Extre
madura. 

Las comunidades en las que 
subió menos el IPC en el pasado 
mes fueron Cantabria y Galicia, 
con 0'1 . 
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«Para que no diga que no sabemos sumar» 
El PP facilitará a Sabando la lista 

de camas cerradas, aseguró Viñals 
El concejal de Sanidad y Con

sumo, Simón Viñals , dijo el pa
sado día 14 de julio, respecto al 
déficit de camas en los centros 
hospitalarios de la CAM , que el 
PP facilitará al consejero de Sa
lud «la lista exacta de las 1.500 
camas cerradas, para que Saban
do no pueda repetir que no sabe
mos sumar». 

Simón Viñals así lo afirmó en 
una entrevista tras haber mante
nido una reunión con el portavoz 
del PP en materia de sanidad en
la Asamblea de Madrid , doctor 
Javier Rodríguez, en presencia 
del portavoz del partido conser
vador en el parlamento regional , 
Alberto Ruiz Gallardón. 

«La sanidad , en una ciudad 
como Madrid , tiene que ser en
tendida como el estado de bienes
tar y de equilibrio , físico y psí
quico, de los ciudadanos que ha
bitan en la ciudad», añadió Vi
ñals, hablando sobre los princi
pios generales que presidirán la 
política sanitaria municipal du
rante su mandato como concejal 
de Sanidad y Consumo. 

«Para ello -continuó- debe
mos cumplir los objetivos de ve
lar eficazmente por la salud de 
los habitantes de la ciudad, lo 
que supone controlar los orígenes 
de las enfermedades y evitar la 
presencia de factores contami
nantes que influyen sobre la 
salud». 

En opinión del concejal de Sa
nidad, «hay que potenciar al má
ximo la sanidad municipal para 
que pueda alcanzar esa capaci
dad de respuesta inmediata y 
próxima a los ciudadanos que ca
recen de los servicios generales 
del lnsalud , en cuanto a urgen
cias se refiere». 

Viñals agregó que estos ciuda
danos carecen de estos servicios 
porque, «desafortunadamente , 
están muy mal ubicados y sani
tariamente en Madrid práctica
mente todas las instalaciones sa
nitarias se encuentran en el nor
te (La Paz, el Ramón y Cajal, 
etc.) , mientras que en sur hay un 
dispositivo , que es el '12 de Oc
tubre' , en el este prácticamente 
no hay nada, y en el oeste están 
el Clínico y la Clínica de la 
Concepción. 

uNosotros -aseguró el 
concejal- disponemos de unos 
centros asistenciales distribuidos 
geográficamente por todo Ma
drid , que pueden servir de cen
tros intermedios y absorver el 
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90 por ciento de las urgencias , 
que no tienen por qué ser aten
didas en los hospitales , de tal for
ma que se vean bloqueados, por 
atender casos de los que podía
mos nosotros hacernos cargo 
muy fácilmente , tesolviendo el 
problema de la masificación aho
ra reinante». 

Respecto a los presupuestos 
con que contará su área para 
atender a los problemas sanita
rios madrileños, Viñals informó 
de que «estamos confeccionando 
el presupuesto sanitario para el 
año que viene , procurando no 
aumentar el gasto, lo cual no 
significa que carezcamos de los 
presupuestos adecuados , sino 
que los vamos a administrar 
meJOr». 

«Suprimiremos, por lo tanto , 
o rebajaremos, partidas innece
sarias y aumentaremos las preci
sas , pues se trata de no gastar 
más , pero sí administrar mejor , 
así que posiblemente tendremos 
menos folletos y menos campañas 
del tipo 'Salud para Madrid ' , 
que no acabo yo de entender, pe
ro las cosas interesantes las va
mos a hacer» , aseguró el 
concejal. 

Sobre el tema de las transfe
rencias en materia de salud , Vi
ñals afirmó que «la competencia 
asistencial sanitaria, según la ley 
de Sanidad, será en su momento 
unificada y dependerá de la 
CAM, pero ese momento, no lle
gado todavía, supondrá que 
cuando el lnsalud transfiera a la 
CAM toda la red asistencial, en 
base a las transferencias que la 
CAM reclama, quizá también 
tengamos que transferir nuestra 
propia red asistencial , pero nun
ca de arriba abajo, sino de aba
jo arriba». 

Respecto a los problemas «he
redados» en la materia , Viñals 
dijo que unos hemos encontrado 
con temas no sólo complicados, 
sino confusos y etéreos , que más 
parecen declaraciones de princi
pios que programas con una ba
se y una realidad estructural , co
mo el proyecto técnico 'Salud pa
ra Madrid'». 

«A mí -opinó el concejal
me parece muy bieq eso de inte
grarnos a la red de ' ciudades sa
ludables' , como me parecería 
muy bien integrarnos en otro 
proyecto , por ejemplo, de ciuda
des bellas y con pajaritos , pero 
no acabo de entender cómo se 
materializa eso , porque no está 

escrito en ninguna parte. La Es
cuela de Sanidad y Consumo es 
otro proyecto que está también 
en el aire». 

En el tema de las ambulancias 
municipales , que produjo huel
gas entre los trabajadores , que 
tienen su sede en el mercado de 
Legazpi , Viñals afirmó que use 
parte de unas estructuras inco
rrectas , pues carecemos de vehí
culos suficientes y los existentes 
se hallan situados todos en un 
mismo punto de la ciudad , al sur 
de Madrid». 

uQue toda la red de transpor
tes sanitario urgente está situa
da en el mismo punto es como si 
tuviéramos todas las fuerzas ar
madas en El Ferro) , lo que es ab
solutamente absurdo», declaró el 
concejal de Sanidad. 

«Queremos en este asunto 
-aseguró- que el parque de 
ambulancias se estructure de una 
manera racional, que cuente con 
los dispositivos necesarios, y en
tre ellos figuren todos los medios 
de desinfección que garanticen la 
correcta utilización del servicio, 
no sólo para los pacientes , que a 
nosotros nos preocupan funda
mentalmente , sino para los pro
pios trabajadores , que no nos 
preocupan menos». 

Respecto al conflicto laboral 
registrado en el tanatorio muni
cipal hace pocos meses , a la hora 
de suscribirse un nuevo convenio 
colectivo, cuando el director ge
rente , Pedro Beraza, pretendió 
unificar categorías laborales pa
ra conseguir mayor rendimiento 
y suprimK- los tiempos muertos, 
Viñals declaró que él no intervi
no en el conflicto , "Y aún ahora 
carezco de funciones directas de 
gestión, ya que no he tomado po
sesión- del cargo, aparejado al de 
co"ncejal de S¡{nidad». 

«El problema ha de solucio
narse -dijo Viñals- respetan
do al máximo los derechos de los 
trabajadores haciéndoles ver , al 
mismo tiempo, que hay que ra
cionalizar y rentabilizar la em
presa, que trabaja para los ma
drileños y no reparte dividen
dos, pues pretendemos ofrecer 
un mejor servicio y , si pode
mos , más barato. Y si hay unos 
derechos sindicales y de los tra
bajadores que respetar , se respe
tarán , pero hasta el término 
justo». 

La concejalía de Sanidad, que 

proseguirá distribuyendo una 
guía de centros de sanidad y 
consumo , emprenderá una cam
paña de información exhaustiva 
para que todos los ciudadanos co
nozcan los dispositivos sanitarios 
del ayuntamiento y el propósito 
que hay de mejorarlos , superar
los y ampliar los servicios , según 
informó Viñals. 

«Que el ministro de Sanidad 
y el Defensor del Pueblo reco
nozcan que los servicios de ur
gencia están masificados y no 
pueden prestar la asistencia de
bida -dijo- , que no desmien
tan las listas de espera y la exis
tencia de camas en los pasillos, 
supone que podemos aproximar 
esa sanidad elemental , y evitar 
que los pacientes tengan que 
trasladarse todos a los grandes 
hospitales , y conseguir que lo 
hagan al centro municipal 
cercano». 

«A pesar de que nos han dicho 
de antemano que durante el ve
rar¡o , por obras y vacaciones , 
aún van a estar peor los servicios 
de urgencia , yo transmito a los 
madrileños -concluyó Viñals
que los centros municipales van 
a estar permanentemente abier
tos, dotados de personal al má
ximo, e incluso reforzados en al
gunos casos». 

Médicos en paro 
deciden colaborar 
con el INSALUD y la CAM 

Los médicos en paro de la Co
munidad Autónoma de Madrid , 
han decidido, en una asamblea , 
colaborar con el Insalud y la 
CAM , para analizar las necesida
des sanitarias y conocer con pre
cisión el número de plazas va
cantes existentes. 

Esta actitud de los médicos en 
paro se debe a las largas listas de 
espera ante los despachos de mé
dicos especialistas y al gran nú
mero de enfermos , que acuden a 
los :imbulatorios de la Seguridad 
Social. 

Circunstancias que , según 
afirman los médicos en paro, han 
provocado que la administración 
amortice las plazas de médicos 
generales y especialistas de la red 
de asistencia primaria y no abra 
nuevas vías para la formación de 
especialistas. 

Los médicos en paro han exi
gido, como consecuencia , que las 
plazas vacantes sean ofertadas 
públicamente mediante una opo
sición . 
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Gabinete de la Alcaldía se construirán 
veinte escuelas 

infantiles 
cambios en los puestos «de confianza» 

Francisco Muñoz se hace cargo de la oficina de prensa 

La marcha de Pedro Enrique 
Gómez de la oficina municipal de 
prensa e imagen ha traído con
sigo una remodelación en las res
ponsabilidades y competencias 
en el seno del gabinete de la al
caldía. Francisco Muñoz pasa a 
ser el nuevo responsable de in
formación y se produce un nue
vo fichaje , el de Gregorio Díaz, 
en función de coordinador del 
gabinete. 

En realidad, este «fichaje» no 
es exactamente nuevo, puesto 
que Gregorio Díaz ya estuvo en 
funciones pasadas cuando Carlos 
Valenzuela presidía el ayunta
miento complutense. Entonces y 
ahora , aparte de su condición de 

militante socialista, preside a su 
vez el ayuntamiento de Camar
ma, del que es alcalde. 

Respecto a Francisco Muñoz, 
hasta ahora y desde que Floren
cio Campos fue'elegido alcalde, 
hace algo más de dos años , ha 
formado parte del personal de su 
confianza en el gabinete de la al
caldía. Ahora, al hacerse cargo 
de las ta_reas inform-.tivas , lleva 
entre sus propósitos el de editar 
un boletín municipal. Este bo
letín , según lo que hablamos con 
él sobre la marcha serviría no co
mo órgano de propaganda de los 
partidos o de la corporación, si
no como un puro órgano infor
mativo de los acuerdos más im
portantes tomados por la comi
sión de gobierno y por el pleno 
municipal. 

en la CAM 
El Plan Trienal de Es

cuelas Infantiles , iniciado 
este año con la construc
ción de seis escuelas , pre
vé la creación de otras 20 
más a lo largo del año, lo 
que supondrá un aumento 
de 2.500 plazas, y una in
versión de 1.545 millones 
de pesetas. 

Premios del ayuntamiento de Madrid por 7 .400.000 pesetas 

El consejero de Educa
ción <ie la comunidad de 
Madrid, Jaime Lisa
vetzky, ha declarado que 
«el programa de educación 
infantil es fundamental pa
ra la descompensación de 
las desigualdades, y máxi
me en las primeras edades, 
de ahí que desde la comu
nidad de Madrid se han 
creado ya 75 escuelas in
fantiles». Según Jaime Li
savetzky, se ha creado un 
análisis demográfico de los 
municipios que ha servido 
para elaborar una propues
ta enviada a la asamblea de 
la CAM para la construc
ción de 20 escuelas infan
tiles , contemplando un 
módulo de una escuela por 
cada 2 .000 niños. 

El ayuntamiento de Madrid 
ha hecho públicas convocatorias 
de trece concursos , con premios 
de diversa índole por un valor 
global de 7.400.000 pesetas. Pa
ra poder optar a los premios los 
concursantes deberán presentar 
los trabajos en la concejalía de 
Cultura o en el centro cultural 
Conde Duque, según de qué con-
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vocatoria se trate, antes de las 
1.3 ' 30 del próximo 15 de sep
tiembre. 

Los premios de mayor cuantía 
son el «Francisco de Goya», de 
pintura, y el «Mariano Benlliu
re», de escultura, cada uno de 
ellos con un primer y único pre
mio de 1.500.000 pesetas . 

Los premios «Lope de Vega», 
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AIJSTIN ROVER METRO MG 13 317.475 952.425 27.482 1329 

~ · Incluye ahorro ofertado. 

de teatro, y «Luis Buñuel», de ci
nematografía, están dotados con 
600.000 pesetas cada uno, mien
tras que los denominados «Maes
tro Villa» (música) , «Ortega y 
Gasset» (ensayo y humanidades), 
«Antonio Maura» (investigación 
científica) y «Francisco de Que
vedo» (poesía) tienen un premio 
de 500.000 pesetas cada uno. 

E 1 Red Hot o el Jet Black j y 69.792 ptas. que son tuyas ! Con tan sólo el 25 % 
de entrada fijo te ahorras los tres primeros recib-os para cualquier modelo 
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es válida hasta fin de mes. 
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Concesionario Oficial: Alcalá de Henares. ANGLOMOTOR, S.A. Ctra. N-11. km. 26,500 -Tel. 888 5912 -888 59 47 
... y ahora más cerca de usted, en: Paseo del Val, 17 
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Pagaron a «escote» 
Barranco comió en Alcalá con 

los concejales socialistas 

Tras la sob.remesa, el que fue
ra alcalde de Madrid emprendió 
viaje de regreso a la capital es
pañola. Se da la circunstancia de 
que Barranco conoce bastante 
bien Alcalá y tiene aquí bastan
tes amigos de la época en que os
tentó el cargo de secretario de po
lítica municipal de la Federación 
Socialista Madrileña. 

El que fuera alcalde de Ma
drid hasta el triunfo de la moción 
de censura que plantearon CDS 
y PP que llevó a Agustín Rodrí
guez Sahagún a la alcaldía más 
importante del país, Juan Ba
rranco, visitó el pasado lunes día 
17 de julio Alcalá y se reunió a 

Durante la comida los conce
jales socialistas mostraron su so
lidaridad y su afecto al que fue
ra alcalde de Madrid y Barran
co no mostró una apariencia de 
abatimiento o de desánimo sino 
que tiene ganas de trabajo e ilu
sión por recuperar la alcaldía. 
Barranco manifestó que el PSOE 
es la única fuerza coherente que 
tiene conciencia de izquierdas y 
que en su gestión prioriza los dis
tritos de Madrid más desfavore
cidos. Por el contrario señaló que 
Sahagún ya ha anunciado que el 
programa de asfaltado de los ba
rrios periféricos de Madrid se 
suspende por este año potencian
do el programa de asfaltado de 
las calles de los distritos más cén
tricos de Madrid. 

complicado en el que el PSOE 
nunca ha sido un partido hege
mónico. 

· comer con el alcalde de la ciudad, 
Florencio Campos y con los con
cejales del grupo socialista en lo 
que fue considerado como una 
visita personal del exalcalde ma
drileño. Juan Barranco tiene una 
amistad personal con Florencio 
Campos, con quien fue compañe
ro en la Federación Socialista 
Madrileña y en la comisión eje
cutiva regional del PSOE, y con 
José Macías Soto. 

Los socialistas alcalaínos hi-
, cieron hace ya algún tiempo es

ta invitación a Barranco pero la 
escasa disponibilidad de tiempo 
del entonces alcalde madrileño 
impidió que pudiera visitar a sus 
compañeros de partido de Alca
lá. Al perder la alcaldía, Barran
co dispone de más tiempo y acep
tó gust(!so viajar a Alcalá. 

Según se nos ha comentado, en 
el transcurso de la comida, que 
curiosamente fue pagada a «esco
te» por cada concejal, se desarro
lló una conversaci~n amplia en 
la que se analizaron los resulta
dos de las elecciones al Parla
mento Europeo y Juan Barran
co manifestó que Madrid siem
pre ha sido un municipio muy 

He aquí una especie de cena de hermandad del exalcalde madri
leño con sus correligionarios alcalaínos. El señor Barranco asegu
ró en el curso de sus comentarios políticos con sus compañeros so
cialistas que el PSOE no ha sido nunca un partido hegemónico en 
Madrid. En efecto, si se considera como indicador el resultado de 
las elecciones europeas, ahora no lo es, aunque aún sea por los pe
los el partido más votado. Pero Barranco no se desanima y quiere 
convencer a los madrileños de que la opción del PSOE es la mejor 
y se apresta a recuperar la alcaldia a la primera oportunidad. 

PISOS, APARTAMENTOS 
NAVES, LOCALES ... 

Informa: 

SE VENDE PISO 
En Residencial Pastrana 
* 120 m/2. 
* 4 dormitorios y 2 baños 
* De esquina, totalmente exterior 

SE VENDE PARCELA 
En Urb. ZULEMA 

* 1.012 m/2. 
*Arboles frutales. 
*Casita de 40 m/2. 
-Todos los servicios-

SE VENDE CHALET 
EN LOS HUEROS 

300 m/2. construidos. * 780 m/2 de parcela 
* 4 dormitorios, 2 baños y 2 aseos* Garaje, 

2 coches. * Piscina. 
-BUEN ESTADO-

PUERTA DE MADRID 

SE VENDE PISO 
C/. PORTILLA 

* 85 m/2. 
* 3 dormitorios y l baño. 
-EXCELENTE SITUACION-

SE VENDE PISO 
C/. Núñez de Guzmán 

* 85 m/2. 
* 3 dormitorios y l baño. 
* Calefacción eléctrica con 

recuperadores nocturos . . 

SE VENDE PISO 
C/. GRAN CANAL 

* 90 m/2. 
* 3 dormitorios. 
* l baño. 

C/ . Vía Complutense, 24 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs. 880 25 12 - 880 25 96 

SE VENDE LOCAL 
.coN SOTANO 

C/. SAN ISIDRO 
*356 m/2. 

-IDEAL PARA GARAJE-

SE ALOUILA NAVE 
Polígono Camarmilla 

* 105 m/2. 
* A estrenar. 
-EXCELENTE SITUACION-

SE VENDE CHAlET APAREADO 
En Torres de la Alameda 
* 100 m/2. * 3 dormitorios, 

baño y aseo. 
* Parcela de 250 m/2. 
* Piscina comunitaria. 
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Equívoco con el bordillo de 
la calle Diego Ros y Medrana 

En las obras de reacondiciona
miento de la calle Diego Ros y 
Medrano se produjo un error 
técni_co de medición que trajo co
mo consecuencia que las obras de 
instalación del bordillo se ade
lantaran varios metros. 

Los alarmados vecinos de es
ta zona del distrito VIII acudie
ron al alcalde para poner en su 
conocimiento esta situación y los 

rumores circulantes de vallado y 
uso particular de la zona. 

Desplazados hasta el lugar Flo
rencio Campos y los servicios 
técnicos municipales , pudieron 
comprobar que se trataba de un 
error y, finalmente , el bordillo se 
ha retirado hasta su lugar corres
pondiente. Se aclaró el error y se 
ratificó el uso libre de la zona pa
ra todos los vecinos del distrito. 

@ CENTRO DE PSICOLOCIA EVOLUTIVA 

• RETRASO ESCOLAR • DEPRESION 
• LOGOPEDIA • ADOLESCENCIA 
• CURSOS DE TECNICAS DE ESTUDIO 
CONSULTA: 4'30 - 8'30 tardes. tlf.: 888 67 48. Mañanas previa petición 

el. Adarga, nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 

G ofgustin ~áncltea, S. of. 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

Prueba de selectividad 
Este año aprobó más 

-del 80% de los alumnos 
Este año se ha armado un cierto lío con los exámenes de selectivi

dad a causa del célebre ejercicio sobre un texto periodístico que un 
catedrático de Alcalá consideró que no era serio, lo que lo llevó ~ 
dimitir de su puesto en el tribunal. Mientras el señor ministro decía 
que el no se metía en los exámenes, lo cual, además de lógico es 
de agradecer porque el señor Solana ha dado repetidas muestras de 
que no es una autoridad en gramática, los exámenes han seguido 
y los chicos han ido pasando sus amarguras y cosechado luego sus 
alegrías (los más) o sus fracasos (los menos) en un año que los por
centajes de aprobados en selectividad se consideran altos. Pero vea
mos cómo han ido las cosas en Alcalá. 

Un total de 1.590 alumnos de En las pruebas de selectividad 
COU adscritos a la zona de in- de este año celebradas por la 
fl~encia de la Universidad de Al- Universidad de Alcalá se ha des-
ca!á han aprobado las pruebas se
lectivas de acceso a estudios uni
versitarios celebradas por la uni
versidad alcalaína en los prime
ros días del presente mes de ju
lio. Esta cifra representa el 80'22 
por ciento de los 1.982 alumnos 
matriculados para realizar estas 
pruebas. Por otra parte, 379 
alumnos han sido declarados co
mo no aptos y tendrán oportuni-

. dad de volver a repetir las prue
bas en el mes de septiembre. Ese 
número de alumnos suspensos 
supone un 19' 12 por ciento del 
total de matriculados. Trece 
alumnos no se presentaron a las 
pruebas, en total un 0'65 por 
ciento. 

De los alumnos considerados 
como aptos una vez corregidas 
las pruebas, 872 pertenecían al 
tribunal A, el de la sección de 
ciencias, y 718 al B, el de la: de 
letras. De los no aptos, 240 per
tenecían al tribunal A y 139 al B. · 
Seis alumnos no se presentaron 
en el tribunal A y siete no lo hi
cieron en el B. 

tacado un importante aumento 
en el número de alumnos apro
bados. Según estadísticas de años 
anteriores, nos encontramos que 
en la convocatoria de septiembre 
de 1987 de 735 alumnos presen
tados, fueron declarados aptos 
455. En la convocatoria de junio 
de 1988, de 1.661 alumnos pre
sentados superaron las pruebas 
un total de 1.483 mientras que el 
menor número de aprobados se 
dio en la convocatoria de sep
tiembre de ese mismo año, cuan
do de 932, tan sólo aprobaron 
392 y hubo muchas quejas de es
tudiantes acerca de la dureza que 
durante esta convocatoria tuvie
ron las pruebas. 

La noticia más destacada de la 
convocatoria de este año ha sido 
la dimisión de un miembro de un 
tribunal de la Universidad de Al
calá, el profesor Javier Paredes 
por incluirse en la prueba de 
Lengua un artlculo de Juan Mar
sé en el que hacía un retrato so
bre el controvertido Javier Gu
rruchaga. Este hecho ha sido 
muy comentado en medios de co
municación a nivel nacional. 

PE NS ION 
LEVANTE 
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con una entrada aceptable 
El pública la pasó b i 

can <<Pares y Nines>> 

El público de Alcalá tuvo la 
oportunidad de reír con la pues
ta en escena de la obra de Alon
so de Santos «Pares y Nines» en 
el Teatro Salón Cervantes los 
días 8 y 9 de julio, registrándose 
en ambos una buena entrada. 

En una obra en la que se repi
ten las situaciones de humor, lo 
cual fue agradecido por un públi
co deseoso de reírse, Rafael Al
varez «El Brujo», Gerardo Ma
lla, alternando la dirección con 
la interpretación de un persona
je, y Blanca Rod ríguez sustitu
yendo a Eufemia Román, la «ti
tular» del más puro estilo Alof\
so De Santos, con su intríngulis 
dramático que no falta en ningu
na de ellas. Recordemos sus dos 
obras más laureadas: «La estan
quera de Vallecas», como la que 
le ha dado más prestigio, y «Ba
jarse al moro». 

José Luis Alonso de Santos es 
autor teatral muy metido dentro 
del mundo del teatro, es decir, 
que no se limita a ser un escritor 
dramático sino que vive el teatro 
muy a fondo y así se ponen de 
manifiesto sus etapas como actor, 
director y profesor de interpre
tación. Su obra «Pares y Nines» 
tiene modernidad, pero rezuma 
esa comicidad de cualquier obra 
de enredo y bien pudiera haber 
sido escrita en otra época preté
rita. El objetivo parece claro , 
que el espectador se ría de una si
tuación dramática vivida por 
«los pares», Gerardo Malla y El _ 
Brujo, a consecuancia de «los 
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nones» , las mujeres , con una jo
ven y bella Nines que es causa de 
un deseo y de una atracción irre
frenable para «los pares» y con 
una Carmela que, si bien no apa
rece en el escenario , su presen
cia es constante en la obra y que 
es la mujer real de los dos «pa
res» suponiéndose la separación 
de ésta primero con Federico 
(Gerardo Malla) y después con 
Roberto (El Brujo). 

Con todo esto se pueden vivir 
mil y una situaciones de autén
tico humor muy a la española. Es 
decir, el público ríe de las situa
ciones más dramáticas que viven 
los dos actores masculinos por
que los dos actores buscan preci
samente eso, la risa del público. 
Ya decíamos que el objetivo de 
la obra de Alonso de Santos es 
precisamente ése, que el público 
pase en definitiva un buen rato 
sin detenerse a más. El proble-

ma puede llegar cuando los acto
res metidos en ese empeño lle
guen a provocar sin ton ni son 
esa risa a veces de sobreactuacio
nes. Hay a quien no le importa, 
su objetivo es pasar un buen ra
to. Pero alguien amante auténti
co del teatro se decepciona cuan
do contempla algunas sobreac
tuaciones que no llevan más que 
el objetivo de encontrar una car
cajada. Hacer reír es difícil , pe
ro en cambio es más fácil hacer 
reír artificialmente, haciendo 
las gracias que se han hecho 
siempre, eso sí, adaptándolas a 
la necesidad. Pero tampoco 
hay que dramatizar demasia
do , la obra en líneas generales 
estaba bien , gustó al público 
y fue un buen éxito, pero cada 
cual está en su derecho de exigir 
más y de contemplar un espectá
culo que podría haber sido más 
neo . 

Gabinete de Prensa 
de la Fundación 
colegio del Rey 

El tribunal 
·desestimó 

la impugnación 
presentada por 
María González 

La pasada semana pu
blicábamos en las páginas 
de PUERTA DE MA
DRID la noticia de que 
tras el concurso-oposición 
celebrado en la Fundación 
Colegio del Rey , Pedro 
Enrique Gómez , hasta ese 
momento jefe de prensa 
del ayuntamiento de Alca
lá , se hacía cargo del gabi
nete de prensa de la Fun
dación Colegio del Rey y 
que su antecesora en el car
go , María González, había 
presentado una impugna
ción por no estar de acuer
do con el resultado que ha
cía público el tribunal. 

Este tribunal , formado 
por Modesto Quijada , con
cejal presidente de la comi
sión de Cultura , como pre
sidente; por el secretario 
del ayuntamiento , por dos 
trabajadores de la Funda
ción Colegio del Rey y por 
un representante político , 
Fernando García Pelayo , 
se reunió el pasado viernes 
día 14 de julio para estu
diar esta impugnación y 
acordó desestimarla por 
encontrarla fuera de lugar 
y ratificando la misma 
puntuación de los concur
santes-opositores que ya se 
hizo pública. 

Preguntado por la im
pugnac1on presentada , 
Modesto Quijada , como 
presidente del tribunal , 
explicó que «todo se ha he
cho de acuerdo con la ley. 
Y o sólo me atengo a las ac
tas, en lo demás no entro». 
Otra cuestión sobre la que · 
preguntamos a Quijada fue 
sobre el tiempo de dura
ción del contrato del nue
vo jefe del gabinete de 
prensa , puesto que en 
principio las bases reco
gían que era por un año , 
pero antes de celebrarse el 
concurso-oposición se co
municó a los candidatos 
que el plazo sería de seis 
meses. Sobre esto , Quijada 
declaró que «ahí no entra 
el tribunal , es algo que le 
viene dado». 
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se acabó el conflicto en Plastiform 
El día 19 se firmó el acuerdo 

Los trabajadores de la empre
sa Plastiform, que se encuentra 
ubicada en el kilómetro 4 ,200 de 
la carretera de Ajalvir, han pa
sado unas jornadas de huelga en 
las últimas semanas. Esta huel
ga había sido aprobada por ma
yoría absoluta de la plantilla y 
secundada por el 90 por ciento de 
la misma, según nos explicaron 
varios miembros del comité de 
huelga de esta empresa. Los pa
ros han sido intermitentes y de
bían prolongarse, según la deci
sión de los trabajadores, hasta el 
día 26 de julio. Sin embargo, a 
estas alturas la convocatoria de 
paros ha sido cacelada al haber
se firmado ya un acuerdo entre 
la dirección y los representantes 
de los trabajadores. 

El acuerdo se firmó en la reu
nión que comenzó en Alcalá a las 
once de la mañana del día 19 de 
julio, y los puntos que en el tex
to firmado están previstos son los 
siguientes: 

1.- Variar la banda salarial de 
1989 incrementando la masa sa
larial en treinta y cinco mil pe
setas por operario, incluyendo 
esta cantidad en el plus conve
nio. El pago de esta cantidad se 
hará efectivo en el próximo mes 
de septiembre de 1989 distribu
yéndose en cinco pagos de siete 
mil pesetas cada uno, correspon-

diendo éstos a los cuatro meses de 
septiembre a diciembre de 1989 
y la paga de Navidad de este ·mis
mo año. 

2.- En el mes de abril de 1990 
y una vez cobrado el tercer pla
zo de la venta de Repsol de su 
sección de resinas, la empresa 
abonará la cantidad de cuarenta 
mil pesetas por operario, inde
pendiente de la masa salarial, ha
ciéndose efectivo el pago de la 
mencionada cantidad en abril de 
1990. 

Los trabajadores de Plasti
form, por medio del comité de 
empresa, garantizan una paz so
cial en la empresa hasta el 31 de 
marzo de 1991; asimismo el co
mité de empresa prestará el apo
yo para restablecer la disciplina 
obligatoria que haga viable la 
marcha normal del trabajo. 

3.- Es indispensable para la 
percepción de estas cantidades 
que se han considerado como li
neales , las siguientes condicio-
nes: 

A.- Que el trabajador esté 
realmente en la empresa cuando 
se produzcan los pagos salvo en 
los casos de jubilación o invali
dez permanente. 

B.- Que se lleve como mínimo 
un año de trabajo real y efectivo 
en la empresa. 

Perfumería Gal, S.A., condenada 
por «discriminar a la mujer» 
Según informa UGT, el Juzga

do de lo Social núm. 20 de los de 
Madrid ha dictado sentencia, de 
fecha 29.06.89 , por la que se 
condena a la empresa Perfume
ría Gal, S.A., a que abone a 36 
trabajadoras determinadas can
tidades por la discriminación sa
larial que venían sufriendo res
pecto de sus compañeros mascu
linos. Discriminaciones que no 
sólo eran de carácter económico 
sino también de no promocionar 
a las trabajadoras en igual medi
da que se hace con los trabajado
res masculinos. Así, se dice en la 
sentencia dictada «que la única 
explicación plausible del trato 
diferenciado a que desde la óp
tica retributiva que están some
tidas las demandantes no puede 
ser otra que su condición feme
nina . . . porque es altamente sig-
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nificativo que después de tantos 
años ninguna mujer haya conse
guido ascender a una categoría 
superior de la Oficial 2ª, lo que 
pugna con los más elementales 
principios de la lógica y del sen
tido común, máxime cuando en 
autos se ha acreditado que algu
na de ellas realiza cometidos muy 
superiores a los ejercidos por tra
bajadores del sexo masculino». 

Añadiéndose en la misma sen
tencia «que los argumentos esgri
midos por la empresa han reve
lado bien a las claras que su úni
ca razón de ser obedece a la con
dición femenina de las deman
dantes ya que resulta de todo 
punto incontestable que quienes 
hoy accionan han sufrido un tra
to desigual, desde una óptica sa
larial , por el mero, simple y tan 
natural hecho de ser mujeres. 

C.- Que en el año 1989 no se 
haya cambiado de grupo profe
sional. 

D.- Que no se tenga un con
trato específico de condiciones de 
trabajo. 

E.- Que durante 1989 su tra
bajo en la empresa no haya que
dado disminuido en más de 25 % 
por faltas de cualquier causa. 

Déficit de 1.300 millones 
en el mantenimiento de 
carreteras en Madrid 

La comunidad autónoma tie
ne un déficit de 1.300 millones 
de pesetas en sus presupuestos de 
mantenimiento y conservación 
de carreteras, según un estudio 
de las Empresas Productoras de 
Asfalto (ESPAS), presentado en 
Madrid. 

Según el gerente de ESPAS, 
Ramón Leonardo, el plan regio
nal de carreteras de la comuni
dad de Madrid da prioridad a 
nuevas carreteras y autovías y no 
asigna recursos suficientes para 
conservación. 

«Invertir 1.300 millones en re
habilitar carreteras, sobre todo 
de segundo orden, repercutirá 
después en un mayor ahorro en 
averías, accidentes, tiempo y 
combustible», dijo Leonardo. 

El consejero de Política Terri
torial, Eduardo Mangada, mani-

¡Excelente 
oportunidad! 

SE TRASPASA 

PUB 
(1.500.000 Ptas. de traspaso) 

Telf. 888 50 .12 

~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
..-roM~'\' · Tls.: 880 00 13 

l l§@lei:!ilt·S¡it•I 880 00 4 l 
Alcalá de Henares 

VENDE 

·111 TAURINO 
C/. Turina (El Chorrillo) 

festó que en España se intervie
ne en actividades de manteni
miento cuando la situación es lí
mite en lugar de prevenir, como 
se hace en países de economía 
avanzada. 

«Como político me duele ver 
carreteras deterioradas a los dos 
años de terminarlas•>, dijo Man
gada, quien añadió que en la co
munidad de Madrid están ac
tualmente presupuestados 2.000 
millones para conservación y 
9.000 millones para nuevas cons
trucciones, cuando la relación 
debería ser del 60 % del presu
puesto para mantenimiento. 

Añadió que su departamento 
tiene en estudio aplicar sistemas 
mixtos de mantenimiento entre 
empresas públicas y privadas, 
para conseguir un equilibrio en
tre las dos partidas de gasto. 

La comunidad de Madrid 
promociona las fiestas 
de los pueblos 

La comunidad de Madrid ha 
iniciado una campaña de promo
ción de las fiestas locales de los 
pueblos de Madrid para inte
grarlas en la oferta turística glo
bal de la región. 

La Dirección General de Tu
rismo, que depende de la conse
jería de Economía, ha editado un 
primer folleto con más de cien 
actos festivos programados por 
!lyuntamientos entre los meses de 
julio a octubre. 

El consejero de Economía, 
Eugenio Royo, manifestó que la 
comunidad autónoma "ºº pre
tende susti~ la iniciativa de los 
pueblos en la organización de 
festejos, pero sí ayudar a que 
tengan mayor difusión entre los 
madrileños o turistas que nos vi
siten estos meses». 

Royo pidió colaboración de los 
alcaldes para conseguir que, en 
las ediciones sucesivas de calen
darios de fiestas, se incluyan pro
puestas para turismo fuera de 
temporada que puedan atraer a 
los vecinos de la capital y de 
otras zonas rurales o urbanas. 

Durante el acto intervino tam
bién el alcalde de San Sebastián 
de los Reyes, Adolfo Conde, 
quien manifestó que la promo
ción de las fiestas patronales de 
los pueblos ha tenido una buena 
acogida por los vecinos. Conde se 
refirió a que en su pueblo se ha 
aumentado en diez años el pre
supuesto para fiestas de dos mi
llones y medio a más de cuaren
ta y, entre otros logros, se ha 
conseguido que se declaren de in
terés turístico en toda España. 
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La Junta de seguridad se suspendió por el crimen terrorista de Madrid 
Ana Tutor tuvo que marcharse 

urgentemente al lugar de los hechos 
La Junta de Seguridad del Corre

dor del Henares en la que participa
ban la delegada del gobierno en Ma
drid, Ana Tutor, el gobernador ci
vil de Guadalajara, José Luis Ma
chuca y el alcalde de Alcalá, Floren
cio Camp9s, así como representan
tes de los cuerpos de seguridad de 
seis de las siete localidades incluidas 
dentro del corredor del Henares 
-no hubo representante alguno de 
San Fernando de Henares- tuvo 
que ser suspendida a los pocos mi
nutos de iniciarse al tener conoci
miento la delegada del gobierno del 
atentado perpetrado en Madrid a las 
once y cuarto de la mañana del miér
coles día 19 de julio en el que mu
rieron dos oficiales del ejército y re
sultó herido un cabo que conducía el 
automóvil que fue ametrallado por 
un comando terrorista. 

Hacia las once y media de la ma
ñana, sólo unos minutos después de 
haber comenzado la junta de segu
ridad, Ana Tutor recibió una llama
da telefónica de carácter urgente en 
la que se le comunicaba el atentado 
de Madrid por lo que abandonó con 
urgencia la reunión, quedando sus
pendida. La delegada del gobierno 
en Madrid se dirigió al despacho del 
alcalde de Alcalá desde donde reali
zó varias llamadas telefónicas para 
rápidamente partir hacia Madrid. 
Ana Tutor desistió de hacer declara
ciones a los periodistas allí presen
tes sobre el alcance de los hechos a 
través de las informaciones que ya 
había recibido. Mientras bajaba las 
escaleras del ayuntamiento y espera
ba en la puerta del ayuntamiento la 
llegada de su coche oficial, un miem
bro de su escolta le ponía al corrien
te de alguna información que pudo 
ser escuchada por el reportero de 
PUERTA DE MADRID y que ha
blaba de la existencia de un automó
vil Peugeot 505 en el que los terro
ristas habían huido, extremo éste 
que después sería confirmado. 

El alcalde de la ciudad, Florencio 
Campos, que había acompañado 
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hasta su coche a la delegada del go
bierno, ofreció después unas decla
raciones de condena del acto terro
rista y lo mismo hizo el gobernador 
civil de Guadalajara, José Luis Ma
chuca, que manifestó que no puede 
haber diálogo con los terroristas. En 
ese momento ya fue confirmada la 
existencia de las dos víctimas mor
tales pero tanto el alcalde como el go
bernador civil de Guadalajara reci
bían la información a través de emi
soras de radio que se encontraban en 
el lugar de los hechos. 

Varios planes conjuntos 
para el corredor 
del Henares 

Ana Tutor llegó a la junta de se
guridad del corredor del Henares 
con unos minutos de retraso sobre el 
horario de inicio previsto para la 
misma debido a un pequeño atasco 
de tráfico. Además de ella, del gober
nador civil de Guadalajara y del al
calde de Alcalá asistían a la reunión 
el teniente coronel de la 112 coman-

A la puerta del ayuntamiento, Ana Tutor espera su automóvil para 
desplazarse a Madrid como consecuencia del acto terrorista. 

dancia de la Guardia Civil , el comi
sario de policía de Guadalajara, el 
comisario de policía de Coslada, el 
comisario accidental de policía de 
Alcalá, por encontrarse el titular de 
vacaciones, los jefes de la Policía 
Municipal de Torrejón, Guadalaja
ra, Coslada, Azuqueca, Mejorada y 
Alcalá, el capitán de la Policía Na
cional de Alcalá, el capitán de la bri
gada de seguridad ciudadana de 
Guadalajara y el subteniente de la 
Guardia Civil de Alcalá. 

En el orden del día había un pun
to referente a poner en contacto los 
diversos planes de acción de las fuer
zas de seguridad y otro referente a 
establecer una red de conexiones 
propias para el corredor que cubri
ría desde Guadalajara hasta Cosla
da y que incluso llegaría hasta Ma
drid que también estaría conectado 
a esta red de comunicaciones. 

También se iba a debatir en la 
reunión la necesidad de realizar reu
niones con una periodicid~d de dos 
a tres meses. Estas reuniones se ce
lebrarían entre los siete alcaldes de 
la zona, la delegada del gobierno en 
Madrid y el gobernador civil de 
Guadalajara con el objeto de estable
cer las líneas generales que después 
se desarrollarán en las juntas de se
guridad del corredor del Henares, 
que tienen un carácter eminente
mente técnico pues participan los 
distintos cuerpos de seguridad de la 
zona y tienen una periodicidad men
sual. También existe en Alcalá la 
junta local de seguridad en la que 
participan diversas instituciones ciu
dadanas y cargos públicos. 

El pasado lunes 3 de julio se cele
bró en el ayuntamiento de Alcalá 
u:ia reunión entre los alcaldes de lo
calidades del corredor del Henares 
o representantes de los mismos en ~a 
que se solicitó al gobernador civil de 
Guadalajara y a la delegada del go
bierno en Madrid la asistencia a una 
reunión en la que se debatirían pla
nes de acción conjunta en materia de 
seguridad ciudadana. Fruto de esta 
solicitud ha sido la asistencia de las 
dos personalidades a la Junta del Co
rredor que se ha visto obligada a ser 
suspendida por el atentado. Se pre
vé que la Junta se reanude ya en el 
mes de septiembre. 

22 de julio de 1989 



Equivocación mortal de las cigüeñas de Alcalá 

comen gomas elásticas del vertedero 
confundiéndolas con lombrices 

Detalles de una necropsia a una cigüeña. En el aparato digestivo 
de los animales se pueden ver grandes cantidades de gomas elásti
cas que son ingeridas al confundirlas con lombrices o gusanos. Su 
elasticidad provoca un movimiento que estimula a las cigüeñas. 
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El pasado miércoles día 19 de 
julio se recibió en el teléfono ver
de de la comunidad de Madrid 
una llamada en la que se ponía 
en conocimiento una situación 
que afecta a las cigüeñas de Al
calá. Según esta llamada, efec
tuada ·por Jorge Luengo Román, 
veterinario que desde 1982 se de
dica de una forma altruista al 
cuidado, control ·Y seguimiento 
de las cigüeñas que anidan en Al
calá, se han recogido tres ejem
plares que anidaban en la torre 
de la Magistral, muertos por pro
blemas digestivos. Otras seis ci
güeñas fueron encontradas en 
muy mal estado. Tras diversas 
exploraciones efectuadas por el 
propio Luengo, se ha llegado a 
descubrir que ~anto las cigüeñas 
muertas como las enfermas te
nían en sus aparatos digestivos 
cantidades importantes de gomas 

: elásticas que proceden del verte
dero municipal de Alcalá, presu
miblemente procedentes del ver
tido de alguna empresa. 

Se espera en próximas fechas 
la visita de técnicos de la comu
nidad de Madrid para realizar 
una investigación y el asunto 
también . será denunciado en la 
agencia de medio ambiente de la 
propia comunidad. 

Jorge Luengo señaló que , co
nocido este hecho, lo puso en co
nocimiento de la concejalía de 
Medio Ambiente a través de 
unas fotografías. 

- José Luis Herrero me vino a 
decir más o menos que se iba de 
vacaciones, no haciéndose car
go del asunto. .A continuación 

. me fui a hablar y a llevarle las 
fotos a la secretaria del alcalde 
y no me facilitó el que el alcalde 
tuviera acceso a ese material 
gráfico. Sólo aprovechando una 
reunión del alcalde días después 
con grupos ecologistas, le pude 
mostrar las fotografías y expo
nerle el problema y, al igual que 
el concejal de Medio .Ambiente, 
se me instó a que yo me encaz
gara de solucionar el problema 
acudiendo al vertedero o tratan
do de encontrar la empresa que 
realiza el vertido. Considero que 
en un municipio donde se ha 
aprobado una normativa de pro
tección de las cigüeñas es triste 
que sean los propios ciudadanos 
quienes tengan que gestionar to
do un servicio de protección y 
control de la problación de 
cigüeñas. 

Luengo también explicó que, 
debido a la ineficacia de las ges
tiones municipales, ha sido por 
lo que ha optado por poner en co
nocimiento de los hechos a la Co
munidad de Madrid. 

Pero ésta, según Luengo, es 
una situación que se ha venido 
repitiendo durante varios años 
por lo que respecta a lo que él 
mismo considera desinterés por 
parte del ayuntamiento hacia la 
población de cigüeñas de Alcalá 
y hacia la labor altruista que él 
desempeña al mantenerse al cui
dado y control de las mismas. 
Tan sólo en el grupo de conceja
l«;s de Izquierda Unida le han 
manifestado apoyo mientras que 
el CDS y el PP se interesaron por 
el problema. Luengo visitó la re
dacción de PUERTA DE MA
DRID acompañado del coordina
dor de Medio Ambiente de Iz
quierda Unida, Jesús Vicario, y 
del coordinador de áreas, Joa
quín Arias. 

La historia de Jorge Luengo 
como veterianario que se dedica 
altruistamente al cuidado y con
trol de la población de cigüeñas 
en Alcalá y sus alrededores se re
monta , ya lo hemos dicho, a 
1982. 

A partir de esa fecha solicita 
del ayuntamiento la cesión de un 
local con agua corriente, luz y un 
patio interior con el objeto de po
der trabajar dignamente al cui- . 
dado de las cigüeñas de Alcalá , 
«ya que la Policía Municipal y el 
veterinario titular de Alcalá le 
hacen llegar cigueñas para su 
recuperación». 

- Tras múltiples súplicas y 
peticiones, el ayuntamiento me 
cedió un local que no reunía las 
condiciones que indicaba en la 
antigua cerámica La Estela, en 
la carretera de Pastrana, dos 
años después de ser solicitado. 
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Desde el año 1984 le llegan 
animales a ese local cedido por el 
ayuntamiento; además efectuó 
labores de anillamiento para es
tablecer el censo de cigüeñas los 
años 198.3, 1984 y 1986. Anillar 
a los animales consiste en subir 
al nido y colocarle a cada uno de 
los pollos una anilla con un nú
mero, a modo de carnet de iden
tidad, lo cual permite identificar 
al pollo y relacionarlo con el ni
do al que pertenece, si el pollo 
cayera del nido o fuera a parar 
a otras manos. Por el local cedi
do por el ayuntamiento pasaron 
hasta 45 ejemplares de cigüeñas 
precisando todos ellos atención 
por parte de Luengo. Además de 
las 45 cigüeñas también le son ce
didos unos cien ejemplares de 
aves. Hasta hace poco más o me
nos tres meses todo el trabajo, el 
material y los tratamientos co
rrían a cargo del propio Luengo, 
que se estaba gastando su propio 
dinero por cuidar a las cigüeñas 
de Alcalá sin recibir ningún ti
po de compensación económica. 
Del ayuntamiento tan sólo reci
bió la cesión del local. 

Otra vez después de múltiples 
solicitudes y ruegos, Luengo con
sigue que se le reforme el local en 
el que se desarrolla su actividad. 

- El ayuntamiento tiene per
fecto conocimiento de esta acti
vidad pero no ha dado ningún ti
po de facilidades. Después de 
mucho pedirlo conseguí gracias 
al grupo de concejales de Iz
quierda Unida que se me conce
diera un preSu.puesto con cargo 
a la empresa municipal de la Vi
vienda para reformar el local. 

Fue a partir de la temporada 
de primavera y verano de 1987 
cuando a Luengo comienza a re
cepcionar cigüeñas que presen
tan enfermedades de tipo diges
-tivo. Los animales afectados tie
nen vómitos de gomas elásticas. 

Ya en este año 1989, este ve
terinario recibe 6 cigüeñas cedi
das por la Policía Municipal 
afectadas por esta extraña cir
cunstancia; cuatro de ellas pre
sentan los vómitos de gomas elás
ticas y una presenta un abdo-
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meo agudo, a la cual le realiza 
una gastrotomía exploratoria 
(una apertura de estómago), ex
trayendo del interior del órgano 
125 gramos de gomas. El animal 
se recuperó sin ningún tipo de 
problemas. En este mismo año, 
otros tres ejemplares se le presen -
tan muertos. Practicándoles una 
necropsia encuentra en su apara
to digestivo una mayor cantidad 
de gomas elásticas que las 
enfermas. 

Investigando el caso, Jorge 
Luengo acudió al vertedero mu
nicipal, lugar donde la población 
de cigüeñas de Alcalá consigue la 
mayor parte de su alimentación 
y allí encontró vertidos de estas 
gomas elásticas, que son ingeri
das por las cigüeñas y por sus 
crías debido posiblemente a la si
militud que podría tener la go
ma elástica con lombrices y gu
sanos, a lo que también ayuda el 
movimiento que produce la elas
ticidad, que suele ser un estímu
lo para los animales. · 

El veterinario también anali
zó para PUERTA DE MADRID 
los datos sobre el censo de cigüe
ñas en Alcalá señalando que en 
198.3 había en nuestra ciudad 24 
nidos y 22 parejas de cigüeñas; 
en 1986 había 11 nidos y 11 pa
rejas y en 1989 21nidosy20 pa
rejas, destacándose el aumento 
desde la inauguración del verte
dero municipal, que es' un foco 
alimenticio para la población de 
cigüeñas. 

En la actualidad, habiéndo
se informado de la situación a la 
comunidad de Madrid, se está a 
la espera de la visita de técnicos 
mientras Luengo declara que la 
solución no está en evitar el ver
tido, sino en taparlo convenien
temente una vez hecho para que 
las gomas no puedan ser ingeri
das por las cigüeñas. 

- Pero el ayuntamiento no ha 
tomado esta iniciativa y deja que 
seamos los ciudadanos los que lo 
hagamos cuando habrían de ser 
ellos mismos. 

Otra solución sería la de insta
lar comederos de cigüeñas , la 
cual ya fue solicitada al ayunta-

miento en su momento pero to
davía no ha recibido respuesta . 
Con comederos para estas aves se 
lograría una dieta mucho más 

completa que la que puedan rea
lizar en el vertedero y se evitan 
problemas como el de la inges
tión de susta ncias peligrosas. 

Más de 125 gramos de gomas elásticas han sido extraídos del apa
rato digestivo de cigüeñas afectadas. La ingestión de estas sustan
cias extrañas provoca vómitos en las aves e incluso la muerte. Tres 
ejemplares procedentes de la torre de la Magistral fueron encon
trados muertos y en su interior, como muestra la fotografía se en
contraban grandes cantidades de gomas cuya procedencia se situó 
en el vertedero municipal. 

El abdomen abultado de un polluelo de cigüeña es el síntoma de una 
muerte por ingestión de estas gomas elásticas que se han converti
do en una auténtica epidemia alimentaria para las cigüeñas de Al
calá. Jorge Luego, el veterinario que por su propia inciativa se ha 
convertido en el máximo cuidador de estos animales que son consi
derados patrimonio complutense, ha conseguido ya que el ayunta
miento le remozara el local donde lleva a cabo sus trabajos, y ase
gura que no hacen falta demasiadas investigaciones para corregir 
la situación: basta con que se entierren bien las gomas. 
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El presidente del comité de los trabajadores del ayuntamiento ha tenido palabras muy duras para él 
Partido Popular como consecuencia de la votación de este grupo sobre la paga reclamada. 

A última hora cambió su criterio 
El Partido Popular dijo-no, junto al 

PSOE, a la paga compensatoria 
Corno publicabarnos en la 

reseña del último pleno muni
cipal , el Partido Popular vo
tó negativamente a la paga 
compensatoria que los em
pleados municipales vienen 
reclamando desde hace meses. 
Esto no tendría mayor impor
tancia, salvo para los trabaja
dores que dejarán de cobrar, 
puesto que el voto del PP ha 
venido a ayudar en esta oca
sión al PSOE, que también es
taba contra la paga, si no fue
ra porque esta votación del 
Partido Popular ha supuesto 
un giro de ciento ochenta gra
dos en lo que parecía su ante
rior criterio, sostenido duran
te varias semanas , llegando 
incluso a presentar tal pro
puesta en conjunto con los 
grupos del CDS y de IU. 

El jarro de agua fría ha irri
tado sobremanera al comité 
de los trabajadores , que ha 
emitido un comunicado con 
un título que parece apropia
do para un drama decirnonó
n ico: «Por fin saltó la liebre o 
la oveja saltó a su redil». El 
texto de este comunicado es el 
s iguiente. 

En el pleno celebrado el día 12 
de este mes en el Ayuntamiento 
se trató el tema de la paga com
pensatoria para los trabajado
res. Dicha paga ha sido rechaza
da por los dos partidos de la de
recha económica, es decir el PP 
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y el PSOE. El PP dijo variar su 
postura respecto a los dos plenos 
anteriores, en los que sí presen
tó su correspondiente moción, 
aduciendo su desconocimiento 
del tema. No nos extraña que así 
nunca lleguen a ganar las elec
ciones, pues su desconocimien
to no sólo alcanza los temas la
borales de este ayuntamiento, si- . 
no que puede ser un problema 
de falta de competencias y cri
terios políticos a la hora de ha
cerse con la necesaria informa
ción, igual que sí hicieron los 
partidos políticos de IU y CDS. 

Está claro que el PP sigue 
siendo la derecha troglodita (pa
ra ellos, prudente) por lo menos 
en esta ciudad. ¿Cómo se puede 
entender el hecho de presentar 
dos mociones en anteriores ple
nos a favor del abono de la paga 
y después aducir ignorancia en 
el tema y f"malmente votar en 
contra aplaudiendo incluso la in
tervención del concejal de Per
sonal? 

Por otra parte, los señores de 
la derecha científica, en inter
vención demagógica del señor 
Cabañas, manifiesta que los tra
bajadores han tenido este año 
una subida del 16 por ciento, su
bida que nosotros pedimos que 
sea abonada inmediatamente, 
pues la düerencia real de sus 
manüestaciones con nuestras 
nóminas ronda en perjuicio 
nuestro un diez por ciento. Por 

otra parte, recordarle al sindica
lista Tomás Sánchez (miembro 
del equipo de gobierno) que to
do avance en las condiciones la
borales, y en este ayuntamiento 
no es una excepción, se debe 
más a la lucha y defensa de los 
trabajadores, puesto que el em
presario lo único que hace, y 
aquí ha hecho, es poner zanca
dillas y expedientamos cuando 
nos movilizamos .. 

El PSOE y su bisagra adujeron 
su gran responsabilidad a la ho
ra de la administración del era
rio público para no conceder la 
paga compensatoria, la misma 
que no tuviere.a cuando se subie
ron el sueldo en un porcentaje 
superior al 40 por ciento. 

l\fanifestamos,porúltiJno,pú
blicamente el agradecimiento de 
los trabajadores municipales por 
la coherencia y el apoyo mante
nido en este proceso a los grupos 
de concejales de CDS e IU. Tam
bién nos congratulamos, a pesar 
de todo, de ser trabajadores de 
este ayuntamiento, porque ¿qué 
seria de nosotros si trabajáse
mos en cualquier empresa priva
da de los miembros del PP de 
Alcalá? 

.Jlsúnismo, queremos darle la 
enhorabuena al señor Garrido 
Lestache, dado que como funcio
nario él sí ha percibido la cita
da paga compensatoria. 

C o rno se v e , la irritación es 
la nota dominante en la carta 

que nos remite el comité de los 
trabajadores y junta de perso
nal del ayuntamiento. Sin en
trar a dar o quitar razones, 
porque nunca cuadran los nú
meros de las subidas de suel
dos que las empresas y los tra
bajadores dan cada uno por su 
cuenta, lo que sí queda bas
tante claro es que el Partido 
Popular ha cometido una pi
fia. No por votar en contra de 
una paga que iría, injustifica
damente según ellos , contra 
los intereses de los ciudada
nos. Si ése fuera su criterio, es 
absolutamente lógico y, más 
que lógico, hasta obligado 
mantenerlo. Pero es difícil en
tender por qué cambió de cri
terio en quince días. 

¿Acaso en un primer inten
to lo que buscaba era alinear
se con los otros dos grupos de 
oposición para infligir una 
nueva derrota al PSOE en la 
votación? Como de hombres 
es errar, parece evidente, sal
vo pertinente explicación, que 
en esta ocasión el PP ha erra
do; erró al sumarse inicial
mente a la propuesta de la pa
ga o erró al sumarse al recha
zo de la paga. Claro que a lo 
mejor su última opción ha si
do la del acierto y en ese caso 
haría bueno aquel proverbio 
que reza que «errar es de hom
bres; pero mantenerse en el 
error sólo es de necios». En 
fin , quizá su portavoz quiera 
explicárnoslo para la próxima 
semana. 

~~ C/. Azucena, 1 
~~ (Edificío, 4 Caños) 
· OM~ 1 Tls. : 880 00 13 

l!t'@lel:Ulfa!¡\tal SSO OO 41 
Alcalá de Henares 

VENDE LOCAL 
C/. HUERTAS 

(esquina a C/. Escuelas Pías) 
58 m/2. 

SE VENDEN 
PRECIOSOS CACHORROS 
DE SCBNAUCER GIGANTE 
Padre campeón de España 
911 - 21 33 85 / 21 69 34 

(horas de comercio) 

se alquila 
o traspasa 
Bar caribe 

Bien montado. Tabla Pintora, 1 
Pasar a partir 7 de la tarde 
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Para estudiantes de la Escuela-universitaria cardenal Cisneros AYUDAS DE LA C.A.M. 
Entrega de becas municipales A AGRICULTORES 

DE LA REGION urbano Brihuega, concejal de Educación, presidió el acto de entrega 
El_ pasado lunes día 10 el 

concl!jal de Educación y Uni
versidad del ayuntamiento al
claíno, Urbano Brihuega, 
presidió el acto de entrega de 
becas concedidas por el ayun
tamiento a los estudiantes de 

magisterio de la escuela uni
versitaria Cardenal Cisneros. 
Acompañaban al concejal los 
miembros de la dirección de 
esta escuela universitaria y al 
acto asistieron los alumnos be
cados y padres de alumnos. 

convocadas por la comunidad de Madrid 
Ayudas para estancia en centros 

musicales españoles y extranjeros 
Por segundo año consecuti

vo, la conejería de Educación 
de la Comunidad de Madrid, 
en colaboración ·con la Caja de 
Madrid, ha convocado ayudas 
para · estancias en centros de 
enseñanza musical españoles 
o extranjeros. El objetivo de 
las mismas es fomentar la re
novación pedagógica, el per
feccionamiento del profesora
do y de los profesionales de la 
música residentes en la región 
de Madrid, y de aquellos que 
aún se encuentran en período 
de formación en centros de 
enseñanza musical radicados 
en la Comunidad de Madrid. 

La cuantía de las ayudas es 
de medio millón de pesetas y 
para tener acceso a ellas se re
quiere tener menos de trein
ta y cinco años de edad y ser 
aceptado pqr el centro al que 
se va a acudir. También se 
exige estar en posesión del tí
tulo de grado medio como 
mínimo. 

Las solicitudes se entrega
rán en la consejería de Edu
cación hasta el 15 de septiem
bre próximo, y se referirán a · 
estancias previstas durante el 
presente año 1989 o curso 
1989-90. 

En primer término , Urba
no Brihuega hizo entrega de 
las credenciales y en el mismo 
acto los alumnos recibían el 
cheque de sus respectivas ayu
das. Brihuega afirma que és
tas han sido moduladas de 
acuerdo con las necesidades 
económicas de los solicitantes 
después de una tabulación ri
gurosa de los documentos y 
condiciones de cada uno. 

Es de destacar que en esta 
oportunidad el ayuntamiento 
ha au'llentado en una propor
ción destacable las aportacio
nes de estas becas, «con lo cual 
- añadió el concejal- se pro
duce una redistribución social 
de oportunidades». 

La consejería de Agricultu
ra y Cooperación , a través de 
la dirección general del medio 
Rural , ha editado una serie de 
cinco folletos en la que se re
cogen las ayudas que la Co
munidad de Madrid facilita a 
agricultores y explotaciones 
agrarias de la región. 

Dichas ayudas abarcan , se
gún se explica en estos folle
tos , desde la introducción de 
la contabilidad y la gestión en 
las explotaciones hasta las me
joras forestales y complemen
tarias para zonas de montaña 
y desfavorecidas, pasando por 
las propias para agricultores 
jóvenes, agrupaciones de agri
cultof es e inversiones en dis
tintos planes de mejora. 

La serie de folletos se com
pone de 25 .000 ejemplares 
que se distribuirán por todos 
los municipios de la región , y 
preferentemente en las once 
delegaciones de la consejería 
de Agricultura y Cooperación , 
encargadas de tramitar los 
expedientes. 

111 re1/tle11cit1 
• totloel tiño 
• Saloñ comedor con chimenea 

francesa 

• 4 dormitorios 
• 2 baños 
• Calefaccion 
• Antena parabolica 

• Agua del canal de Isabel 11 

LA SOLUCION IDEAL CI LIBREROS, 48 - TELF.: 888 28 88 
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¡ADELGAZA ... 
Y VIVE PLENAMENTE 

TU VERANO ... ! 
o • 

IDE~EM 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO ACELEUDO 

TE RECUERDA QUE AUN ESTAS 
A TIEMPO DE CONSEGUil UNA 
SILUETA IDEAL PARA SENTIRTE 

BIEN CON TU BAÑADOR. 
¡VEN Y PIERDE DE 600 GIS. A 

t KG. POR SESION! 

Sin hambre, sin pastillas, sin gimnasia y definitivamente 
100 Centros en Europa, 12 años de experiencia. un método y 
unos productos franceses exclusivos son nuestro mejor aval. 
Llame inmediatamente al 882 08 &3 ó visítenos 
en Navarro y Ledesma, 6 (bajos Delegación de Hacienda) 
Presentando este anuncio 2 sesiones de su tratamiento GRATIS. 

CASH-ALCALA IF 
Distribuidora Alcalá, S.A 

Calle Avila, sin. 
Alcalá de Henares (Madrid) 

Teléf.: 888 14 29 

Moscatel D. JULIO LITRO •..•.. 199 
440 
249 

Pipermint CEBRINO LITRo ..... 

Granadina LA CEBRA LITRo . 

Aceite Girasol ARLESOL s LITROS • nO 
Espárragos IFA 1 KG, e a 12 PIEZAS • 755 

Vinagre THOR, 5 LITROS 

Espárragos CIBON 1 KG. 11 a 24 PIEZ. 

Aceitunas manzanilla MARIAN 3 KG. 

Aceit. sabor anchoa MARIAN 3 KG. • 

Mini biscotes GRILE so REBANADAS • 

Pista~hos MEDINA 1 KG. • ••••••• 

665 Aceitunas sin hueso MARIAN 3 KG. 

698 Pepinillos MARIAN 3 KG. • ••••••• 

68 Almendra marcona MEDINA 1 KG • 

639 Patatas fritas MEDINA 1 KG. • •••• 

Cortezas MEDINA 1 KG. " " " " • 365 Queso G. VAQUERO MJCURACION, KG 

Queso TRANCHETES 64 LONCHAS • 

Maracuyá RIVES LITRO " " ' " • " 

Queso barra sandwich RENY KG. • 

Kr.vi RIVES LITRO •••••••••••••• 

Jugo lima RIVES LITRO ........ . 

Horchata RYALCAO eomuN ... . 

638 
319 
290 Batidos RY ALCAO BOTEWN ...... 

37 Bitter RY AL SIN ALCOHOL, BOTaUN • 

Copa VESUBIO AGUA 

Copa VESUBIO ZUMO 

........... 82 Copa VESUBIO VINO ........... . 

.. .. .. .. .. . 80 Vaso whisky tubo ARCOROC ... 

El más amplio surtido 

240 
650 
665 
710 
799 
325 
&15 
675 
319 
39 
24 
67 
52 

y servicio para Hostelería 

Oferta válida del 17 al 31 de Julio de 1989 
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Intoxicaciones alimentarias 
El verano, la estación 

más peligrosa 
En los últimos años se ha re

gisfrado en todos los países in
dustrializados un importante 
incremento del número de bro
tes de infecciones alimentarias. 
Durante el período estival 
aumentan además las probabi
lidades de resultar intoxicado 
por la ingestión de un alimen
to contaminado, al darse las 
condiciones óptimas para un 
rápido crecimiento de los gér
menes en los alimentos. Por 
eso, más que en ninguna otra 
época del año, deben extremar
se los cuidados para evitar la 
aparición de infecciones e into
xicaciones dentro del hogar. 

Las intoxicaciones alimenta
rias más frecuentes son aquellas 
producidas por bacterias que 
contaminan los alimentos. El 
paso de estos gérmenes a los ali
mentos puede realizarse de di
versas maneras: 

- Directamente, al caer en 
los alimentos gotitas de saliva 
y secreciones de la nariz o gar
ganta, cargadas de gérmenes. 

- Por las manos, especial
mente de las uñas, que tocan 
zonas del propio cuerpo o del 
de otras personas u objetos con
taminados. Conviene tener 
además una gran precaución 
después de usar los servicios hi
giénicos, por la abundancia de 
gérmenes existentes en las 
heces. 

- El polvo y la tierra, ya 
que pueden albergar gérmenes 
procedentes de deyecciones de 
animales, esputos, basuras ... 

- El agua, sobre todo aque
lla que se utiliza para el riego 
de productos alimenticios, la 
preparación de alimentos y la
vado de los mismos, o de uten
silios que van a estar en contac
to con ellos. Por eso, debería
mos utilizar siempre agua 
potable. 

- Los insectos, especial
mente las moscas, que pueden 
transportar en sus patas aque
llos gérmenes que han quedado 
adheridos a ellas, al posarse so-

, bre excrementos o basuras. 

Medidas generales 
Para evitar las intoxicacio

nes alimentarias más frecuentes 
conviene adoptar una serie de 
medidas generales que, a con
tinuación detallamos: 

- Llevar una higiene perso
nal rigurosa: antes de tocar los 
alimentos deben lavarse las 
manos. 

- Cuando se tengan heridas 
o infecciones en la piel debere
mos aislarnos con cubiertas im
permeables, o abstenernos de 
manipular cualquier alimento 
mientras se mantenga la 
infección. 

- No exponer los alimentos 
a temperatura ambiente duran
te su preparación más allá del 
tiempo imprescindible. 

- Cocinar «bien pasadas» 
las carnes que se asen. 

- Llevar una rigurosa lim
pieza de los alimentos, sobre to
do, si como en el caso de los ve
getales están manchados de tie
rra. Asimismo, debe extremar
se la limpieza en todos aquellos 
sitios donde preparemos ali
mentos, cuidando de tener bien 
limpios los utensilios que 
empleemos. 

- Adecuada esterilización 
de las conservas. Se recomien
da, como práctica aconsejable, 
sobre todo con las conservas ve
getales, refreírlas o introducir
las en agua hirviendo (a 100°C) 
durante cinco minutos para 
destruir una posible toxina. 

- Rechazar cualquier con
serva en aquellos casos que: el 
líquido aparezca turbio y gru
moso. Si apreciamos un olor o 
color extraño. Si el alimento es
tá anormalmente blando. 
Cuando al abrirla se produzca 
una salida violenta del líquido, 
o cuando la lata esté ennegre
cida en su interior. 

- Procurar evitar las tablas 
de madera como superficie a 
usar para cortar los alimentos. 

- Cuidar la limpieza de las 
batidoras. 

-No barrer o levantar pol
vo en aquellos lugares donde se 
estén preparando alimentos. 

- Sólo teniendo en cuenta 
estos cuidados higiénicos po
dremos llegar a evitar la mayo
ría de afecciones alimentarias 
que, durante esta época, asolan 
muchos hogares de España. 

«El vehículo más frecuente 
de infección por salmonella son 
los alimentos contaminados de 
origen animal, y, particular
mente, carnes, aves y produc
tos de huevo». 

Para más información en: 
INFORMACU-ALCALA 

Asociación de 
Consumidores y Usuarios 

C/ Mercado, s/n 
Teléfono: 880 65 36 

Saturnina ANDRES 
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campaña de Cinf¡! en Barrios 
unos &aa chavales asisten por 

término medio a cada proyección 
Por cuarto año consecutivo 

tiene lugar en Alcalá la cam
paña de «Cine en Barrios», 
patrocinada por la Fundación 
Colegio del Rey y la conceja
lía de Participación Ciudada
na que preside José María 
lrastorza. 

Parece que fue ayer cuan
do, aprovechando el frescor 
del anochecer, se comenzó a 
proyectar películas con el fin 
de formar, informar y entre
tener. Películas de gran cali
dad técnica y con un gran fon
do temático corno «El jinete 
eléctrico» o «La escopeta na
cional», que acompañaban 
nuestras noches. La experien
cia resultó positiva y desde un 
principio se vio que quienes 
realmente daban vida a estas 
proyecciones y procuraban 
sentido a la experiencia eran 
los peques. Ellos y no otros, 
fueran películas de temática 
complicada o se tratara de un 
simple enredo, eran ellos de
cía, quienes jamás dejaron de 
acudir a la cita. Ellos llenaban 
los patios de los colegios, allí 
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sentados, en el incómodo 
suelo, sin decir palabra -de 
queja o incomodidad- absor
tos en la pantalla del cinema
tógrafo. 

Ante esta realidad, el con
cejal José María lrastorza, 
presidente de la comisión de 
Participación Ciudadana, y 
Angel González, gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
definen la política de «Cine en 
Barrios» encaminándola hacia 
los pequeños de nuestros dis
tritos y dotándolo de una in
fraestructura suficiente que 
comprende el acomodo de 
los cinéfilos en sillas, que 
son colocadas y desmonta
das en el día. Que la afluen
cia, el éxito, el seguimiento 
y el acierto en la elección 
de las películas le da senti
do a la campaña de Cine 
en Barrios lo demuestran los 
alrededor de seiscientos pe
ques que diariamente asis
ten a las proyecciones, tal y 
corno queda reflejado en las 
fotografías. 

CERVECERIA • JAMONERIA 

cruzcampo 
Les recordamos nuestras especialidades: 

- PAN CON TOMATE Y JAMON . 
.:.... TOSTADAS CON AHUMADOS. 
- ALITAS DE POLLO A LO CRUZCAMPO. 
-ETC. 

C/. Manuel Azaña, 22 - Telf. 888 89 45 - ALCALA 

e POLLERIA HUEVERIA e CONEJOS ASADOS 
e POLLOS ASADOS • FREIDURIA 

11 R {o Al berche (Alcatorre) 
Tlf.: 889 79 04 

ALCALA DE HENARES 

Winterthur 
Seguros 

Jesús A. Gallego Martín 
Agente Colegiado nº. 53.366 

C/. La Coruña, 17 - Tlf. 881 04 95 
ALCALA DE HENARES 

Horario: Mañanas de 10 a 1. 
Tardes de 5 a 7. 

COYCON, S. L. 
TRANSPORTES - EXCAVACIONES 

MOVIMIENTO DE TIERRAS 
C/. Coruña, 16 
Telf.: 882 01 49 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

~~/l. 
CALEFACCION 

• CALDERAS • INSTALACIONES DE GAS • QUEMADORES 
• GRUPOS DE PRESION • MANTENIMIENTO 
-carnets autorizados-

Oficina: San Marcos , 19 y C/ . Nuevo Baztán, 56 - Tlfs. 880 12 82 - 880 10 04 
Talleres: Río Canmares, s/nº Alcalá de Henares 

22 de julio de 1989 



ai 
11) 

¡;; ...,. 
u: 
ui 
ll) 

< 

'#. ,.... 
...... 
...... .... 
w 

< 
....= 

¡Por sólo 11.750 Plas. al mes durante los dos pri•ros años.! 
Si estás buscando una nueva furgoneta ... ¡Esta es la tuya! 

Porque, además de darte 80.000 Ptas. como mínimo por tu vehículo, Renault te ofrece 

E~EIPLO DE FllAICIACIOI REIAULT EXPRESS 1. 100 

P.V.P. ENTRADA CANTIDAD 

932.000 Ptas. 279.600 Ptas. APLAZADA 
652.400 Ptas. 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
11.750 Ptas. 11.750 Ptas. 22.000 Ptas. 22.000 Ptas. 
(14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) 

Condiciones especiales válidas hasta f in de mes, en Península 
y Bal':ares, para toda la gama Express, excepto Break GTL. 

unas condiciones muy especiales. 
Tan especiales como estas. Un crédito con cuotas 
de 11.750 Ptas., durante los dos primeros años, 
y de 22.000 Ptas., durante los dos siguientes. 

Y si eres profesional, aprovecha las ventajas 
económicas y fiscales que te ofrecemos a través 
de Renault Leasing. Olvídate de la entrada; y 
paga hasta en 60 meses. 

Condiciones expresamente pensadas para tí 
Infórmate en cualquier Concesionario Renault, o en 
el 900 - 15 55 55 el Sr. Finanéiación te las contará 
con más detalle. 

RENAULT EXPRESS 
¡Esta es la tuya! 

VEALOEN:~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-----1 

AUTOCAR PE 
Paseo de la Estación , 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El V al 

Tlf. 888 19 99 



Renault cuenta en nuestra 
geografía con una implanta
ción de primera magnitud 
con más de 1.800 puntos de 
asistencia en toda España 
conectados a través de un 
serv1c10 al cliente: RE
NAUL T ASISTENCIA. 

Este servicio, que funcio
na las 24 horas del día, está 
capacitado para dar una 
respuesta en tiempo real 
a cada solicitud de ayuda 
que se formule al teléfono 
91/456.39.99, poniendo a 
disposición del usuario que 
lo requiera un medio de re
paración bien sobre el mis
mo terreno, si la poca impor
tancia de la avería lo acon
seja, bien trasladando el ve
hículo al punto de asistencia 
más cercano. 

Renault garantiza sus ve
hículos nuevos mediante la 
aplicación de un doble aval. 
De una parte, la garantía de 
un año para todo vehículo 
nuevo y de otra, concedien
do a los usuarios una póliza 
de seguros RENAULT 
ASISTENCIA sin cargo al
guno y con una duración de 
un año. Además, como re
sulta obvio, se garantizan 
otros aspectos tales como: 
6 años frente a la corro
sión, garantía de repara
ciones, garantía Confianza 
de los vehículos de ocasión, 
etc. 

La tarjeta de RENAULT 
ASISTENCIA pone a dispo
sición del cliente varios me
cánicos. Re~olcado del co
che en caso de inmoviliza
ción para que el vehículo sea 
llevado al punto de repara
ción RENAULT más cerca
no (siempre y cuando, claro 
está, no pueda resolverse la 
avería en el mismo lugar), 
transportando a los benefi
ciarios de la tarjeta (en el ca
so de que la duración estima
da fuera superior a las 24 ho
ras) hasta el punto de origen 
o destino (a convenir) en 
tren de primera clase. En el 
caso de que el viaje en tren 
tuviera una duración supe
rior a las 8 horas, el viaje se 
realizará en avión , línea re
gular y clase turista. 

Si, no obstante lo ante
rior, no hubiera posibilidad 
de realizarlo por ninguno de 
estos dos medios , RE
NAULT ASISTENCIA po
ne a disposición del benefi
ciario un vehículo de alqui
ler hasta un importe de 
35.000 pesetas . 

A pesar de las ventajosas 
condiciones del apartado de 

¡FELICES VACACIONES! 
También en verano 

Renault cuida su coche 

traslados, el cliente puede 
preferir esperar el término 
de la reparación, entonces 
RENAULT ASISTENCIA 
propone el alojamiento de 
los beneficiarios con una 
ayuda para gastos hosteleros 
desde el primer día a razón 
de 3.000 ptas. persona/día 
cuando el punto en donde 
se realiza la reparación dis
te más de 100 kilómetros 
del domicilio habitual del 
beneficiario. Finalmente , 
si 'se optó por seguir el via
je hasta el lugar de destino 
o procedencia, RENAULT 
ASISTENCIA pone a dis
posición del usuario un bi
llete en las mismas condicio
nes para acudir al punto de 
reparación y recuperar su 
vehículo. 

El cliente puede hacer ex
tensivas las garantías conte
nidas en estos apartados me
diante la suscripción de una 
nueva póliza que tiene una 
duración de cuatro años me
diante el pago de una cuota 
establecida. En tal caso, ade
más de las garantías conte
nidas en el contrato de RE
N A UL T ASISTENCIA, se 
avalan las operaciones de re
paraciones y demás garan
tías contractuales a cinco 
años. 

Un servicio completo 
Con la llegada del verano, 

tradicionalmente nuestra 
red viaria soporta un 
aumento muy considerable 

de tráfico rodado. El buen 
tiempo y las vacaciones favo
recen desplazamientos ama
yor distancia de la habitual 
en el resto del año en el que 
los vehículos están dedicados 
plenamente al quehacer dia
rio. Es en estos meses de ve
rano cuando el servicio de 
atención al cliente RE
NAUL T ASISTENCIA re
dobla su esfuerzo resolvien
do las posibles incidencias 
que se puedan producir en la 
mecánica de los vehículos, 
poniendo en circulación cien 
furgonetas-taller que refuer
zan el servicio de asistencia 
en recorridos fijos cerca de 
los lugares en los que se pre
vé una mayor afluencia de 
tráfico rodado. El mecanis
mo de funcionamiento es 
simple. Basta una llamada 
telefónica al (91) 456.30.99 
para que la amplia Red de 
asistencia Renault se pon
ga en marcha , conectan
do con el punto RENAUL T 
más cercano al lugar en 
que se precisa la interven
ción. 

Si un usuario de otra mar
ca (ya se trate de un vehícu
lo nacional o importado) es
tá averiado y se encuentra 
con una furgoneta de RE
NA UL T ASISTENCIA pue
de solicitarle ayuda. Sobre 
el terreno , los operarios 
especializados en interven
ciones rápidas tratarán d e 
resolver la contingencia. Las 
fuerzas de la Agrupación 

de Tráfico de la Guardia 
Civil, conocen perfectamen
te la ubicación y recorri
dos de las furgonetas-taller 
de RENAULT ASISTEN
CIA. 

Más vale prevenir 
que curar 

A través de la amplia ex
periencia en mantenimiento 
de vehículos, RENAUL T 
aconseja realizar un progra
ma de mantenimiento dife
renciado en la confianza de 
que unas labores periódicas 
de revisión y puesta a pun
to contribuyan a que las 
vacaciones sean para dis
frutarlas. El coche, como 
una herramienta que es, 
necesita una atención mí
nima que no se resume en 
gasolina y aceite «de vez en 
cuando». Es un medio de 
locomoción en el que van 
familias enteras y que tiene 
que servir para desplazarse , 
no para desesperación de 
todos que no pueden seguir 
un viaje por una correa ro
ta, o lo que es peor, unos 
frenos en deficiente estado. 
Los programas de manteni
miento diferenciado de RE
N A UL T están estudiados 
para retener el coche en el 
taller lo menos posible, lo es
trictamente necesario. 

El conductor debe ser ple
namente consciente del esta
do en que se encuentra el ve
hículo que maneja. Una re
visión a tiempo de los prin
cipales órganos mecánicos y 
eléctricos contribuirá a una 
conducción sin tensiones ni 
sobresaltos, en suma a un 
viaje feliz. Esta revisión con
viene centrarla en varios 
puntos: Dirección, frenos, 
ruedas (sin olvidar la de 
repuesto), niv~les de líqui
do refrigerante , de líqui
do de frenos, estado de 
las bujías o revisión de los 
sistemas de inyección , lám
paras y repuestos obliga
torios , estado y tensión d e 
las correas y , en general, 
cuantos elementos puedan 
haberse desgastado por el 
uso cotidiano . 

Si aún a pesar de la revi
sión surge la avería , RE
NA UL T ASISTENCIA se 
encuentra al otro lado de la 
línea telefónica , más cerca 
del usuario, 24 horas al día. 
Sólo hay que marcar el 
91.456.39.99 y la amplia red 
de asistencia REN A UL T se 
pone en marcha. 
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CONSTRUCCIONES METALICAS 

• Aluminio • Hierro • Cierres Metálicos 

• Instalaciones Comerciales 

Mamparas divisorias en aluminio y madera 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-
Ctra. Madrid-Barcelona, KM. 28,.300 

Polígono Camarmilla - Nave 51 
Teléfono: 881 9.3 77 

Alcalá de Henares (Mad rid) 

~ 

~~TALLERES . 
E. PASTOR 

CHAPA Y PINTURA 
• C a bin a d e p intura con horno d e secado . 
• B ancad a universa l. 
• Talle r concertad o con las p rincipales 

entid a d es asegu r adoras . 

C/. San Diego, 11 - Tlf. 888 13 81 - Alcalá de Henares 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 

~\~/~ --'• &A\ ~~~ <411~ 6ilil& ~-
/~ 

/ 1 Era Honda, 2.3 - Tlf. 880 41 10 

INSTALACIONES ELECTRICAS. 
BOBINADO DE MOTORES. 

- AIRE ACONDICIONADO. 
. . . 

INTAUlCIONES; :1NIRCIA . SOi.AR 

Solana escuchó las peticiones 
sobre el Instituto VII 

También hay que darse prisa para que 
esté construido para el curso 90·9t 
Hace unas semanas, tal y co

mo informó PUERTA D E MA
DRID, el ministro de Educación, 
Javier Solana, acudió a nuestra 
ciudad, para asistir al acto de la 
firma del convenio de cesión de 
\os cuarteles a la univer sidad. 

A la salida de dicho acto, el re
presentante de Izquierda Unid a 
en la comisión de Educación, 
Francisco González Adrada , no 
desaprovechó la ocasión de estar 
en presencia de la más alta auto
ridad educativa de la nación pa
ra transmitirle la preocupación 
de los alcalaínos sobre la situa
ción de la Enseñanza Media en 
Alcalá y, especialmente, la incer
tid umbre sobre la construcción 
del Instituto VII. 

El Sr. Solana dijo que el mi
nisterio tenía la dotación presu
puestaria dispuesta para la cons
trucción de dicho centro educa
tivo, pero no podía recibir el so
lar actual que le ofrecía el Ayun
tamiento porque se arriesgaba a 
que el Tribu~al Supremo le lla
mase la atención por la recepción 
de un solar sin las debidas garan
tías de legalidad urbanística. 

González Adrada, en nombre 
de IU , mostró al ministro la dis
posición favorable de su forma
ción política para buscar las fór
mulas más ágiles de gestión para 
asegurar que el Instituto VII 

esté construido p ara el inicio del 
curso 1990-9 1. 

Corno se informa a continua
ción, en la págin a siguiente, so
bre el problema de este institu
to, cuya vertiente más urgente es 
colocar a los alum nos que nece
siten ya plaza escolar para este 
curso, parece que se apuntan al
gunas soluciones, según las pala
bras del director provincial de 
Enseñanzas Med ias. 

Sin embargo, todos los impli
cados de una u otra manera en 
este problema están convencidos 
de que esta solución sólo es un sa
lir al paso d e la urgencia y que 
la d efinitiva es empezar inme
d iatamente la construcción del 
instituto porque ni siquiera pa
ra que comience a funcionar de
bidamente en octubre de 1990 se 
va sobrad o de tiempo. Son mu
chos los trámites que hay que re
matar hasta que la obra esté ad
judicad a y esos t rámites consu
men mucho tiempo aún dándose 
prisa. Luego , después de la ad
judicación, hay que construirlo 
y equiparlo. También hay que 
crear su propia estructura jurí
dica y docente. Y hasta octubre 
de 1990, teniendo en cuenta que 
estarnos en época vacacional, 
puede decirse que sólo falta un 
año. No, no sobra tiempo. 

LAVADO Y ENGRASE «ALCALA» 
REPARCAR-ALCALA, S.A.L. 

• SERVICIO DE ENGRASE, CAMBIO DE ACEITE, FILTROS, BUJIAS Y MONTAJE DE ACCESORIOS P0 1. .. Jrn .-\PJ .. 

• LA VADO INTERIOR y EXTERIOR COMPLETO DE su VEHICULO PEUGEOT 
TALBOT 

• REVISION DE LUCES Y REGLAJE DE FAROS • CARGA Y COMPROBACION DE BATERIAS >--------' 

Abierto de lunes a sábados todo el día. 
POLIGONO INDUSTRIAL « UMAPI» - Calle B Nave 16 - ALCALA DE HENARES 
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una promesa del subdirector provincial de EE.MM. 
<<NO habrá dobles turnos como 

alternativa al Instituto VII>> 
se habilitarán aulas donde sea necesario para que todos los 

alumnos estén en Jornada de mañana 

En su reunión con los padres, Félix Torres anunció lo que parecen 
soluciones que harán innecesario el doble tumo y no congestiona
rán las aulas más allá de los 40 alumnos por aula. 

por los tres citados centros, en los 
que se desarrollarán diferentes 
obras y a los que se dotará del 
oportuno material para que la 
enseñanza que allí se imparta sea 
la adecuada. Estos 248 alumnos 
serían los que hubieran podido 
llegar a estudiar en doble turno 
sin que se hubiera realizado esta 
redistrib ución. Aún quedarían 
entre 30 y 40 alumnos, para los 
que se está buscando ubicación 
por los distintos institutos de la 
ciudad. «Esta misma mañana he 
cursado instrucciones a dos de los 
centros para que amplíen aulas 
habiéndome comprometido a fi 
nanciar el costo de esos pequeños 
tabiques que hay que correr pa
ra conseguir estas aulas». expli
có el subdirector a los pad res y 
añadió que «esto no son prome
sas en el vacío; hay escritos y do
cumentos que lo avalan y que es
tarán a disposición de los direc
tores de los centros corrc::spon
d ientes». 

Félix Torres, subd irector pro
vincial de Enseñanzas Med ias, 
visitó Alcalá el pasad o viernes 
d ía 14 de julio y se reunió en la 
C asa d e la Juventud con los pa
d res de alumnos afectados por la 
no construcción del Instituto de 
Bachillerato número VII, a los 
que expuso cómo se encuentra la 
escolarización de alumnos de En
señanzas Med ias en Alcalá para 
el curso 1989-1990. Torres les di
jo a los padres presentes en el sa
lón de actos de la Casa de la Ju
ventud que «hay un 95 por cien
to de posibilidades de que en Al
calá no haya ningún doble tur
no el curso que viene y estamos 
trabajando para solucionar tam
bién el cinco por ciento de posi
bilidades que aún nos restan». 

Esta reunión fue confirmada 
el día anterior y a ella se invitó 
a los representantes de la oposi
ción en la comisión de Enseñan
za del ayuntamiento de Alcalá. 
De esta forma, junto a Félix To
rres, presidieron la reunión Ur
bano Brihuega como presidente 
de la comisión de Enseñanza y 
los portavoces en la misma de Iz
quierda Unida, Francisco Gon
zález Adrada, y del CDS , Luis 
Fuentes. No asistió el represen
tante del Partido Popular. 

Félix Torres ofreció como so
lución para evitar los dobles tur
nos una redistribución de las pla
zas de Enseñanzas Medias en los 
institutos de la ciudad. Concre
tamente , según datos de la sub
secretaría de Enseñanzas Me
dias , el instituto número 11 , que 
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al final d e este curso se encuen
tra con 88 vacantes, tiene que su
mar 40 más, lo qu e hace que sean 
128 las plazas que tendrá para el 
curso 89-90 sob re las inicialmen
te previstas . También el institu
to número VI albergará 40 pla
zas más y lo p r opio ocurrirá con 
el CEI , que tendrá 80 sobre las 
previstas. Esto hace que con es
ta red istribución de los alumnos 
para el curso 1989-90 sean un to
tal de 248 los que serán reparti
dos de esta forma mayoritaria 

D urante la reunión los padres 
realizaron diversas preguntas al 
subdirector de Enseñanzas Me
dias y le dirigieron algunas crí
ticas por la situación en la que és
tas se encuentran en Alcalá. 

Una vez concluida la reu nión, 
Félix Torres declaró a PUERTA 
DE MADRID que «estamos in-

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

O don to-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

Félix Torres, subdirector provin
cial de EE.MM. 

tentando por todos los medios 
evitar los dobles turnos que en 
principio parecían inevitables , 
de tal forma que los alumnos se 
puedan escolarizar en turno de 
mañana. De momento las gestio
nes van por buen camino y , sal
vo sorpresas de última hora o 
que aparezcan algunos alumnos 
que no han solicitado plaza en los 
plazos establecidos de mayo , sal
vo que aparezcan alumnos que 
vengan de otras poblaciones, o 
cualquier otro factor absoluta
mente imprevisto, tendremos 
que solucionar para septiembre 
un problema de ubicación para 
no más allá de 30 ó 40 alumnos. 
Por tanto , creo que esto se solu
cionará satisfactoriamente para 
todos. Esta solución no pasa por 
meter más de 40 alumnos por 
aula, es decir, no pasa por am
pliar la ratio alumnos-aula sino 
por hacer unas pequeñas modi
ficaciones, incluso en algunos ca
sos correr algún tabique o cosas 
similares , por conseguir más 
aulas en el conjunto de los otros 
institutos de la ciudad». 

Urbano Brihhega, concejal de 
Enseñanza, explicó durante la 
reunión que «el equipo de go
bierno no ha dicho , como aquí se 
ha indicado , que la mejor solu
ción es el doble turno . El equipo 
de gobierno lo ha repetido en 
muchas ocasiones que el doble 
turno era el menor de los males , 
pero que desde luego no votamos 
aquello que no era de nuestras 
competencias para no encontrar
nos con un zarandeo de parte del 
ministerio de Educación , como 
aquí ha quedado d emostrado. No 
eran nuestras competencias y, 
aunque lo votásemos , el ministe
rio , si se m e permite una expre
sión coloquial , nos hubiera he
cho un ' corte de mangas' porque 
no era nuestra competen cia y nos 
estábam os m e tiend o e n su 
terre n o» . 
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3.800 m/2 construidos 
Galería Comercial con 31 
puestos de comestibles: 

. , 
carn1cer1as 
fruterías , 
casquer1as 

PE 
P< . 

e 

34 locales exteriores con p 
Todo a su se1 

Paseo del val y cal 

INAUGURADO 1 



·· BOISAN 11 
GALERIA DE ALIMENTACION 

Y LOCALES COMERCIALES 
31 PUESTOS 
34 LOCALES 

pescaderías frutos secos-variantes 
pollerías cafetería 

anaderías-bollerías etc ... 

n piversidad de comercios 
ervicio entre · 
:alle Fernán Falcón 

EL 18 DE JULIO 
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CERVEZAS 

concesionario: · 

VENTURA GOMEZ, S.A. 
Telfs.: 889 aa 55 · 

889 06 63 ALCALA DE HENARES 

coneesionario para esta zona: · 

VENTURA GOMEZ, S.A. 
Telfs.: 889 aa 55 

889 ~a6 63 ALCALA DE HENARES 



Almudena Jiménez Gutiérrez 
La primera mujer cabo de la 

Policía Municipal 
Almudena Jiménez Gutiérrez es uno de esos casos en los que puede verse cómo la mujer accede a 

los mismos puestos profesionales que los hombres y con las mismas responsabilidades que éstos. Des
de enero de este año 1989 ella es la primera mujer cabo de la Policía Municipal. Tiene en la actualidad 
28 años y lleva ya siete años en este cuerpo. Con ella mantuvimos esta entrevista: 

- ¿Cómo se le ocurrió ser policía 
municipal? 

- Fue una cosa que prácticamen
te nunca había pensado. Vi el anun
cio de las plazas en el periódico 
PUERTA DE MADRID y me animé, 
¿por qué no? Yo trabajaba antes en 
una empresa como eventual y al no 
tener nada fijo me lo preparé con 
tiempo. Pero yo nunca había tenido 
como meta desempeñar este tipo de 
trabajo. 

- ¿Y presentarse para ser cabo? 
- Era un concurso-oposición. 

Aparte de la oposición había que 
presentar todos los títulos y todos los 
diplomas que tengas, que son pun
tos además de los exámenes. Lo de 
presentarme fue porque pensé que 
merecía la pena ascender e ir su
biendo, no qlledarte siempre en el 
mismo escalafón. Me animé, salió y 
todo ha sido fenomenal. 

- ¿Se presentó también alguna 
otra compañera suya? 

- Sí, hubo bastantes. Creo que, 
quitando dos o tres, se presentaron 
todas las demás compañeras que 
cumplían el tiempo que marcaba la 
oposición para ser cabo, tres años 
dentro del cuerpo de la Policía 
Municipal. 

- ¿Qué supone ser cabo de Poli
cía Municipal? 

- Supone un poco más de respon
sabilidad a la hora de realizar un ser
vicio. Tienes, por ejemplo, cosas es
pecíficas como el hecho de que si no 
está el sargento de turno tienes que 
encargarte de organizar el servicio, 
cómo va a ir delimitado ese día en 
patrulla, los coches que se cogen, có
mo estarán formadas las parejas, et
cétera. En la patrulla en la que va el 
cabo es precisamente_ éste quien to
ma las decisiones. 

- Usted forma parte de la prime-
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ra promoción de mujeres dentro de 
Policía Municipal. ¿Cóm.o cree que 
han sido acogidas dentro y fuera del 
cuerpo? 

- Con bastante expectación, pues 
era la primera vez que una mujer se 
vestía de uniforme en Alcalá de He
nares. En la calle le llamaba a la gen
te la atención ver a señoritas o seño
ras vestidas de uniforme. Salían de 
los bares cuando nosotras entrába
mos porque parecía que no se lo 
creían. Dentro del cuerpo también 
nos acogieron con expectación y un 
poco recelosos por ver qué íbamos 
a hacer porque era una cosa nueva 
y además un trabajo que siempre ha
bía sido típicamente masculino; No 
se sabía muy bien si la mujer lo iba 
a hacer bien o lo iba a hacer mal, o 
iba a ser simplemente un problema 
más con el que el compañero tendría 
que luchar en la calle porque siem
pre que llevas una mujer al lado pa
rece que se van a meter con ella, o 
a la hora de poner una multa inclu
so la pueden tratar peor o ponerse 
más groseros incluso. 

- ¿Llegaron a tener algún tipo de 
rechazo? 

- Rechazo abierto, nunca. Quizá 
hubo y hay un rechazo velado en al
gunos casos de gente que prefiere 
trabajar con hombres a trabajar con 
mujeres por su forma de pensar. En 
la calle hemos tenido los problemas 
normales que puede tener cualquier 
compañero; si tú te topas con una 
persona que no tiene educación, no 
la va a tener contigo ni con el que va 
al lado; si por el contrario es una per
sona educada, lo va a ser con todos 
por igual. No nos han puesto trabas 
abiertamente; ahora, eso sí, al prin
cipio no podíamos acceder a deter
minados grupos en los que está cons
tituida la Policía Municipal, como 

Seguridad Ciudadana y el grupo noc
turno. La mujer tenía que estar cla
sificada entre Barrio, Tráfico y Pla
na Mayor. Con el tiempo ahora ya 
hay mujeres en el grupo nocturno y 
en Seguridad Ciudadana. Yo creo 
que es un gran paso adelante. 

- ¿Están totalmente integradas 
las mujeres dentro de Policía 
Municipal? 

- Sí, yo creo que sí. Hay mujeres 
trabajando en atestados~ que es uno 
de los grupos que más tecnicismos 
y más legalismos usan y es uno de 
los que más de cara a la justicia se 
ven. Estas mujeres están trabajando 
muy bien y en todos los grupos yo 
pienso que hoy por hoy hemos avan
zado y se nos ha aceptado bastante 
bien por los compañeros y por la 
gente de la calle. 

- ¿Qué han introducido las mu
jeres dentro de Policía Municipal? 

- Pienso que una imagen nueva y 
diferente de lo que era el típico guar
día de la porra. Muchas intervencio
nes que un hombre las soluciona de 
una manera, una mujer quizá las so
lucione de una manera más sutil. 

- ¿Qué supone ser el primer 
mando intermedio femenino que hay 
en Policía Municipal? 

- Yo no sé a los demás qué les su
pone ser cabo, para mí es un orgu
llo. Realmente estoy muy contenta 
porque se ha demostrado que, si que
remos y nos lo proponemos, pode
mos ir subiendo y que se nos tenga 
un poco más en cuenta. 

- Por cierto, ¿cómo aceptan sus 
compañeros masculinos que les dé 
órdenes una mujer? 

- Efectivamente les tengo que dar 
órdenes y hasta ahora no he tenido 
ningún problema con ellos, me han 
aceptado totalmente y estoy muy 
contenta. Yo en un principio tenía al
gún míedo de cómo se lo iban a 
tomar. 

- Ahora mismo se encuentra en 
el departamento de tráfico de Poli
cía Municipal. ¿Qué trayectoria ha 
seguido hasta llegar a este 
departamento? 

- Estuve primero en Barrios, con
cretamente en el distrito ll, en el po
lígono Puerta de Madrid durante dos 
o tres años. Después entré en Segu
ridad Ciudadana y ahora al ascender 
a cabo he pasado a cubrir la plaza de 
vacante que había en tráfico. En es
te departamento mis competencias 
son las de organizar todos los servi
cios referentes a este tema, poner 
gente en los puntos conflictivos, or
denar que se vigilen las zonas cén-

tricas que normalmente son las c¡Ue 
más tráfico tienen y hacer controles 
de ciclomotores, etcétera. En defini
tiva, es velar porque el tráfico esté 
controlado en la ciudad. 

- ¿Qué le parece a su familia que 
usted sea policía? 

- Estoy casada y tengo una niña 
de tres años. A mi hija le encanta de
cir que su mamá es policía, le llama 
mucho la atención. En general en mi 
familia están muy orgullosos de ello. 

- Hemos hablado de cómo reci
ben sus compañeros masculinos el 
que usted sea la primera mujer ca
bo de la Policía Municipal de Alca
lá, pero ¿cómo lo reciben sus 
compañeras? 

- Las compañeras yo pienso que 
también están bastante contentas de 
que haya una mujer cabo. Yo creo 
que se sienten un poco representa
das. Todas me han felicitado por lo 
que he logrado, que yo creo que en 
el fondo es un logro de todas. 

- ¿Cuándo va a haber un sargen
to femenino en Policía Municipal? 

- Primero tiene que haber plazas 
para cubrir de sargento. En cuanto 
haya esas plazas, yo me presantaré 
y lucharé por ser sargento. Lo que 
pasa es que Alcalá es una ciudad pe
queña y normalmente no hay mu
chas opciones de ascender, puesto 
que la plantilla tampoco aumenta 
demasiado. 

- ¿Qué es lo que más le llama la 
atención de Alcalá con respecto a su 
trabajo como policía municipal? 

- Como estoy en tráfico, lo que 
más me llama la atención es la ava
lancha que tenemos en los últimos 
años y que nos ha desbordado. Eso 
es lo que me da mucha rabia porque 
el centro está prácticamente colap
sado a diario. Es una zona preciosa, 
que yo creo que debería ser peato
nal en líneas generales. Luego hay 
otra cosa, que nuestro trabajo nor
malmente es un trabajo bastante po
co apreciado por el ciudadano, ya 
que tenemos que tener ese carácter 
represivo o sancionador con multas 
y grúa. Pero hay veces que te com
pensa de cuando tienes que quitar el 
coche a un señor por tenerlo mal 
aparcado y es cuando ayudas a 
alguien. 

22 de julio de 1989 



un paso más en la relación Universidad-Empresa 

AEDHE apadrinó a la x Promoción 
de Económicas y Empresariales 

La Asociación de Empresa
rios del Henares (AEDHE) 
apadrinó a la X Promoción de 
alumnos de la sección de 
Ciencias Empresariales de la 
facultad de Económicas y Em
presariales de la Universidad 
de Alcalá , en un acto en el que 
se descubrió una placa conme
morativa junto al aula magna 
de la citada facultad . 

En el acto estuvieron pre
sentes empresarios alcalaínos, 
profesores y estudiantes de la 
facultad. Dirigió unas pala
bras el presidente de AEDHE, . 
Javier Hernández , que alen
tó a los ya licenciados en cien
cias empresariales , llamándo
les colegas. También intervi
no el representante de los 
alumnos de esta X promoción, 
José Angel Hermida, agrade
ciendo el padrinazgo, y con
cluyó el acto el rector de la 
Universidad de Alcalá , Ma
nuel Gala , para destacar la 
importancia de la colabora
ción entre un organismo pú
blico como es la Universidad 
y las empresas privadas, seña
lando que se está trabajando 
en ese sentido. 

A continuación se descu
brió la placa y concluyó el ac
to con un vino español para 
los asistentes en el patio de la 
facultad . 

El presidente de AEDHE, 
Javier Hernández , explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
«en primer lugar la razón de 
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José Angel Bermida, representante de los alumnos, agradeció a 
AEDBE el padrinazgo d~ esta promoción. 

El rector de la universidad, a la izquierda, destacó la importancia 
entre la universidad y empresas privadas. 

Javier Bemández animó a sus 
nuevos e1colega&>> para que bus
quen lo que haya de emprende
dor en s i mismos. 

este acto es porque nos lo pi
dieron así. Fue una iniciati
va de los propios estudiantes 
que nos pareció magnífica y 
nos produjo una gran satisfac
ción que esta promoción de 
Ciencias Empresariales pen
sara que algo podíamos apor
tarles . Nosotros aceptamos en
cantados esta invitación a ser 
sus padrinos». Hernández 
afirmó que este acto puede ser 
un precedente para próximos 
años. «Sí, puede ser que en el 
futuro sigamos apadrinando 
algunas promociones no ya 
como asociación sino incluso 
empresas de una manera in
dividual podrían apadrinar a 
promociones de estudiantes. 
Puede ser, en cualquier caso 
ha quedado abierto este pre
cedente». 

Preguntado acerca de que si 
los estudiantes de empresaria
les acuden a AEDHE una vez 
concluida la carrera, Hernán
dez explicó que «entrar den
tro de la organización empre
sarial supone tener una em
presa y no es muy normal que 
nada más terminar la carrera 
su vocación empresarial, en el 
caso que la tengan , se mani
fieste de una manera rápida. 
Alguno se acerca por AEDHE 
pensando en la posibilidad de 
encontrar trabajo, pero esto 
no es muy frecuente porque 
una buena parte de los estu
diantes de esta facultad termi
nan la carrera con un contra
to de trabajo». 

Por último, Javier Hernán
dez aconsejó a los estudiantes 
para que «siempre mantengan 
el entusiasmo juvenil de esta 
primera hora y sobre todo que 
rastreen en lo más profundo 
de sí mismos lo que pueda ha
ber de emprendedor». 
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En las fotos que encabezan es
ta página vemos al presidente de 
la Asociación d e Empresarios del 
Henares y al rector d e la Univer
sid ad. de Alcalá d escubriendo la 
placa conmemorativa de la deci
sión de la organización empresa
rial de apadrinar a la X promo
ción de la facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales. 

Esta nueva conexión entre el 
mundo empresarial alcalaíno y la 
más alta oe las instituciones do
centes complutenses no parece 
que en términos materiales vaya 
a ser especialmente significativa, 
pero es un paso más hacia el es
tablecimiento de relaciones esta
bles y fluid as entre la institución 
docente y el sustrato empresarial 
alcalaíno. 

H ay que recordar aquí que las 
conexiones entre universidad y 
empresarios ya se desarrollan en 
términos concretos en algunos 
campos, aunque el conjunto de 
esas conexiones aún aparezca 
como un tanto tímido; en cual
quier caso, muy por debajo de 
sus posibilidades reales. Pero ya 
hay empresas farmacéuticas que 
han ofrecido a la universidad su 
colaboración con estudiantes que 
estén en condiciones de aprove
char sus ofertas, para que inclu
so antes de terminar sus carreras 
vayan ejercitánd ose con «el fue
go real» del trabajo y la investi
gacioñ en el seno de la empresa. 
Dado que la industria farmacéu
tica alcalaína pertenece a grupos 
multinacionales de primera fila, 
esta oferta tiene todo el aspecto 
de ser muy prometedora. Tam
bién hablamos con representan
tes de grandes empresas que 
anuncian sus deseos de «fichar» 
a licenciados que se distingan 
por sus cualidades especiales 
para incorporarlos directamente 
a sus departamentos; paradójica
mente a primera vista, estos em
presarios también anuncian que 
no quieren «números uno», sino 
gente capaz de trabajar duro y 
enfrentarse con imaginación a 
los 'problemas que surgen conti
nuamente en el seno empresa
rial. Y, por otra parte, ya hay 
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Relaciones universidad-Empresa 

La esperanza presente 
y la necesidad futura 

empresas dispuestas a encargar y 
que encargan diversos estudios 
específicos a algunos departa
mentos de la universidad. Todo 
este clima de buenas relaciones y 
deseo de incrementarlas consti- . 
tuye en el presente un motivo de 
esperanza. Lo que habrá que dis
cernir, además, es si esta espe
ranza se liga con fuerza a las ex
pectativas de las necesidades 
futuras. 

A estas alturas de la historia es 
difícil que alguien pueda mante
ner la tesis de que la universidad 
pued e ser «alfa y omega» en sí 
misma, desligada de la sociedad 
en que se inserta. Porque, en de
finitiva, aparte de ser un pozo de 
la más elevada cultura, la univer
sidad ha de estar al servicio de 
la sociedad en que se inscribe; 
que no es sólo, naturalmente, la 
sociedad alcalaína, pero que 
también es la sociedad alcalaína. 

Nuestra sociedad es hoy, des
de el punto de vista económico, 
básicamente industrial. Cierto 
que puede decirse que las indus
trias modernas aparecen ya fuer
temente terciarizadas , pero no lo 
es menos que todo el sector ter
ciario necesita, precisamente por 
su fortaleza, un no menos fuerte 
sustrato técnico e industrial. 

Así que hemos de repetir aquí 
lo que ya hemos afirmado otras 
veces: que la Universidad de Al
calá, para conectar más entraña
blemente con la sociedad com
plutense, debe producir técnicos. 
Y debe empezar a producirlos 
con urgencia incluso . Esto no es 
algo que se haya escapado al cri
terio rector universitario, pero 
está claro que la universidad, co
mo tal, tiene menos prisa. Es una 
institución que tradicionalmen
te se desarrolla en plazos muy 
largos, de modo que es posible 
que esa sección politécnica de la 
que se habla de vez en cuando 

termine por llegar alguna vez. 
Pero ocurre que la sociedad in
dustrial alcalaína la necesita ya, 
para atender sus demandas de fu
turo. Y también la necesita la so
ciedad complutense en su con
junto porque es una disfunción 
que, con una universidad en su 
territorio, los estudiantes que de
seen seguir estudios técnicos ten
gan que salir fuera a estudiar pa
ra quizá volver después de años 
a trabajar en su propia ciudad. 
Es mucho más funcional que esos 
estudios se desarrollen en Alca
lá, porque además ese desarrollo 
se haría en contacto más íntimo 
con la empresa industrial «de 
aquí y de ahora». 

Debemos recoger esas tenden
cias que, se asegura, hay en 
Europa y en Estados Unidos , en 
el sentido de alejarse progresiva
mente de que el director de una 
empresa tenga que ser forzosa 
mente un técnico. De hecho, hay 
apuntes de que la preparación 
humanística se considera ya im
prescindible para la alta direc
ción. Pero altos directivos no hay 
muchos y además Alcalá, por for
tuna, ya tiene en su universidad 
una importante vertiente huma
nística. Sin embargo, lo que sí 
necesita un importante movi
miento industrial , como el que 
ahora mismo se detecta en Alca
lá , son técnicos en grandes can
tidades. Los presidentes de los 
consejos de administración de las 
grandes empresas, sus directores 
generales, podrán ser quizás 
grandes humanistas con una vi
sión de conjunto de la problemá
tica empresarial , pero los jefes de 
producción de sus diversos de
partamentos tendrán que ser téc
nicos. Y eso por no hablar de la 
empresa industrial pequeña, pe
ro ya de cierto tamaño , donde 
para «humanista» ya está el pro
pio empresario y lo que necesita 

o va a necesitar para el desarro
llo de su empresa va a ser un téc
nico de grado medio capaz de or
ganizar y dirigir la producción 
de un taller. 

Está bien, muy bien, que el es
fuerzo universitario alcalaíno se 
dedique a recuperar edificios 
viejos que en su día fueron ins
talaciones universitarias o para
universitarias. Pero no olvide
mos que la función básica de la 
universidad no es restaurar edi
ficios viejos, sino ofrecer campos 
de estudio a la sociedad, particu
larmente a la juventud, y pro
porcionar a la sociedad los pro
fesionales que necesita. Es muy 
bueno eso de que la universidad 
alcalaína sea el motor o el pretex
to para recuperar ladrillos viejos. 
Pero sería lamentable que tal la
bor marginal a su función agota
ra sus esfuerzos. Antes que los la
drillos viejos están los hombres 
nuevos. 

~ OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá pe Henares 

• ·Cuestiones Laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 

¡GRAN OPORTUNIDAD! 

VENDO LOCAL 
COMERCIAL 

ACONDICIONADO PARA PUB 
Junto a nuevo Ambulatorio. · 

En construcción. 

Teléf.: 882 42 54 - llamar 
a partir de las 8 de la tarde. 
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• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

Elipe, 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

S.A. 
• Proyectos • 

• urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel, 5 Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 ALCALA DE HENARES 

AGRADECIMIENTO 

La familia de Dª. DOLORES CANO, fallecida el 
15 de julio a los 90 años de edad, ante la imposibili
dad de contestar a todas y cada una de las numero
sas muestras de afecto recibidas, quieren agradecer 
desde estas líneas todos los testimonios de condo-
lencia. A todos, muchas gracias. 
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Polígono Esgaravita 
OS e CO s.a. (Virgen del V~l) - Nave 39 

' Telef. 881 43 24 

APARATOS Y MUEBLES PARA LA INDUSTRIA HOSTELERA 
• Cafeteras, botelleros , termos, vitrinas, balanzas electrónicas y "máquinas 

registradoras . 
• Proyectos e instalaciones completas de: cafeterías , bares , carnicerías, etc. 

AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL -SERVICIO TECNICO-

CONSULTORIO MEDICO VENECIA 
Gran Canal, 8 - Alcalá de Henares (Madrid) 

•Acupuntura y laserterapia. •Lumbagos. 
• Ciaticas_ • Todo tipo de artrosis. 

• Tratamiento anti-obesidad y anti-tabaco. 
Previa petición de hora - 5 ' 30 a 8 ' 30 - Tlf. 881 49 39 
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Está situado en lo que fue el antiguo 
campo de fútbol del Alcalá 

coctel de inauguración de 
centro comercial Boisan 11 

El pasado día 17 se celebró un 
coctel, magníficamente servido 
por Ceferino Bermejo, de Oli
vars, acto con el que se inaugu
raba oficialmente el Centro Co
mercial Boisan 11. Autoridades, 
propietarios, medios de comuni
cación y amigos se unieron en las 
instalaciones de la galería comer
cial, todo con el brillo propio de 
nuevo, y donde pudimos. com
probar la distribución de puesto 
que pretende hacer más asequi
ble y cómoda la compra para las 
amas de casa de nuestra ciudad. 
Justo Nadador, como represen
tante de la comunicad de propie
tarios, todo amabilidad, nos en
señó las i_nstalaciones, a la vez 

Arriba, grupo de concejales en 
animada tertulia durante el cóc
tol ofrecido. A la derecha, seño
res Villaverde y Fuertes (de es
paldas atendiendo a unos invita
dos) de Boprosa y Sr. Nadador de 
la comunidad de propietarios del 
centro comercial. Abajo, am
biente que presentaba la galería 
comercial en pleno acto de inau
guración. 

que pudimos charlar con los se
ñores Fuertes y Villaverde, de 
Boprosa, muy orgullosos de la 
obra realizada. 

Se encuentra enclavado el 
Centro Comercial Boisan 11 en
tre el paseo del V al y la calle Fer
nán Falcón, (en el solar de lo que 
fue antiguo campo del Val), lu
gar muy estratégico, con muy 
buenas comunicaciones , y centro 
neurálgico de un Alcalá que tien
de a expandirse por esa zona. 
Esperamos que esta inaugura
ción sirva para que el pueblo 
de Alcalá tenga una nueva op
ción de compra, y que el ser
vicio prestado sea de primera 
magnitud. 
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Las obras de Río Tormes 
se acabarán en agosto 

con participación de pocos y desinterés de muchos 
Amazonia, ahora o nunca 

El pasad o d ía .30 de junio tu
vo lugar en el salón de actos de 
la Casa de la Juventud una 
charla-coloquio organizada por 
la Asociación Juvenil de Tiempo 
Libre BABOR en apoyo a la 
campaña que bajo el lema «Ama
zonia: Ahora o nunca» se viene 
desarrollando en nuestro país. El 
acto corrió a cargo de represen
tantes de la Comisión Pro Ama
zonia (España) y estuvo modera
do por Ana Gargallo miembro de 
la Asociación Babor. 

Tras una exposición de diapo
sitivas se habló de los problemas 
existentes en esta parte de nues
tro planeta analizando sus cau
sas y proponiendo alternativas 
para su posible solución. En es 
ta conferencia se puso de mani
fiesto la necesidad de preservar 

la Amazonia para garantizar 
nuestro propio futuro y que no 
es tarde para enmendar los erro
res que en «bien del progreso se 
están comentiendo». 

Las consecuencias de la des
trucción de la Amazonia afectan 
a todo el planeta y , si no se to
man medidas ahora, quizás nun
ca podamos hacerlo. 

Con el fin de dar una informa
ción más directa y aprovechan
do para llevar a cabo una reco
gida de firmas , la Asociación Ba
bor instaló el pasado día 2 de ju
lio una mesa en la plaza de Cer
vantes contando con la participa
ción de unos pocos y la actitud 
pasiva y desinterés por este tema 
de la gran mayoría. 

Ama Gargall 

Los concejales de Izquierda 
Unida Magdaleno García-Alcalá 
y Francisco González Adrada, el 
primero en su calidad de vocal de 
la comisión de obras y Servicios 
y el segundo como concejal de 
distrito IV, estuvieron visitando 
el ritmo de las obras de acondi
cionamiento de la calle Río Tor
mes, situada en el popular Barrio 

· Venecia. 
En la foto los vemos intercam

biando opiniones con el encarga
do de la empresa que está ejecu
tando las obras. Este informó de 
algunos problemas surgidos en el 
desarrollo de éstas que han retra
sado algunos días las fases de eje
cución. También se comentó la 
posibilidad, ya aprobada en la 
comisión de Urbanismo, de arre
glar algunas aceras circundantes 
que no estaban previstas en el 
proyecto original, pero cuyo es
tado de deterioro hace necesario 
su arreglo. 

~~5'"~~t4~~ SALONESPARA 
Ui BODAS, 

REIÑOSA BANQUETES, 
COMIDAS 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
ALCALA DE H ENARES DE EMPRESA ... 

COMIDAS A LA CARTA 
Especialidad en: 

En esta misma zona, y en el 
parque situado junto a la ronda 
de circunvalación, se ha pedido 
al concejal de Obras y Servicios, 
Anacleto Escobar, que reponga 
todos los bancos de madera que 
están actualmente en muy malas 
condiciones. 

Todo este conjunto de mejoras 
se espera que estén terminadas 
en agosto, es intención de la jun
ta de distrito hacer al mes si
guiente una inauguración simbó
lica, donde se llame a todos los 
vecinos a hacer un cuidado espe
cial del mantenimiento de estas 
obras y sobre todo de defender
las contra esa minoría de perso
nas que no consideran que lo 
público también es convenien
te cuidarlo con esmero y deli
cadeza. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Concejal del Distrito IV 

PESCADOS FRESCOS D~L DIA, CORDERO ASADO, 
COCTEL DE PINA, AGUACATES ... 

CAFETERIA: Desayunos, meriendas y tapas variadas. 
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una denuncia del grupo municipal de IU 

Deficiencias 
en el Teatro Salón Cervantes 

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida ha denunciado lo 
que califica de «serias deficien
cias» en el Teatro Salón Cervan
tes , al tiempo que reclama «una 
mejor programación de sus acti
vidades». En cuanto a las defi
ciencias que este grupo de la opo
sición municipal señala, son las 
siguientes: 

-La pintura de la fachada 
principal se está desprendiendo 
cuando las obras sólo hace unos 
mesr.s que han concluido. Esto 
les parece »gravísimo después de 
que dichas obras han tardado 
mucho más de lo previsto». 

-Las butacas son bastante in
cómodas, «por lo que pensamos 
que estas cuestiones se deben cui
dar mucho más de lo que se han 
cuidado a la hora de su elección». 

-El sistema de refrigeración 
no es que sea malo , es que no 
existe. «No se entiende que un 
teatro de reciente recuperación 
en el que se han invertido cien
tos de millones de pesetas no se 
haya provisto de aire acondicio
nado. Que no se les ocurriese eso 
a las personas que lo diseñaron 

en su primera etapa de existen
cia es hasta cierto punto lógico , 
pero eso en vísperas del siglo 
XXI es simplemente demencial». 

También se queja IU de retra
so en las obras de la terraza, «que 
ya debían estar terminadas y que 
llevan camino c;e eternizarse». 

En cuanto a la programación, 
los concejales de IU piensan que 
para la temporada de otoño
invierno hay que ir pensando en 
obras clásicas y de relieve de 
nuestros insignes escritores y li
teratos , aunque el riesgo econó
mico sea mayor, con el fin de dar 
a este teatro la dimensión para la 
que está pensado, y que los ciu
dadanos alcalaínos puedan dis
frutar de esas obras sin tener ne
cesidad de desplazarse a Madrid. 

«Sin caer en la tentación de ser 
pretenciosos -añaden- hay 
que competir con. Madrid, den
tro de nuestras pequeñas posibi
lidades ,siendo conscientes de que 
a treinta kilómetros tenemos la 
capital del Estado. Ejemplos de 
pueblos y ciudades como Alma
gro, Mérida y Santander son de 
los que hay que tomar nota». 

Aunque en la fotografía no se aprecia muy bien el detalle, en efecto 
la pintura aparece deteriorada en algunos puntos. 

DOS m~gnificos CHALET 

FACHADA PRINCIPAL 

TELEFS: 888 28 91 - 889 15 01 
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Resultó herida en la parada del autobús 
La.marquesina le cayó encima 

Tomasa Sánchez Domínguez, 
trabajadora del servicio munici
pal de limpiezas, había termina
do su trabajo en la mañana del 
martes 18 de junio y había pasa
do consulta en el médico. Hacia 
las 13 '50 horas se encontraba 
sentada en un banco situado de
ba jo de la marquesina de espera 
a los autobuses urbanos en la pla
za Rodríguez Marín, a unos cin
cuenta metros del ayuntamiento 
de Alcalá. Tomasa esperaba el 
autobús urbano que la llevaría a 
su domicilio en la calle San Ur
bicio. Junto a ella, si bien levan
tadas , se encontraban otras dos 
personas. 

Según el testimonio de Toma
sa Sánchez, vio que llegaba un 
autobús: «Era de la línea 3 y , co
mo no era el que yo esperaba, 
continué sentada en el banco». 
Eso era todo cuanto ella pudo 
ver, ningún movimiento extraño 
ni nada que pudiera presagiar el 
accidente. «De golpe y porrazo la 
parada del autobús ( refiriéndo
se a la marquesina) se vino aba
jo; no sé ni de qué forma ni có
mo pudo caerse. Lo único que 
pude hacer fue tratar de prote
germe la cabeza al sentir que to
do se venía abajo y por ello tam
bién tengo contusiones en el 
brazo». 

Según un informe de la Poli
cía Municipal de Alcalá , el auto
bús , que lleva matrícula de 
Madrid-7115-AJ, al maniobrar 
para estacionarse en la parada, 
golpeó con la parte superior de
lantera derecha contra el techo 
de la marquesina, cayéndose es
ta precisamente sobre Tomasa 
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Sánchez. Las otras dos personas 
que se encontraban bajo la mar
quesina resultaron ilesas. 

«Y o no me di cuenta de nada», 
explicaba a PUERTA DE MA
DRID Tomasa Sánchez, que fue 
visitada en su domicilio por un 

equipo de redacción de este pe
riódico y que declaró a éste que 
no llegó a perder el conocimien
to. En ese sentido valoró la efi
cacia con la que actuaron tanto 
Policía Municipal como la Cruz 
Roja: «Los policías municipales 

me preguntaron que cómo me 
llamaba y cuáles eran mis datos . 
Yo les dije que era compañera de 
ellos en el ayuntamiento y rápi
damente me dijeron que no me 
preocupara que ya se ocuparían 
ellos de recabar mis datos en los 
ficheros de personal del ayunta
miento», explicó la principal víc
tima de este accidente , que reci
bió un corte en la cabeza de unos 
ocho centímetros de longitud que 
sangraba abundatemente. Ella 
no se apercibió de esta circuns
tancia hasta que no se echó ma
no a la dolorida cabeza en el pun
to en que había recibido el golpe 
y fue entonces cuando se encon
tró la mano llena de sangre. Ade
más de este corte tenía diversas 
contusiones en la cabeza y en el 
brazo: «Al recibir el primer gol
pe yo veía cómo la parada se me 
había venido encima y lo que 
traté fue de escurrirme debajo de 
ella. Ya en la ambulancia de la 
Cruz Roja oí cómo decían que el 
conocimiento lo iba perdiendo y 
cómo los informaban de que no 
dejaran que perdiera la conscien
cia reanimándome. Todos en ge
neral se portaron muy bien con
migo». 

En el hospital de Alcalá fue 
atendida y a las cuatro de la tar
de pasó a su domicilio y allí guar
da reposo para evitar complica
ciones y esperando a ser recono
cida médicamente si acaso apa
reciera cualquier complicación. 

Tomasa también declaró que 
no recibió susto alguno «porque 
todo ocurrió de repente , sin 
enterarme». 

Se.gún m~nifiesta el conductor 
del autobús urbano, él no entra
ba deprisa como se ha rumorea
do. Llegó al lugar unos minutos 
antes de las dos de la tarde, ter
minaba el servicio en la línea 5 
y tenía que realizar un servicio 
en la 4 -en esta línea se realizan 
siete servicios esporádicos du
rante todo el día-, para esperar 
a que fueran las dos de la tarde , 
hora en que comenzaba este ser
vicio. Para no estorbar durante 
esos minutos trató de meter el 
autobús en la parada, pero como 
ésta se encuentra siempre llena 
de vehículos particulares iba mi
rando pendiente de no golpear a 
los coches allí estacionados y por 
el espejo retrovisor no se dio 
cuenta de la cubierta de la mar
quesina, que fue golpeada por el 
autobús en el pico sobresaliente 
y derribada al suelo con tan ma
la fortuna que al caer lesionó a 
Tomasa. 

Según Tomasa Sánchez, el 
conductor se ha interesado por su 
estado , pidiéndole disculpas . 
Con él coincidió al día siguiente 
en el cuartel de Policía Munici
pal, dándose la circunstancia de 
que son vecinos de la misma 
calle. 
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«Leer en vacaciones» . El próximo martes, 25 de julio 

Los libros, protagonistas Asamblea general de IU 
del verano alcalaíno El próximo martes día 25 nicipel de . la Vivienda, la 

de julio tedrá lugar, a partir construcción del nuevo ce-

Como ya ocurriera el vera
no pasado, se ha instalado en 
el complejo de piscinas muni
cipales del V al un puesto de 
lectura con unos setecientos 
títulos a disposición de los 
usuarios de estas instalaciones 
deportivo-recreativas, quie
nes podrán retirar un libro 
para leerlo durante su estan
cia en los terrenos de las pis
cinas y entregarlo al fin de la 
jornada. 

Este es un servicio munici
pal libre y gratuito y sólo a 
efectos de control el usuario 
habrá de dejar depositado en 
el puesto algún tipo de acre
ditación que posteriormente 
retirará. 

Con esta iniciativa se pre
tende dar un aliciente más al 
ocio de los alcalaínos que «ve
ranean» en la ciudad e incre
mentar la afición literaria en 
general. 

Horarios de verano 
en las bibliotecas 
-municipales 

Según comunica el servicio 
municipal de Archivos y Bi
bliotecas, hasta el próximo día 
29 de septiembre incluido el 
horario de los centros depen
dientes de este servicio será el 
siguiente: 

Biblioteca Pública Munici
pal «Pío Baroja». C/ Torrela
guna, 3. De 9 a 14,30 horas de 
lues a viernes durante los me
ses de julio, agosto y septiem
bre. 

Biblioteca Pública Munici
pal «Esteban Azaña». Plaza de 
Juan XXIII, 4 y 5, con entra
da por C/ Garcilaso de la V e
ga. De 9 a 14,30 horas de lu
nes a viernes durante los me
ses de julio, agosto y septiem
bre. 

El acceso a estas bibliotecas 
es gratuito, previa presenta
ción del carnet de lector. Es 
válido el carnet de la Biblio
teca Pública «Cardenal Cisne-
TOS». 

Centro Municipal de Docu
mentación. C/ Zuloaga, 1, se
miesquina al Paseo de la Es
tación. Hemeroteca, fonoteca, 
videoteca y punto de informa
ción cultural. de 1 O a 14 ho
ras. El posible cierre de este 
centro en el mes de septiem
bre se comunicará también 
oportunamente. 

22 de julio de 1989 

Bibliotecas 
en los campamentos 

Como experiencia novedo
sa y por iniciativa conjunta 
del servicio de Bibliotecas y 
la concejalía de la Juventud, 
el presente año se han puesto 
en marcha una serie de biblio-
tecas volantes que han sido 
desplazadas a los campamen
tos de verano subvencionadas 
por el ayuntamiento. 

Un total de nueve bibliote-
cas, con una media cada una 
de 125 títulos de literatura in
fantil y juvenil, han partido 
o partirán a aquellos campa
mentos que lo han solicitado. 
Alrededor de 7 50 niños y jó
venes tendrán acceso a este 
servicio de lectura itinerante. 

El objetivo es facilitar la 
lectura a los niños y jóvenes 
participantes en los campa
mentos, llevando a cabo así 
una nueva actividad de ani
mación a la lectura. 

Esta iniciativa se comple
menta, como decíamos al em
pezar, · con la apertura de un 
puesto de lectura instalado en 
la piscina de verano de la ciu
dad deportiva municipal. 

¿Dónde se ubicará 
la «Cardenal Cisneros»? 

Y ya que estamos metidos 
en libros, demos un tieI:Ito a 
la biblioteca «Cardenal Cisne
ros» que ha sido desalojada de 
su domicilio en la calle de Ce
rrajeros como consecuencia de 
las obras de ampliación del 
ayuntamiento. Ahí v'an a ir 
oficinas municipales. Pero la 
biblioteca se ha quedado sin 
domicilio y habrá que buscar
le otro. Según nuestros infor
mes, parece que también en 
este capítulo hay algunos ro
ces entre el ayuntamiento y la 
universidad. El ayuntamien
to querría alojarla en la calle 
de las Ursulas, en dependen
cias que ahora administra la 
universidad, cediéndole a 
cambio espacio en Los Carac
ciolos. Así el ayuntamiento 
iría caracterizando «Una man
zana municipal». Pero la uni
versidad se muestra reticente 
a la propuesta, por no decir 
que la rechaza de plc1..10. Así 
pues, ¿dónde se ubicará la bi
blioteca «Cardenal Cisneros»? 

de las siete de la tarde y en el menterio, la fábrica de cerve
salón de actos del Centro Mu- zas .Mahou y su instalación en 
nicipal de Salud, una asam- Alovera, el centro comercial 
blea general de izquierda Uni- de Zenor Overseas, son pun
da, convocada por su consejo tos del orden del día sobre los 
político de Alalá. En dicha que se informará a los asisten
asamblea el consejo político tes. 
informará a los asistentes so
bre diversos aspectos relacio
nados con la gestión munici
pal de su grupo de concejales. 

El plan general de ordena
ción urbana, la modificación 
de las tasas y presupuestos 
municipales, la Empresa Mu- · 

También serán debatidos 
otros dos puntos que Izquier
da Unida considera de vital 
importancia para la ciudad, 
como es la instalación de Pa
pelera Peninsular y el plan de 
aparcamientos. 

oueja de_ un concejal del PSOE en Algete 
Asegura que los niños tienen una 
disciplina militar en un campamento 

La realización de largas 
marchas para niños y el esti
lo militar que preside la vida 
del campamento organizado 
por el ayuntamiento de Alge
te en El Molar ha sido denun
ciado por el concejal portavoz 
del grupo socialista de este 
ayuntamiento, Jesús Herrera, 
tras la visita que efectuó días 
pasados. Para el portavoz mu
nicipal socialista los 84 niños 
que conviven en el campa
mento, en algún caso han pa
decido «castigos ecesivos», 
realizan marchas de hasta 
nueve kilómetros y la discipli
na bajo la cual conviven es de 
«carácter militar». 

Estas afirmaciones han si
do desmentidas por Christian 
Cid, jefe de monitores del 
campamento, quien afirmó 
que «la disciplina es similar a 
la de otros campamentos y 
que los castigos sólo se lleva
ron a cabo en una ocasión». 

El campamento es la prime
ra experiencia que realiza la 
oficina de la juventud del 
ayuntamiento de Algete, tras · 
tres meses de funcionamiento, 
para lo que recibe una sub
vención de medio millón de 
pesetas, y cuya responsabili
dad directa depende del con
cejal de Juventud del ayun
tamiento algeteño, Santiago 
Cid, antiguo capitán del ejér
cito del aire y padre del res
ponsable de monitores. 

Segtin declaró Christian 
Cid, los títulos necesarios pa
ra llevar a cabo las activida
des que se realizan en el lugar 
están en regla «por haber he
cho el servicio militar en las 
Coes, en Jaca, y la organiza
ción se lleva militarmente 

con el fin de dirigir a todos los 
niños del campamento» 

El portavoz socialista ha 
criticado asimismo «la mala 
calidad de las comidas, hecha 
poe cocineros militares, y las 
escasas atenciones .. sanitarias, 
así como que las diez tiendas 
de campaña donde pernoctan 
son de origen militar y no tie
nen suelo, a pesar de que la es
tancia de los 15 días cuesta 
quince mil pesetas por perso
na». 

harsánchez 
Plaza Ramón y Cajal. 1 

Teléf. 88601 77 

MECO: El pueblo más dis11nte 
del mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 

PISOS 
Informa y gestiona: 

LOCALES·CHALETS·PARCELAS 

e/ . Alameda, 26 - Alcalá de Henares 

Tlf. : 888 50 12 
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Jefe de bomberos 
de Torrejón herido en 
incendio de San Fernando 

El jefe de los bomberos de To
rrejón, Carmelo Vega, ha resul
tado herido con quemaduras en 
los pies,. de pronóstico menos 
grave, en el incendio iniciado en 
la tarde del 18 de julio en la fá
brica «Suministros de Productos 
Químicos e Industriales S.A.», 
(SUQUINSA), situada en el po
lígono industrial de San Fernan
do de Henares. La empresa de
dicada a la fabricación de pro
ductos de limpieza para motores, 
alcoholes, ácido clorhídrico, di
solvente·s y detergentes, requirió 
la intervención de una docena de 
coches de bomberos de la CAM, 
del aeropuerto de Barajas y de 
las localidades de Arganda del 
Rey, Alcalá de Henares, Torre
jón de Ardoz y fuerzas del Ejér
cito de Torrejón de Ardoz y de 
Protección Civil, que lograron 
controlar las llamas, que habían 
alcanzado ya a la fábrica OINA
KAR S. COOP, siutada al lado 
izquierdo de SUQUINSA. 

El incendio, al parecer, fue 
provocado por la inflamación de 
los alcoholes y disolventes, que 
SUQUINSA utiliza para la fabri
cación de perfumes y aerosoles. 

El siniestro, de grandes pro
pordciones, afectó a 6.000 me
tros cuadros de cinco naves de la 
empresa. Quedó extinguido tras 
cuatro horas de lucha contra el 
fuego, según dijeron los bombe
ros de la CAM. 

Según ha informado el jefe de 
producción de SUQUINSA, An
gel González «ha habido momen
tos de grave peligro, ya que en 
la mitad derecha del edificio de 
la fábrica, que no se ha incendia
do, se almacenan productos quí
micos para los aerosoles más 
peligrosos». 

«Las pérdidas sufridas 
-explicó Angel González- son 
elevadas, aunque aún no se han 
evaluado, sin embargo sí le pue
do decir que son el fruto del es
fuerzo del trabajo de toda una 
vida». 

A las 7'30 de la tarde el incen
dio había sido controlado por los 
bomberos, aunque continuaban 

los trabajos de extinción y 
control. 

SUQUINSA se halla situada 
entre diversas empresas, que tra
bajan con materiales inflamables 
como Eroplast, de industria plás
ticas, y otras dedicadas a la ce
lulosa, por lo que en un primer 
momento se consideró que el 
suceso podía adquirir grandes 
proporciones. 

Incendio 
de más de .30 hectáreas 
en Algete 

Más de 30 hectáreas de terre
no ardieron en la noche del 14 de 
julio en el término municipal de 
Algete en la franja del polígono 
industrial denominado «Los No
gales» y según fuentes municipa
les el incendio fue provocado. 

El incendio, que comenzó al
rededor de las 11 '00 horas de la 
noche, se declaró en las balas de 
siega para los animales amonto
nadas en uno de los terrenos y no 
pudo ser sofocado hasta la una de 
la madrugada debido a las difi
ctiltades del fuerte viento que 
soplaba. 

Tres coches de bomberos y un 
coche cisterna, j\!_nto con la Po
licía Municipal y la Guardia Ci
vil de Algete fueron los encarga
dos de sofocar las llamas que que
daron a 8 metros de las naves del 
polígono industrial. 

El terreno afectado por el fue
go pertenece al ex alcalde de Al
gete, Rafael Pillado, y a algunos 
familiares del actual alcalde, To
más de la Puebla, entre otros 
propietarios. 

Según Tomás de la Puebla, 
que se encontraba presente en el 
lugar de los hechos, «Se trata de 
un incendio provocado aunque 
ahora es difícil demostrarlo». 

La Guardia Civil ha declara
do que se llevarán las investiga
ciones que correspondan para es
clarecer los hechos. 

Fuente el Saz: 
25 hectáreas pasto de 
las llamas 

Cerca de 25 hectáreas de terre
no y 400 balas de miés ardieron 

en la noche del 19 de julio en el 
municipio de Fuente el Saz en la 
zona denominada Las Adoberas 
y Los Nogales. 

El incendio comenzó ·a las 
21'30 horas del miércoles al ras 
de un convento de monjas situa
do en la zona de Las Adoberas y 
pudo ser sofocado a las once de 
la noche gracias a la colaboración 
prestada por cuatro tractores, un 
coche de bomberos y numerosos 
vecinos del lugar que colabora
ron en la extinción del fuego. 

Según el juez de paz de la lo
calidad, Leandro Rodríguez, y el 
alcalde, Vicente Padín, «el in
cendio fue provocado por algún 
dc:;aprensivo». 

Este es el segundo incendio de 
iguales cai:acterísticas que se pro
duce en la zona en menos de cua
tro días. El primer incendio tu
vo lugar en el término municipal 
de Algete donde ardieron unas 
30 hectáreas de terreno y afectó 
a algunas naves del polígono in
dustrial de Los Nogales. 

-Incendio 
en una chatarrería 

A las 15'30 del día 19 de julio 
se produjo un incendio en la cha
tarrería situada en Alcalá en Ca
rretera de Ajalvir Km. 1,500. Al 
parecer ardieron pastos colin
dantes y el fuego prendió en los 
vehículos almacenados en la cha
tarrería, vehículos para desgua
ce que en algunas ocasiones su.el- . 
tan aceite y al parecer el fuego 
debió prender en el aceite y res
tos de gasolina de estos vehícu
los. Los bomberos acudieron con 
tres camiones y el fuego no que
dó extinguido hasta tres horas 
más tarde, sobre las 18'45 horas. 
También ardió papel y cartón 
prensado. 

Incendio en una nave: 
dos millones y medio 
de pesetas en pérdidas 

Según denuncia cursada en el 
cuartel de la Guardia Civil el día 
17 de julio por parte de la empre
sa alcalaína Impermeabilizacio
nes y Montajes MC. S.A., la 

AVIS Alquilamo~ coches y furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas , 7 42: 889 6.3 88 
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nave que tiene situada en la Ca
rretera Vieja de Ajalvir quedó 
perfectamente cerrada el día 15 
de julio sobre las 14 horas y a las 
8 horas del día 17, cuando fue
ron a trabajar, se apercibieron 
de que el almacén había sufrido 
un incendio quemándose todo el 
material que éste contenía en su 
interior. Ardieron placas de cor
cho, láminas de asfalto y otros 
materiales por un valor de dos 
millones y medio de pesetas. Se 
cree que este incendio ha sido de
bido a que han quemado un ras
trojo colindante. 

Suicidio en la residencia: 
Una anciana se arrojó 
desde la ventana 
de la tercera planta 

Elisa Gómez Pérez, de 81 
años, falleció al parecer a conse
cuencia del golpe recibido al 
arrojarse al vacío desde una ven
tana de la tercera planta de la 
residencia de ancianos de la Co
munidad de Madrid situada en 
Alcalá en la carretera de Meco. 
El suceso ocurrió el día 15 de 
julio. 

A las 8 de la mañana, la gober
nanta del centro encontró a la se
ñora, que había caído en el pa
tio interior donde se tiende la ro
pa,.junto a la lavandería. Inme
diatamente se dio aviso al mé
dico y al director del centro, 
pero nada pudieron hacer por 
salvarle la vida. Al comprobar 
que ya ·se encóntraba cadáver se 
dio aviso a la policía y, una vez 
personada la autoridad judicial, 
se produjo el levantamiento del 
cadáver y su posterior traslado al 
depósito para serle practicada la 
autopsia. 

Elisa Gómez residía en el 
centro desde hacía bastantes 
años. Al parecer el día antes 
del suceso estuvo en la consulta 
médica haciendo un reconoci
miento rutinario y no se notó 
nada anormal en su comporta
miento . 

Las gestiones realizadas por la 
dirección de la residencia para 
localizar a familiares han resul
tado negativas, ya que carecía de 
familiares directos. 

Al/IS 
TAMBIEI VEIDE 

VEHICULOS SEMllUEVOS 
Infórmese. 
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Empresa robada dos veces 
En la empresa Nicotra Espar

ta situada cerca del Gurugú, en 
el kilómetro 2,200 de la carrete
ra del Gurugú -Villalbilla- se 
han cometido dos robos con el in
tervalo de un día. Durante la no
che del 16 al 17 entraron en la 
nave industrial y se apoderaron 
de dos soldadoras eléctricas, una 
radial y diverso material eléctri
co, valorado todo en un millón 
de pesetas. Durante la noche si
guiente se volvió a cometer otro 
robo en la misma nave. No se ob
servaron daños. Esta vez se lle
varon un juego de manómetros, 
una bomba de vacío y una tala
dradora, por un importe de 
115.000 pesetas. 

... _ - - - -. . . - . - - . . . . . - - . . . . . - --. - . . - -- - -

Atraco a un banco 
en Ajalvir: Botín de 
casi tres millones de pesetas 

El miércoles 19 de julio fue 
atracado el Banco Central, en su 
sucursal situada en la localidad 
de Ajalvir. A las 9'30 de lama
ñana entraron en el banco un 
hombre y una mujer jóvenes. 
Iban a cara descubierta y porta
ban una pistola y un machete, 
armas con ~e amenazaron a las 
personas que allí se encontraban, 
y consiguieron apoderarse de un 
alto botín para tratarse del atra
co a una entidad bancaria de una 
localidad pequeña: 2.927.500 
pesetas es el dinero que consi-

by 
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guieron llevarse. Huyeron del lu
gar en un Renault 5 de color gris 
metalizado del que al parecer se 
ignora la matrícula. 

Robo en el restaurante 
El Gurugú: Se llevaron 
la máquina tragaperras 

Durante la noche del 19 de ju
lio fue cometido un robo en el 
restaurante El Gurugú. Entraron 
en el establecimiento tras romper 
la alarma y se apoderaron de 
120.000 pesetas en efectivo y de 
la parte superior de una máqui
na tragaperras con el cajetín in
cluido. Al parecer intentaron 
forzarlo y al no conseguirlo op-

Lancia Prisma Veneto 
1.590.000 ptas. 

A usted, que siempre consideró la posibilidad de tener 
un Lancia, le proponemos una auténtica jugada maestra: 

El Lancia Prisma Veneto. Una serie especial limitada, 
con todo lo que usted exige en equipamiento, prestaciones 

y diseño. 
Ahora con un precio realmente excepcional. 

Acérquese hoy mismo a su concesionario Lancia 
y realice ya su propia gran jugada. Lancia Prisma Veneto. 

Jugada Maestra 

~ 
DITALAUTO, S.A. 

concesionario 

LANCIA 
Ctra. Madrid-Barcelona, km. 32, 100 (esquina a calle Avila) 

Tlfs. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 - ALCALA DE-HENARES 

22 de julio de 1989 

taron por llevarse la mitad de la 
máquina. Los daños causados as
cienden a 80.000 pesetas. 

Robo en una librería 
Durante la noche del 13 al 14 

de julio fue robada la librería El 
Quiosco, situada en calle Libre
ros y propiedad de Jesús Man
jón. Fracturaron la luna blinda
da del escaparate causando daños 
por valor de 15.000 pts. y se apo
deraron de cintas, diccionarios, 
artículos de regalo y otros efec
tos por un valor de 120.000 pts. 

Robo en 
la Casa de Asturias 

En la Casa de Asturias de Al
calá de Henares, sitada en calle 
Moral, 12, fue cometido un ro
bo durante la noche del 14 al 15 
de julio. Forzaron _la puerta de 
entrada, primeramente escala
ron un muro de dos metros, cau
saron varios daños y se llevaron 
efectos valorados en 100.000 pts. 

Robo en un bar 
En el bar San Asturio, situa

do en calle San Asturio Serrano, 
19, fue cometido un robo entre 
la una y las nueve del día 15 de 
julio. Forzaron la reja de la ven
tana que da al patio del estable
cimiento y se llevaron 80.000 pts 
en efectivo y dos pulseras de oro. 

Robo en una pollería 
Pollería La Malagueña, situa

da en Avenida Reyes Católicos, 
42, fue robada entre los días 16 
y 18 de julio. Fracturaron el cris
tal de la puerta de entrada cau
sando daños por valor de 70.000 
pesetas y se llevaron 20 pollos, 
una radiocasete, una calculado
ra, barras de las utilizadas para 
asar pollos y cuchillos de grandes 
dimensiones. Los efectos robados 
se han valorado en 80.000 pts. 

Robo en una tienda 
de frutos secos 

En la tienda de alimentación 
y frutos secos situada en plaza de 
San Francisco de Asís, 5, se co
metió un robo el día 14 de julio 
entre las 15'30 y las 16'50 horas . 
Desmontaron el cristal de la 
puerta de entrada al local y sus
trajeron 40.000 pesetas en efec
tivo. Sólo se llevaron dinero. 
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una testigo del asesinato acusa a dos hombres 
La prostituta apareció muerta hace 

tres años en un descampado de Alcalá 
Paloma Núñez Maldonado, 

principal testigo en el juicio por 
el asesinato de una prostituta que 
apareció en mayo de 1986 en Al
calá de Henares con la cabeza 
destrozada, declaró el pasado día 
17 de julio ante la sección cuar
ta de la Audiencia Provincial de 
Madrid que había presenciado el 
crimen. 

Paloma Núñez, que debía ha
ber declarado el primer día del 

juicio, inculpó de la muerte de 
María de los Angeles Magaz, 
«Verónica•>, a los acusados Fran
cisco Javier del Sanz y Feliciano 
Domínguez. 

Con esta declaración la testi
go cambió otra inicial que hizo 
ante la Guardia Civil y en base 
a la cual fueron detenidos y man
tenidos en prisión durante siete 
meses dos hombres, Pedro Beni
to Arance y José Luis Larraya. 

Paloma Núñez justificó su ac
titud diciendo que la Guardia Ci
vil le había dicho que «si los acu
saba m~ dejarían libre y enton
ces yo tenía miedo». 

En su declaración del día 17 
d ijo que ella había estado en el 
descampad o de Alcalá de Hena
res con los dos acusados y la víc
tima el día en que se produjeron 
los hechos . 

En la mañana del jueves 
Paloma Núñez, quien dijo que 

entregaba a Feliciano Domín
guez el dinero que obtenía a tra
vés de la prostitución, explicó 
que los acusados fueron el día 6 
de mayo de 1986 a la calle Balles
ta, donde «Verónica» y ella ejer
cían la prostitución. 

Montero visitó a los presos 
etarras en la cárcel de Alcalá 

El eurodiputado Txema Mon
tero vino a Alcalá en la mañana 
del jueves 20 de julio. Llegó po
co después de las 10'30 de lama
ñana hasta la cárcel de máxima 
seguridad y permaneció más de 
una hora en su interior. Venía 
acompañado de Tasio Erkicia, 
de la mesa nacional de HB, 
y según manifestó la visita no 
estaba relacionada con el atenta
do que ETA llevó a cabo en Ma
drid el día anterior, miércoles, 
en el que fueron asesinados a ti
ros el coronel José María Martín 
Posadillo y el comandante Igna
cio Julio Baragua Arbues, ambos 
pertenecientes a intendencia del 
ejército de tierra, y resultó heri
do muy grave el soldado de 18 
años Fernando Vilches. 

Según Txema Montero, esta 
visita estaba ya programada des
de hace dos semanas y se trata en 
ella de interesarse por los presos -
de ET A que en la actualidad se 
encuentran en huelga de ham
bre, que son ocho. La huelga de 
hambre iniciada hace 15 días es 
una medida de presión para re
cuperar sus privilegios, los eta
rras pretenden que no se siga lle
vando a cabo su reparto por to
das las prisiones del Estado y que 
no se los mezcle con los delin
cuentes comunes. 

A raíz del atentado llevado a 
cabo en Alcalá se inició un tras-

lado de presos etarras hacia otras 
prisiones, y en la actualidad su 
número en Alcalá ha disminuido 
considerablemente. Son pocos los 
que viven aislados del resto. Los 
demás comparten las dependen
cias carcelarias con reclúsos co
munes. Los etarras se niegan a 
acatar la decisión tomada por el 
ministerio de Justicia de acabar 
con las situaciones de privilegio 
y fueron distribuidos por los dis
tintos módulos de la cárcel de Al
calá. La huelga de hambre está 
destinada a luchar contra la dis
per sión y pérdida de privilegios, 
se niegan a que se les aplique el 
régimen penitenciario normal. 

Montero dijo que «las conver
saciones de ETA con el gobier
no son irreversibles y que no hay 
pasos atrás, estoy convencido de 
que por parte de ET A existirá 
nuevamente una oferta unilate
ral y que se empezará a hablar 
exactamente en el punto don
de se dejaron las conversaciones 
de Argel». «Esta visita no puede 
considerarse como una provoca
ción, ya que estaba concertada 
desde 15 días antes y el motivo 
es recabar información en torno 
a la situación que están vivien
do los prisioneros de la organi
zación en este centro penitencia
rio , mostrar nuestra solidaridad 
a los presos y decirles que no es
tán solos en su lucha». 

La testigo relató que le dijeron 
que llamara a «Verónica», para 
irse con ellos en un coche y que 
ésta se negó a ir pero los dos 
hombres la obligaron. 

Una vez en el coche, «Veróni
ca•>, intentó escapar cuando el 
coche se detuvo ante un semáfo
ro en rojo , pero Feliciano y 
Francisco Javier se lo impidie
ron, agregó la testigo. 

Durante el trayecto, explicó 
Paloma, los dos hombres le pre
guntaron a «Verónica» qué había 
hecho ccin el «chocolate» y ella 
respondió que se lo había fuma
do y los acusados le dijeron que 
la iban a matar. 

«Verónica» se mostró muy 
nerviosa - agregó- y cuando 
llegaron al descampado de Alca
lá de Henares entre los dos hom
bres la bajaron del coche. Feli
ciano Domínguez la golpeó con 
una llave y la alejó del coche». 

Paloma N úñez explicó que 
desde el asiento trasero del coche 
donde se encontraba pudo distin
guir sombras de Feliciano ases
tando golpes a «Verónica» y co
mo le levantaba la ropa «para 
que pareciera una violación». 

Feliciano y Francisco Javier 
llevaron después a Paloma Nú
ñez a la confluencia de la calle 
Gran Vía y Montera donde la de
jaron y le advirtieron que no di
jera nada. 

La testigo explicó al tribunal 

TODO SOBRE FORD 
l~I l*il»J 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO , CHAPA y PINTURA , en : 

Sobre estas líneas Maria de los 
Angeles Magaz, cuyo cadáver 
(abajo) fue hallado en .Alcalá. 

que regresó al hostal donde vivía 
y que no se acordó de nada has
ta que cuatro o cinco días más 
tarde la Guardia Civil la fue a 
detener. 

Los guardias civiles que la de
tuvieron le contaron, según ha 
manifestado la testigo , que ha
bían detenido a Pedro Benito 
Arance y José Larraya porque en 
un principio eran sospechosos y 
le dijeron que los inculpara y que 
no le pasaría nada. 

Posteriormente, el testimonio 
de Manuela Becerra Vázquez, 
amiga de la prostituta muerta , 
en el que acusaba del asesinato 
de su amiga a Feliciano Domín
guez, hizo que los dos hombres 
a los que se había acusado con 
el testimonio de Paloma fueran 
puestos en libertad y se acusa
ra de los hechos a los hombres 
que ahora se sientan en el ban
quillo. 

Teléfono880 00 62 Alcalá de Henares 
~ 
~ 
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Conductor ebrio colisiona 
con una farola y el 
vehículo sale ardiendo 

En la madrugada del 8 de ju
lio a la 1'30 horas fue requerida 
la presencia de la Policía Muni: 
cipal en la calle Felipe 11 ya que 
un vehículo se había subido por 
el parque y había golpeado a una 
de las farolas. Una vez en el lu
gar de los hechos comprobaron 
cómo un vehículo Seat 127 tras 
colisionar con la farola salió ar
diendo, el fuego fue sofocado por 
una patrulla de la Policía Nacio
nal que ya se encontraba en el 
lugar. 

Al parecer el conductor del ve
hículo se encontraba totalmente 
ebrio por lo que fue requerida la 
presencia del equipo de atestado. 
El vehículo fue trasladado por la 
grúa municipal a las dependen
cias policiales para su inmovili
zación. 

Reyerta en 
la Avenida del Val 

A las 3 horas de la madrugada 
del día 9 de julio la policía fue 
avisada de que en la Avenida del 
Val se estaba produciendo una 
fuerte pelea en la que interve-

oían personas de raza gitana y 
uno de los implicados había sa
cado una pistola. En el lugar de 
los hechos había una gran aglo
meración de gente y varias per
sonas se encontraban heridas co
mo consecuencia de los golpes su
fridos en la reyerta. 

La policía retuvo a la persona 
q':le había sacado el arma y fue 
localizada el arma dentró del ve
hículo propiedad del retenido. 
Fueron trasladados los heridos a 
la Casa de Socorro, dos mujeres 
y dos hombres, todos ellos veci
nos de Alcalá. Posteriormente, 
en la comisaría de policía de Al
calá se instruyeron diligencias y 
todos ellos manifestaron que fue
ron agredidos por varias perso
nas de raza gitana en la citada 
calle por lo que uno de ellos se 
vio obligado a sacar un arma si
mulada para así poder evitar que 
les golpeasen más. La otra parte 
implicada son cuatro hombres 
vecinos de Alcalá y todos ellos 
pertenecen a una misma familia. 

Detenidos 
El pasado día 21 de junio se 

presentó denuncia ante la Guar
dia Civil de Alcalá por robo en 
la empresa BRONX, situada en 
el polígono Azque, parcela 51, la 
que actualmente permanece ce
rrada sin trabajarse en ella. Se- . 
gún la denuncia cursada, cuatro 
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personas habían cargado en una 
furgoneta varias cajas con mate
rial de la fábrica, rollos de cha
pa y muchos accesorios para ve
hículos de los que allí se fabrican 
y que se encontraban colocados 
en estanterías. El valor del ma
terial robado asciende a 10 mi
llones de pesetas. 

Para entrar rompieron el can
dado de la puerta de acceso al re
cinto y forzaron las cerraduras 
que dan entrada a las naves. Es
ta empresa había sufrido un im
portante incendio hace tiempo. 

Gestiones realizadas por la 
Guardia Civil de Alcalá dieron 
como resultado Ja detención el 
día 17 de julio de dos de los cua
tro presuntos autores del robo. 
Se trata de RCF, de 29 años, ve~ 
cino de Madrid, propietario de 
la furgoneta con la cual cometie
ron el robo -que fue en varias 
veces-, el cual dijo haber ven
dido el material en una chatarre
ría de Madrid; y MDCA, de 28 
años, también vecino de Ma
drid. La Guardia Civil realiza 
las gestionas tendentes a la de
tención de las dos restantes per
sonas de las cuatro que cometie
ron el robo. 

Escopeta sustraída 
Entre las dos de la mañana y 

las 10,30 del día 3 de julio, tiem
po éste que el vehículo Talh?t 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31'750 - THs. 888 14 50-54 - ALCALA\ 

GOYMAR 
ESCUELA PROFESIONAL DE TECNICAS INDUSTRIALES DE LA CONFECCION: 

DISENO-
ESPECIAL! DADES 

* DISEÑADOR MODELISTA 

* PATRONISTA INDUSTRIAL 

C/ SAN DIEGO Nº 15-2ºC(4 CAÑOS) 

ALCALA DE HENARES X 
TELEFONO 8886338 

OSCAR OE ORO a la mejor calidad de enseñanza en DISEÑO Y MODA 
~~~~~~~~~~~~~~~ ... 

22 de julio de 1989 

M-1057 FJ estuvo estacionado en 
Alcalá, en el pasaje de Escobe
dos, fue sustraída de su in~erior 
una escopeta de caza debidamen
te legalizada, marcaJabe núme
ro 19996. En la puerta del vehí
culo no se observaron señales de 
violencia. 

Es destacable el incremento de 
robo de armas de cazadores 
cuando las dejan en el interior de 
sus vehículos. Ante este hecho, la 
Guardia Civil de Alcalá, median
te aviso en este periódico, ya 
alertó a los cazadores propieta
rios de armas para que extrema
ran la precaución. 

Colisionó 
con un automóvil robado 

El pasado día 16 de julio, a las 
15,40 horas, una patrulla de la 
Policía Municipal fue requerida 
en la calle Talamanca, puesto 
que había colisionado un vehícu
lo dándose a la fuga corriendo su 
conductor. 

En dicho lugar la patrulla 
comprobó que el vehículo, que 
había sido sustraído anterior
mente, se encontraba cruzado 
entre la calzada y la acera y pre
sentaba un fuerte golpe en la par
te delantera y en el costado de
recho, este último producido al 
parecer por otro vehículo que iba 
en su persecución que también 
había intentado ser robado. 

Diversos testigos informaron 
que del primer vehículo, un Ci
troen BX, había salido un joven 
de unos veinte años que vestía 
pantalón negro y camisa blanca 
y que empuñaba una pistola. Es
te joven salió corriendo hacia la 
calle de Torrelaguna donde in
tentó apoderarse de otro vehícu
lo a punta de pistola, percatán
dose de ello el dueño y saliendo 
en persecución del ladrón dando 
un fuerte acelerón a su automó
vil. El conductor de este tercer 
vehículo perdió la pista del indi
viduo en la misma calle de To
rrelaguna, y la patrulla de la Po
licía Municipal recorrió toda la 
zona sin conseguir detectarlo. 

Retuviéron a un ladrón 
El día 16 a las 20,50 horas, en 

el nº 6 de la calle Alfonso Dáva
lo, un individuo intentó realizar 
un atraco a punta de navaja. El 
individuo, que responde a las 
iniciales de A.G., no logró su ob
jetivo al ser retenido por dos per
sonas hasta que una dotación de 
la Policía Municipal llegó al lu
gar y trasladó al presunto atra
cador a la comisaría de policía. 
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El alcalde y varios concejales fueron a parar al agua vestidos 

Inauguración de las piscinas 
del parque o·nonnell 

318 personas y 75.oaa pesetas de recaudación el día de la apertura 
Después de seis años en los que 

han estado fuera de todo uso y 
cerradas a excepción de uno en 
el que se abrieron solamente pa
ra realizar allí cursillos de nata
ción, se han vuelto a abrir las 
piscinas del parque O'Donnell 
tras la inauguración de las obras 
de acondicionamiento, inaugu-

ración que tuvo lugar el pasado 
domingo 16 de julio. Para ello se 
cdebró un sencillo acto que es
tuvo presidido por el alcalde de 
la ciudad, Florencio Campos, y 
a él asistieron los concejales José 
Macías, delegado de Deportes, y 
Fernando García Pelayo y Luis 
Garrido-Les tache, del , Partido 

Así, con este estilo que muestra en la foto , la alcaldesa se zambulló 
en la nuev a piscina. 
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P opular, José F ernández Acero, 
del CDS, y Rafael García Pove
da, Magdaleno García Alcalá y 
Andrés Casquete, de Izquierda 
Unida. El acto estuvo marcado 
por el buen humor de los asisten
tes, varios de los cuales fueron a 
parar vestidos a la piscina. Ese 
fue el caso del alcalde, que fue el 
que auténticamente inauguró 
con un baño uno de los recintos 
acuáticos, si bien de una forma 
un tanto atropellada, puesto que 
fue empujado por su compañero 
d e partido José Macías sin que 
aún le hubiera dado tiempo a 
despojarse de la ropa deportiva 
con la que llegó al parque des
pués de haber hecho algo de 
footing. 

Con este chapuzón a la alcal
día, los representantes del equi
po de gobierno se dieron cuenta 
de que la oposición también te
nía que saber de lo fresquita que 
estaba el agua a esas horas de la 
mañana, las once, y que por su
puesto, tanto derecho tenían a 
inaugurar las piscinas como el al
calde. Así es que el primero en 

Una buena iniciativa de Macías 
ha sido instalar esta escultura de 
José Lamiel, que llevaba años ti
rada por los almacenes. 

caer fue Luis Garrido-Lestache , 
que pagó caro un pequeño mo
mento de descuido y fue a caer 
justo donde minutos antes había 
caído Florencio Campos. La gue
rra del agua se había declarado 
ya y nadie se encontraba seguro . 
Los concejales de Izquierda Uni
da retrasaban sus posiciones ha
cia lugares más seguros, pero el 
siguiente en caer sería José Fer
nández Acero con un certero em
pujón de Macías. Partido Popu-
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lar y CDS habían probado la sen
sación de un baño en la persona 
de dos de sus concejales vestidos 
y calzados; Sólo quedaba Iz
quierda Unida y pasaban los mi
nutos y no ocurría nada que hi
ciera ·sospechar que los conceja
les de la coalición de izquierdas 
fueran también a dar con sus 
huesos y sus ropas a la pileta. Al 
contrario, parecía que había lle
gado la tranquilidad, pero en 
una acción rápida y estudiada 
Florencio Campos y José Macías 
agarraron literalmente a Andrés 
Casquete que fue casi arrastrado 
hasta el borde de la piscina y allí 
empujado levemente para caer 
espectacularmente en el interior 
de la misma. 

A continuación vino el perío
do de secado para los protagonis
tas de tan inusitada inaugura
ción y este se produjo entre di
vertidos comentarios en el bar 
del recinto reinaugurado al tiem
po que se degustaban unos pas
telitos para celebrar y dejar cons
tancia de la fecha. Así mismo se 
había izado la bandera española 
en la puerta de entrada. Entre 
comentarios divertidos supimos 
que Fernando García-Pelayo, 
portavoz del Partido Popular ha
bía estado en el punto de mira 
del alcalde para caer en la pisci
na, «pero el alcalde no ha podi
do conmigo porque yo represen
to a la derecha sólida•>, llegó a de
cir mientras que Luis Garrido
Lestache trataba de secarse di-

• ciendo: «No digas eso que ti
ras piedras contra mi tejado que 
a mí sí que me ha tirado•., para 
que a continuación García Pove
da saliera al quite y siempre con 
el mayor de los humores, sin que 
ningún comentario fuera a herir, 
replicara a Garrido-Lestache que 
«tú es que representas a la dere
cha vulnerable». 

Macías llegó a hacer un chiste 
sobre el por qué no había caído 
García Poveda al agua refirién
dose a su camisa, que según el 
concejal de Deportes era de ma
la calidad y podría desteñirse su 
color rojo, "Y los de la Asociación 
de Vecinos del Val me critica-

22 de julio de 1989 

El alcalde inauguró la piscina y también la ronda de chapuzones. 
A la izquierda, saliendo de la piscina después del chapuzón; a la 
derecha, la risa, como es lógico. De todos modos, por si acaso, el 
alcalde se había presentado en chándal. 

rían que el agua de la piscina es-
- tuviera roja». Comentarios todos 

ellos que hicieron que la inaugu
ración transcurriera con gran 
humor. 

U na entrevista en remojo 
Tal era el clima de humor 

existente que nosotros mismos 
nos permitimos una pequeña fri
volidad, la de realizar una entre
vista con Macías y con el alcalde 
en remojo, «con el culo mojao» 
que diría un castizo. Y por ello 
les pedimos a nuestros dos pro
tagonistas que acompañaran a 
nuest.uLentrevistador al centro 
de la piscina más pequeña para 
que los tres se sentaran tranqui
lamente a hablar mientras se to
maban fotografías de tan inmor
tal momento. Este fue el conte
nido de una entrevista más o me
nos irreverente, o al menos 
inédita: 

- Señor Macías, estará usted 
contento con la inauguración de 
las piscinas del parque O'Don
nell, ¿no? 

- Yo creo que no sólo Macías 
sino toda la corporación debe 

.. 
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estar contenta puesto que esta 
nueva piscina va a servir 'para 
descongestionar las del V al y yo 
creo que además está en un mar
co idóneo. 

- ¿Sabe usted nadar? 
- Un poquito. 
- Entonces ¿qué hacemos en 

la piscina más pequeña, en la de 
los niños? 

- Yo creo que primero hay 
quf: pasar por la más pequeña 
porque en definitiva va a ser 
aqui donde los más peqdeños 
van a tener sus inicios en la 
natación. 

- Después de seis años que 
ha tenido sus puertas cerradas se 
ha logrado abrir esta piscina con 
una remodelación ap~opiada, 
¿no es cierto 

- Ha sido un acierto porque 
repito que el marco de esta pis
cina del parque O'Donnell es 
precioso y por tanto había que 
volcarse en esta instalación. 

- Señor alcalde: ha sido us
ted el primero en inaugurar la 
piscina, y de una forma un tan
to atropellada. ¿No cree? 

- Sí, ha sido un accidente vo
luntario. Yo creo que es la ale
gría del acontecimiento el que 

Luis Garrido Lestache también fue a parar vestido a la piscina. Su 
primera preocupación, salvar las gafas. 

ha impulsado a algunas perso
nas que me acompañaban a in
vitarme sin posibilidad de resis
tencia a usar la piscina por pri
mera vez. 

- La imagen del verano es el 
alcalde en bañador por lo que se 
ve. 

- Sí, es verdad. ¡Ja, Ja, Ja! 
(Risa abierta). Claro que esta
mos en verano y es muy caluro
so. No cabe duda que un baño, 
bien sea en el mar o bien sea en 
la piscina es algo muy refrescan
te y que nos ayuda a pasar la 
canícula. 

- Qué especialidad de nata
ción se le da mejor? 

- Yo es que no entiendo mu
cho pero yo creo que es braza lo 
que mejor hago. 

- Primero ha caído el alcal
de, después varios miembros de 
la oposición. Desde luego ha si
do una jornada de auténtico re
mojo para la corporación muni
cipal de Alcalá? 

- (Responde Macías) Lógica
mente ha caído el alcalde el pri
mero para inauguiar y los otros 
han ·caído 'porque tenían que 
caer, porque son oposición y tie
nen poca fuerza. Además si te 
has dado cuenta han caído por 
orden de votos, AP, CDS e IU. 

- Bueno, ¿va a haber posibi
lidades de verles a los dos reali
zar una carrera de natación en la 
piscina grande? 

- (Responde el alcalde) Bue
no, yo lo que pasa es que no ten
go demasiado entrenamiento pe
ro por ponerme a echar un largo 
o un ancho, que lo mismo me 
da ... Ahora bien, quiero aprove
char esta oportunidad para en 
primer lugar destacar la labor 
que está realizando la conceja
lía de Deportes, que ha recupe
rado unas viejas instalaciones 
que había aquí, con mucho es
fuerzo, con mucho trabajo y a 
veces con una incomprensión 
que se ha visto escrita en negro 
sobre blanco, pero en ím, lasco
sas van saliendo poco a poco. En 
segundo lugar quería invitar a 
todos los ciudadanos de Alcalá a 
que vengan a estas instalaciones 
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Macias, en plan formal, habla con Fernández Acero disimulando sus 
traviesas intenciones de empujar al agua a un compañero concejal. 

El alcalde, que ya había pasado por el trance, colabora activamen
te para tirar al agua -vestido, naturalmente- a Andrés Casquete. 

renovadas y que las usen con la 
cautela que se debe utilizar todo 
·bien público. Esto es un bien que 
tenemos que disfrutar todos, qui
zá los pequeños un poco más que 
los grandes porque esto está 
pensado un poco para los chava
les y la juventud y que piensen 
que todo lo que sea conservar el 
mobiliario y el equipamiento 
ciudadáno es un bien que revier
te y repercute en todos. En ter
cer lugar quiero felicitarles a to
dos los ciudadanos de Alcalá 
porque van a ir con este am
pliando su equipamiento urbano 
y por tanto su nivel de vida. En 
eso creo que estamos todos y en 
el ayuntamiento a esto nos debe
mos todos y por tanto hoy es un 
día de gozo para la ciudad. 

- La verdad es que era una 
necesidad muy grande abrir es
tas piscinas pero también es cier
to que quizá sean insuficientes 
todavía, ¿no cree? 

- Alcalá es una ciudad muy 
densamente poblada y en vera
no no cabe duda de que es la ins
talación que más se usa y no só
lo por el hecho de refrescarse si
no porque se convierte en un 
mundo social donde la gente vie
ne, pasa el rato, habla, se rela
ciona, toma una cerveza y sin 
duda es un equipamiento que 
tendremos que ir ampliando. Es
ta va a ser la segunda zona de 
piscinas con la del V al que es la 
primera. La tercera esperemos 
que si no el año que viene, sea 
en el próximo, en 1991 cuando 
podamos tenerla en la nueva ciu
dad deportiva. Yo creo que con 
eso ya se cierra una etapa. Des
pués tendríamos que ir pensan
do en la ampliación a una nue
va piscina cubierta que quizá es
té en el distrito VIll; vamos a ver 
cómo termina ese convenio en
tre el ministerio de Educación y 
la Universidad Laboral (el actual 
CEn para ver cómo podemos 
rescatar esa zona, lo cual yo creo 
que dotarla a la ciudad de un 
cierto desahogo en este aspecto. 
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Eduardo Barrera 
La entrevista con el director 

gerente de la Ciudad Deportiva , 
que se hace cargo de la piscina 
del parque O 'Donnell, fue en se
cano. Dado el tono de buen hu
mor que predominó podríamos 
hacer el chiste de preguntarle 
aquello de si 'uste no nada nada', 
para que nos respondiera lo de 
' no traje traje'. 

- La apertura de esta pisci
na del parque O ' Donnell ¿su
pondrá una descongestión de la 
del Val? 

- Puede que descongestione 
algo pero piensa una cosa, esta 
es una piscina que no tiene una 
gran capacidad de personas. 
Aquí puede haber de doscientas 
a quinientas personas como má
ximo y lo que es fundamental es 
dar otro servicio en esta zona, 
que no tenía prácticamente ins-

-~ 
¡Bala! Ya se ha descuidado Femández Acero y he aquí que lo aga
rran para tirarlo a la piscina ante el atento Eduardo Barrera, que 
parece dirigir la operación. Debajo, Femández ~.cero vuela ya ca
mino del agua ante el jolgorio de los autores del hecho y del espec
tador· Barrera. 

talaciones. Ya veremos si esto es 
un desahogo con el paso del 
tiempo pero fundamentalmente 
es la cuestión de que es otro ba
rrio más que se cubre con una 
pequeña instalación que además 
es muy bonita. 

- ¿Qué capacidad tienen las 
del Val? 

- Es muy variable. De 
acuerdo con la ley nosotros tene
mos una capacidad máxima de 
unas 2.500 personas, que es una 
persona cada dos metros cuadra
dos. No quiere decir esto que las 
2.500 personas estén metidas 
continuamente en el agua, gene
ralmente van a pasar el día. Hay 
días en los que se llega a supe
rar esa cifra de 2.500 personas y 
hay días que no. La media gene
ral del año es de aproximada
mente unas 1.100 personas al 
día. 

- Cuál es la situación sanita
ria de la piscina del V al? 

- Está controlado. Todas las 
semanas el Centro de Salud nos 
hace dos tip~s de análisis, apar
te de los tres controles diarios 
que nosotros realizamos. Higié
nicamente está todo controlado 
y es un agua pura, para beberse 
casi. 

- ¿Cuál es el precio de la en
trada para ambas piscinas? 

- Es el mismo. La entrada 
general es de 300 pesetas y los 
niños pagan 150. Si se es aboné&
do de la Ciudad Deportiva se pa
ga 150 y 90 pesetas respectiva
mente. 

43 '5 millones de pesetas 
de presupuesto y 
problemas en 
la remodelación 

El presupuesto para el acondi
cionamiento de las piscinas del 
parque O ' Donnell ha sido de 
43' 5 millones de pesetas. Hace 
seis años debieron ser cerradas 
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SECCION DE CONTRATACION 

Hasta el próximo día 1 de agosto y hora de las 13, pue

den presentarse en la Sección de Contratación de este Exc

mo, plicas para la contratación directa de suministros di
versos con destino al Centro Cívico del Distrito IV. 

TIPO: 1.760.640 pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida sección 

de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, a 12 de julio de 1989 
El Secretario General 

.:~ .... 
~, jlJ~:~ Excmo. ~yuntamiento 
~ de Alcala de Henares 

• -.';> 

C/. RIVEU 
4 dormitorios 
calefacción central 

112 m/2. 

C/ .Alameda, 
Nº 26 
Tlf. 888 50 12 

C/. TORRE1AGUNA 
LOCAL 

DE 40 m/2. 
ACONDICIONADO 

Avda. DEL VAL C/. IUÑEI DE BAlBOA 
J dormitorios 

Calefacción individual 
&5 m/2. 

LOCAL 
DE 50 m/2. 
SE ALOUILA 

Avda. CASTILLA URBANIZACIO• 

J dormitorios lO$ CHADftUILl0$ 
&a m12. <PIO~> 

·PARCELA DE :S.700 m/2. 

CAMPO REAL CHALET 
4 dormitorios EN EL ROBLEDAL 
calefacción central PARCELA 1.055 m/2 

145 m/2. Planta en constncción ns m12 

Alcalá de Henares 

22 de julio de 1989 

Como el calor apretaba, esta entrevista de Cámara con Campos y 
Macias no tuvo lugar al borde de la piscina, sino en la piscina misma. 

por las malas condiciones que te
nían estas tres piscinas, con unas 
instalaciones obsoletas, con unos 
vasos que tenían fugas de agua y 
con una depuradora que no fun
cionaba y que obligaba a reno
var el agua a diario por lo que al
canzaba temperaturas muy'frías. 
Según Macías, la razón por la 
que se ha esperado seis años pa
ra reabrir las piscinas del parque 
ha sido que era necesario acome
ter antes otra serie de obras en 
materia de deportes que eran 
más urgentes que las piscinas, te
niendo en cuenta la existencia de 
las del Val. 

Por ello , tras construirse la 
pista de atletismo, la casa del de
porte , la piscina climatizada y 
otra serie de instalaciones califi
cadas como muy urgentes , se han 
podido acometer las obras de 
acondicionamiento de estas tres 
piscinas existentes en el parque 

· O ' Donnell , unas obras que se 
han encontrado con una serie de 
problemas que han retrasado 
considerablemente la puesta en 
funcionamiento de las mismas. 
Las tres piscinas han tenido que 
se reconstruidas en su totalidad. 
El cambio más elocuente ha sido 
el de la piscina infantil , que ha 
cambiado totalmente su fisono-

mía. Las dos restantes continúan 
siendo dos vasos pero la mayor 
st>¡.ha tenido que desplazar unos 
metros al encontrarse durante las 
obras con el colector, cuestión 
que ha originado en gran medi
da el retraso. El vaso menor ha 
sido construido aprovechando el 
vaso ya existente. Las dimensio
nes de estas dos piscinas son de 
25 metros de largo por 12 ' 50 de 
ancho para la mayor, con una 
profundidad que oscila entre el 
1 '20 y 2 ' 20 metros; y 15 metros 
de largo por 9 de ancho para la 
menor, con una profundidad de 
1 '20 a 1' 50 metros. 

Lo cierto es que el espacio con 
que cuenta la piscina es algo re
ducido y que sólo podrá albergar 
un máximo de unas cuatrocien
tas personas. En el día de la aper
tura se alcanzó una afluencia de 
318 personas y en las zonas ver
des se alcanzaron algunas apre
turas. Recordemos que las ante
riores instalaciones no tenían na
da de césped puesto que todo era 
de baldosas. También los vestua
rios se han encontrado con una 
importante reforma y el acceso a 
la piscina desde el exterior será 
desde la carretera de Daganzo y 
no desde el parque O ' Donnell, 
como antiguamente. 

Lo mejor es tomárselo con filosofía y disfrutar del baño, por más que 
la ropa estorbe un poco para conservar un buen estilo. 

PUERTA DE MADRID 



SABADO 
22 

JULIO 

09' 10 LA ROSA AMARILLA 
«Tierra sagrada•. 

10'00 CAJON DESASTRE. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. 
13'35 LOTERIA. 
13'30 PJUUJlMENTO. 
14'30 SABADO REVISTA 
15'00 TELEDIARIO nN DE SE

MANA. . 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FERDY. 

«Excursión a Italia• . 
16'05 PRIMERA SESION 

«Duelo en la jungla•. 
Un rico aventurero, Perry, via
ja a Africa buscando diamantes, 
por lo que se hace un seguro de 
vida. Durante el viaje desaparece 
y &e le da por muerto, pero su 
compañía de seguros sospecha 
que puede haber fraude y envía 
a una persona para que investi
gue si realmente está muerto y 
cómo ha sucedido. 

17'55 ROCKOPOP. 
19'35 MCGYVER. 

«Piratas•. 
20'30 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
21 '05 INFORME SEMANAL. 
22'20 SABADO CINE. 

«Graystoke, la leyenda de Tar
zán, el rey de los monos• . 
El hijo de lord y lady Greystoke , 
a las pocas semanas de su naci· 
miento, pierde a sus padres en la 
costa africana, a la que fueron a 

«12~?1~1 RIAll 
PUBUCITARIOS 
• camisetas • Gorras 
• Pañuelos • Viseras 

Avda. Guadalajara, 15-1° B 
Tlf. 881 47 63 -Alcalá de Hrs. 

parar en el transcurso de un ac
cidentado viaje en barco. A pun
to de perecer, es adoptado por 
una mona y durante algunos años 
vivirá integrado en la selva como 
un mono más, de los que un día 
llegará a ser el rey. 

00'40 ROKAMBOLE. 
01'10 AVANCE INFORMATIVO 
01 ' 15 FILMOTECA TV. 

«En la ciudad blanca• . 
Paul es un marinero alemán que 
desembarca en Lisboa y, fascina
do por la ciudad, abandona el 
barco donde viajaba. Una vez 
allí, conoce a Rosa, una bella ca
marera que trabaja en un bar del 
puerto, y Paul, aunque ya está 
comprometido con otra mujer , 
se enamora. 

02'55 PERO .. . ¿ESTO QUE ES? 
04'15 EL FUGITIVO. 

«No con un quejido•>. 
05'05 EL TIEMPO QUE VIVI

MOS. 
06'00 ALQUIBLA. 

«Palestina después de la diás
pora•>. 

06'25 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
ccCuasquias-Aula de Música Las 
Palmas• . 

Ji :ia11: l ·tal•tz1 .13: 'ª' 
13'15 CARTA DE AJUSTE. 
13'29 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'30 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 OPERA. 
23'15 ESTADIO 2. 
01 '15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
23 

JULIO 
PRIMERA CADENA 

07'20 LARGOMETRAJE. 
«La caza del zorro• . 
La leyenda del zorro de B~lstone 
empezó el día en que dos cazado
res mataron una camada de zo
rros. Uno de los cachorrillos su
pervivientes fue llevado a la man
sión de Belstone. El zorrillo , Tag 
se hará inseparable de Merlin, 
uno de los perros de la finca, ori
ginándose una especial amistad 
entre ambos animales. 

1: YARCii1 U 
SALONES PARA 

09'00 SOPA DE GANSOS 
09'30 CAMPO Y MAR. 
10'00 EL DIA DEL SEÑOR. 

SANTA MISA. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. 
11'05 CONCIERTO. 

«Monográfico Montsalvatge• . 
12'05 PUEBLO DE DIOS. 

«Caminos para los jóvenes 11». 
12'35 NUEVA GENTE. 
13'35 AUTOPISTA HACIA EL 

CIELO. 
ccEl corresponsal•. 

14'30 DOMINGO REVISTA. 
15'00 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'40 SEABERT. 

«Iceberg al frente•. 
16'05 LA COMEDIA. 

«Una mujer de cuidado•. 
Un tímido y apocado ejecutivo de 
publicidad, especializado en 
anuncios de televisión, intenta 
que una sexy estrella de la can
ción respalde una de sus campa
ñas . Pero las cosas no salen tal y 
como él pensaba, ya que es atra
pado por la treta que le tienden 
sus más directos competidores , 
que le ridiculizan presentándole 
como casanova al que ninguna 
mujer se le puede resistir. 

17'45 SUPERMAN. 
Nueva serie de dibujos animados. 

' 18'10 TIME LIME. 
«El imperio Mongol , 18 de no

viembre de 1247•. 
18'40 ALF. 

«Ladrones de barrio• (2ª parte) . 
19'00 TURNO DE oncIO. 

«] ardines en el cielo•>. 
20'00 WAKU-WAKU. 
20'30 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
21 '05 EN PORTADA. 
21 '30 EL TIEMPO ES ORO. 

22'35 DOMINGO CINE. 
«Furtivos• . 
Angel vive en el monte con su 
madre, que fue de joven ama de 
cría del actual gobernador civil , 
asiduo visitante en días de caza. 
Angel conoce a Milagros, una chi
ca escapada del correcional, ocul
tándola en su casa. Milagros es 
descubierta y vuelve a su encie
rro, de donde sólamente podrá 
salir de dos modos: casándose o 
metiéndose a monja. 

00'05 AVANCE INFORMATIVO 
00'10 LARGOMETRAJE. 

«Hedda ... 
Hedda, una mujer burguesa de fi
nales del siglo XIX , fue para al
gunos la primera feminista y para 

ESPECIALIDADES 
DE LA CASA: 
• Sopa de mariscos. 
•Angulas, todo el año. 

otros, una mujer terrible que ma
nipuló a su familia, manejando 
trágicamente el destino de ellos . 
Su egoísmo la lleva a intentar 
abandonar a su marido, a pesar 
de estar embarazada. La oportu
nidad le viene de la mano de un 
antiguo amante, aunque las co
sas no saldrán como esperaba. 

01 'SO DESPEDIDA Y CIERRE. 

Ji :ia11: l •talia1·13: f;I 
09'45 CARTA DE AJUSTE. 
09'54 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
09'55 LOS HIJOS DE LA PANTE

RA ROSA. 
«Carrera de bicicletas•. 

10' 15 SIN PIES NI CABEZA. 
«Contacto intermitente• . 

10'45 LARGOMETRAJE DE DI
BUJOS ANIMADOS. 
«Peter sin cola en Amerigato• . 

12'00 DOMINGO DEPORTE. 
Incluye: A las 13 '50 Tenis , Copa 
Davis entre los equipos de Alema
nia y Estados Unidos; A las 15 '00 
Ciclismo, última etapa del Tour 
de Francia; Golf, Open Británi
co; Tenis femenino desde 
Bruselas. 

18'30 SESION DE TARDE. 
«El valle del arco iris• . 
Finian McLonnergan -un irlan
dés del condado de Gloccamo
rra- roba a los duendes una va
sija de oro que, según la leyenda, 
tiene la propiedad de hacer reali
dad los sueños de quien la posee. 
El señor Finian emigra a los Es
tados Unidos, acompañado de su 
joven y bella hija Sharon y de su 
milagrosa vasija. En Norteaméri
ca decide vivir en un lugar cono· 
cido como el valle del arco iris , 
que está habitado por cultivado
res de tabaco . 

21'00 ESTUDIO ESTADIO. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Instalaciones 
CRIADO 
• Instalación del Canal 

Autonómico de TV. 
(TV-3 Madrid) 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

Tlf. 889 12 47 

• Ancas de rana a la romana. 

BODAS, COMUNIONES ••• 
• Mejillones rellenos. 
• Paletilla de cordero lechal. 
• Churrasco de choto. MENU DEL DIA PARA COMER, COMER a 1.200 ptas. 

(5 primeros , 5 segundos. A elegir) • Merluza a la cazuela. 

C!. LOPE DE RUEDA, 9 (esquina Ctra. Meco) -Telef.: 888 38 15 - ALCALA DE HENARES 
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LUNES 
24 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 ENTRE LINEAS. 
09'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
10'00 DERECHO DE .AMAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 

uLa copa de Ml!rano». 
13'10 MI PEQUENO PONY. 

uEI regreso de Tambelón». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
16'30 LA TARDE DE UN VE-

RANO. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI 
18'30 LOS NIÑOS DEL MOLINO 

DEL VALLE. 
«Inocente , inocente». 

19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICULA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21 '15 EL PRECIO JUSTO. 
23'00 EL LOCAL DE FRANK. 

uMatia». 
23'30 DOCUMENTOS TV. 
00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01 '05 LA NOCHE. 
02'00 ESTRENOS TV. 

.. violación ... 
Ruth Randall es una mujer que 
vive obsesionada con la idea de 
encontrar al hombre que violó y 
maltrató a su hija. Su único afán 
es verle juzgado y encerrado en
tre rejas. Logra encontrarle, pero 
los trámites legales , los múltiples 
aplazamientos del juicio y la ne
gativa de otras víctimas a testifi
car hace pensar que sólo se trata 
de un caso más que terminará en 
el fondo de un archivo. 

03'40 TELEFILME. 
«Génesis 11». 

05'10 CONCIERTO. 

Ji :ia11 ~ I • tzliz1 ·1 # ~ tzl 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACIÓN CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 EN ALAS DEL VIENTO. 

«En el Atlántico y el Caribe». 
16'30 DONA BEl}A. 
17'25 YULA. 
18'15 MUSICAL. ..Nacha Pop .. . 
19'10 COMPUTADORAS. 
19'35 FM-2. 
20'05 NI A TONTAS 

NI A LOCAS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
«Arte prerrománico asturiano . 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 CINE-CLUB. 

«La película del Rey». 
David es un joven director de ci
ne que quiere rodar el proyecto 
de su vida: una gran película so
bre Orllie Antoine, un loco fran
cés que en el año 1860 se procla
mó Rey de la Patagonia y la 
Araucania. 

00'15 ULTIMAS PREGUNTAS 
00'45 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
01 '45 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
25 

JULIO 
1 :J ¡ ~ 191 # ¡ t;l i;1 • 1 # ~ t;I 
06'10 LARGOMETRAJE. 

«Larga es la noche». 
Johny McQueen, idealista líder 

de una organización ilegal, esca
pa de prisión y planea un robo a 
un banco para obtener fondos pa
ra su grupo político. Durante el 
atraco es herido y se esconde en 
un sótano, donde espera la ayuda 
de los suyos . 

08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 NUEVA GENTE. 
09'55 DERECHO DE .AMAR. 
10'20 SANTA MISA Y 

OFRENDA NACIONAL. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 

«La estatua de Fidia». 
13'10 MI PEQUEÑO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
16'30 LA TARDE DE UN VE-

RANO. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 
18'30 CUENTOS DEL BUEY. 
19'00 PASOS 

«En la cuerda floja .. . 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CASA DE LOCOS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LUNA. 
22'20 SESIÓN DE NOCHE. 

«Madame Curie». 
Los Curie son un matrimonio de 
físicos que han consagrado su vi
da a la investigación científica. 
Un afortunado incidente les reve
la algunas de las sorprendentes 
propiedades del radio. 

00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01 '05 TESTIMONIO. 
01'10 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MAR-

TES. «Los invasores». 
Un submarino nazi es atrapado y 
hundido por las bombas de la 
aviación canadiense cuando in-

TALLER DE CERRAJERIA EN 

ALUMINIO 
Y CRISTALES DE TODO TIPO 

Aislese del Frío y los Ruid os, somos especialistas en: _ 

• CERRAMIENTO DE TERRAZAS • MAMPARAS DE BANO 
• CONTRAVENTANAS •PUERTAS DE CALLE, etc ... 

presupuestos sin compromiso 

C/. Manuel Merino, 13 - Tlf. 889 19 86 - Alcalá de Henares 

tentaba alcanzar las costas de Ca
nadá. Los supervivientes intenta
rán que no les descubran . 

03'50 DESPEDIDA Y CIERRE 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 EN ALAS DEL VIENTO. 
16'25 EL LUGAR DEL CRIMEN 
17'55 TOROS. 
20'15 PERFILES DE LA AVIA-

CION. 
21 '15 MUNDO DEPORTE. 
21'45 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 ATLETISMO. 
24'00 TENDIDO CERO. 
00'30 NUESTRA EUROPA. 
01'00 LA BUENA MUSICA. 

El pianista Ramón Coll interpre
tará temas del maestro Frederic 
Monpou y de los compositores 
por los que éste sentía mayor 
admiración . 

02'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
26 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 LA BUENA MUSICA. 
10'00 DERECHO DE .AMAR. 
10'30 POR LA MAÑÁNA. 
11'30 SANTA BARBARA . 
12'15 JAKE Y EL GORDO. 

«Vuelven los tie_mpos felices». 
13'05 MI PEQUENO PONY 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«Error j udicial». 

16'30 LA TARDE DE UN VE
RANO. 

17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI. 

«Bañera espacial». 

POR CADA NEUMATICO NEUMATICOS 

f vAT.T.DOSj 

USADO (AL CAMBIARLO POR OTRO NUEVO) 

Y AD;EMAS ... 

Monte 4 ruedas y Pague J 
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18'30 EL MUCHACHO Y EL 
ELEFANTE. 
«El cuerno de la abundancia». 

19'00 UN CESTO LLENO DE LI-
BROS. 

19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 TBROB. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA REVOLUCION FRAN

CESA. 
22'20 CANCION TRISTE DE 

HILL STREET. 
«¿ Quién despellejará al despe
llejador? 

23'20 FUERA DE SERIE 
uP ink Floyd en Venecia». 

00'40 TELEDIARIO 3 
01 '00 TELEDEPORTE. 
01'15 LA NOCHE. 
02'00 ULTIMA SESION. 

uEI caballero del dragón». 
En el condado de Ruth. durante 
la más baja Edad Media, aparece 
un dragón que se eleva y descien
de desprendiendo tales destellos 
que éstos solamente pueden pro
ceder de una fuente diabólica. La 
hermosa Alba, h ija del conde, es 
raptada por este dragón, máqui
na infernal que tripula un joven, 
dc!I que Alba se enamora. El ca
ballero del dragón procede de un 
universo adelantado en miles de 
años al nuestro. 

03'30 DESPEDIDA Y CIERRE 

Ji ::ca11 ( 1.1;••M ·,a ( r;• 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'30 EN ALAS DEL VIENTO. 

«La Polinesia francesa». 
16'30 DONA BEJIA. 
17'25 HOMBRES DE LEY. 

«Buscando a Deborah». 
18'15 DIME POR QUE. 

«Aves y roedores». 
18'45 EL LIBRO GUINNESS. 
19' 10 PLASTIC. 
20'10 SECUENCIAS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21'30 EL MIRADOR. 
21'45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
22'00 NOTICIAS. 
22'30 RELATOS ARQUEOLOGI-

COS. 
23'20 LOCO DE REMATE. 
00'15 EL POETA EN SU VOZ. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE 
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07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 RELATOS ARQUEOLOGl-

COS. 
10'00 DERECHO DE AMAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11 '30 SANTA BARBARA. 
12'15 JAKE Y EL GORDO. 
13'05 MI PEQUEÑO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI-

TORIAL. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
16'30 LA TARDE DE UN VE-

RANO. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 
18'30 POPPLES. 
19'00 SOPA DE GANSOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN 

LA MASA. 
20'00 SOLTEROS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 LALEYDELOSANGELES 
22'15 PROGRAMA INFORMA-

TIVO. 
23'30 DELIRIOS DE AMOR. 

«El gran amor de Max Coyote». 
24'00 TELEDIARIO 3 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑO-

LA. «Una espía enamorada». 
Dos acreditados agentes secretos 
han sido enviados a España por 
el Comité de Recuperación de 
Bienes Estatales de un país ame
ricano para obligar a una ar istó
crata huida del paraíso a que en
tregue sus colecciones de arte . 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE 

Jj ::CiiJ ( l · 1;1•!;1·13 ( f;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 

15'30 EN ALAS AL VIENTO. 
16'30 DONA BEIJA. 
17'25 PRIMERA FUNCION. 

«Ocho mujeres». 
19'00 EL PLANETA MILA-

GROSO 
20'05 MELOMANOS. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21 '30 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 JUEVES CINE. 

«Verano y humo». 
Alma es la hija de un pastor pro
testan te en una pequeña ciudad 
de Mississippi. Desde pequeña ha 
estado enamorada de J ohn , un 
muchacho rebelde que siempre se 
burló de ella. Ahora que J ohn ha 
regresado al pueblo, Alma hará 
todo lo posible por conquistar su 
amor y cambiar su espíritu . 

00'30 METROPOLIS. 
01'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
28 
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07'45 CARTA DE AJUSTE. 
, 07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 PLASTIC. 
10'00 EL DERECHO DE A.MAR. 
10'30 POR LA MAÑANA. 
11'30 SANTA BARBARA. 
12'15 EL CAPITAN MAFFEI. 
13'10 MI PEQUEÑO PONY. 

«Las herraduras mágicas». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI

TORIAL 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'30 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 FRAGUEL ROCK. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA 
19'30 DE AÑO EN AÑO. 

«EIJarramplás : el bien y el mal 
en Piornal». 

20'00 VIVE COMO QUIERAS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21 ' 15 EL LUTE. 
22'20 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
23'50 PARTIR DE CERO. 
00' 15 TELEDIARIO 3 

00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 CLASICOS EN BLANCO 

Y NEGRO. 
«Margarita Gaut ier». 
Una cortesana de alta cotización, 
Margarita Gautier , conoce a un 
joven sin demasiados recursos 
económicos, Armando Duval , 
que se enamora perdidamente de 
ella. La joven ha conseguido que 
un r ico noble se conv ierta en su 
protector y, para ella , Armando 
no pasa de ser un chico atractivo 
y agradable. 

02'35 LA LUNA 
03'15 DOCUMENTOS TV. 
04'35 CORRUPCION EN MIAMI 

«Venganza». 
05'25 NI A TONTAS NI A 

LOCAS. 
06'35 DE PELICULA. 
07'35 LARGOMETRAJE. 

«El matrimonio de un joven co
rredor de Bolsa». 
Wilian Arlen es un pacífico co
rredor de Bolsa al que su jefe vi 
gila atentamente . William está 
casado con Lisa, pero su matri
monio resulta monótono y abu
rrido . Un día descubre el encanto 
de los cines eróticos y experi
menta sensaciones desconocidas . 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 EN ALAS DEL VIENTO. 

«El reino de Tonga». 
16'30 DONA BEIJA. 
17'25 CINE ESPAÑOL. 

«Dónde vas triste de ti». 
T ras la muerte de la re ina Mer
cedes se plantea la necesidad de 
un nuevo matrimonio para Alfon
so XII y garantizar la continui
dad de la monarquía . El rey de
cide casarse con María Cristina 
por razones de Estado, pero su 
corazón sigue con Mercedes . 

19'00 EL MUNDO DEL CABA-
LLO. 

19'25 DOMINGUEROS. 
20'20 CONCIERTO 2. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 A TRAVES DEL ESPEJO. 

«El poder del dinero». 
24'00 ESTRELLAS DEL 

VERANO. 
Natación . 

02'30 DESPEDIDA Y CIERRE 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 
C/. Bella Vista, 1 - 2° B - Telf. 889 26 97 - Alcalá de Henares 
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El ayuntamiento no tiene suerte como empresario 
En cinco espectáculos ·ha perdido 

más de siete millones 
De cara a la organización de las corridas de ferias podría decidirse a 

refOrzar con diez millones más el presupuesto inicial de cincuenta 
Los mayores ingresos por ta

quillaje de estos cinco festejos 
fueron los de la novillada prime
ra de Plaza, Ponce y Luguillano, 
en la que los aficionados dejaron 
en taquilla 2.178.929 pesetas; 
pero los mismos protagonistas só
lo llevaron a la taquilla en la otra 
novillada 1.248.482 pesetas. En 
cuanto a la novillada sin picar 
consiguió en taquilla algo más de 
cuarenta mil duros: 230.804 

pesetas , un ingreso incluso me
nor que el valor de la carne de las 
reses lidiadas, que ayudó con 
272.075 pesetas. 

En cuanto a las sueltas de va
quillas , en las dos primeras jor
nadas se consiguió vender entra
rlas por valor de 599.196 pesetas. 
V la segunda la recaudación fue 
bastante menor, bajó veinte mil 
duros de esa cifra y se quedó en 
491.071 pesetas. 

Es decir, que aquí nadie va a 
echar coche con los toros , al pa
recer. También habría que decir 
algo más, pero parece que no es 
exactamente el momento, porque 
a lo mejor aún se le ocurre al 
ayuntamiento una forma de 
arreglar la temporada, pese al fa
llido comienzo. También puede 
ocurrir que la experiencia le ven
ga bien y ahora se dé cuenta de 
que todos los toros, los de la are
na y los de los números, se lidian 
muy bien desde la barrera. 

Y lo malo no es sólo que el 
ayuntamiento pueda perder y 
hasta ahora pierda dinero por 
meterse en la camisa de once va
ras taurómaca, sino que en rea
lidad pierde porque la gente no 
va a la plaza, porque a la mayo
ría no le interesan los toros. 

Parece que la cosas no le salen 
bien al ayuntamiento de Alcalá 
en el papel que este año ha toma
do de empresario taurino . Tene
mos sobre la mesa las cuentas de 
cinco de los festejos -que no son 
todos los que ha organizado por
que después ha habido algún 
otro- y los resultados serían 
bastante alarmantes para el bol
sillo de un empresario privado . 
Porque es el caso que en cada 
uno de esos cinco fetejos ha per
dido dinero y entre los cinco las 
pérdidas se elevan a más de sie
te millones , exactamente , si las 
cuentas están bien y sabemos su
mar , 7 . 137.600 pesetas . 

¿Salvarán esta situación econó
mica las corridas de ferias? Está 
por ver y veremos. De momen
to , las noticias que nos llegan del 
ayuntamiento permiten creer 
que el ayuntamiento no espera
ba este castigo, puesto que para 
afrontar las corridas de feria 
piensa en la posibilidad de aña
dir diez millones de pesetas más 
al presupuesto taurino de cin
cuenta con que se lanzó a ese rue
do donde no es sólo el hambre el 
que «da más cornás». 

tOVEPlAS, S.A. 

Siempre se ha dicho por ahí 
que en Alcalá lo ún,ico que es un 
buen negocio es lo de las vaqui
llas. Bueno, pues en este caso ni 
eso: los festejos de este estilo de 
los días 30 de abril y 1 de mayo 
arrojan unas pérdidas de algo así 
como 174.976 pesetas; los de los 
días 13 y 14 de mayo dan un re
sultado perdedor incluso un po
co mayor , de 213.450 pesetas. 

También es verdad que, aun
que quepa decir aquello de que 
hay que ponderar los imponde
rables, el ayuntamiento ha en
viado algunas veces a sus barcos 
a luchar con los elementos y ha 
tenido dos novilladas suspendi
das y celebradas después: las pér
didas en la novillada sin picado
res , suspendida y luego celebra
da , se elevaron a 2.149.613 pe
setas ; las de la novillada suspen
dida y luego celebrada en que in
tervenían Plaza, Luguillano y 
Ponce dio unas pérdidas de más 
de dos «kilos», 2.024.848 pese
tas . Claro que la novillada con 
los mismos protagonistas que no 
se suspendió todavía fue peor , 
con la mayor pérdida de todos los 
festejos , que se elevó a 2.574.713 
pesetas. 
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VENTANAS CON- VENTAJAS 

Aplicación de las 
más modernas 
técnicas de 
acristalamiento, con 
sujeción segura del 
cristal. 

Alta estabilidad. 
gracias al robusto 
diseño de las 
paredes del perfil. 

Sistema de junta 
central. c;oncepc16n 
de diseño de varias ~----<--
camaras que 
ahorran energía y 
aislan del ruido. 

Todos los herra¡es 
son atornillados a 
través de vanas 
paredes. 

Sistema VEKA JC 
con junta .central 

TECNICA PUNTERA PARA 

Excelentes 
resultados de las 
pruebas realizadas 
por institutos 
oficiales. Coeficiente 
K: 2.4 W/m' · ºK. 
Máxima seguridad 
contra la lluvia 
racheada 

Drenaje de las 
antecámaras según 
los mas recientes 
descubrimientos. 
Ventilación especial 
de los bastidores de 
hoja y marco. 

Control de la 
evacuación de agua 
de la hoja, medianre 
un bisel adicional 
en el perfil. mediante 
el tabique central en 
el perfil del marco 

Canal de recogida 
de agua. 

Resistente a los 
agentes cltmáttcos y 
a la pplución 
amt>iental y fac1I de 
ltmp1ar debido a la 
gran calidad de los 
materiales 
empleados. 

VENTANAS coi· FORMAS ATRACTIVAS 
Ctra. de Daganzo, km. 3.500 
Polígono Azque, parcela, 33 

Estamos en: 
Teléfono: 889 51 63 
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Escaso público y problemas al comienzo En el plano artístico este ma
no a mano no disgustó aunque 
tampoco fue algo que levantara 
a los espectadores de sus asientos . 
Julio Salas , de la escuela de Ma
drid cortó una oreja y dio una 
vuelta al ruedo al tercer novillo 
de la tarde y logró dar una vuel
ta al ruedo con su último ene
migo, el quinto de la tarde. El 
malagueño Curro Vega hizo el 
toreo más artístico de la novilla
da aunque falló con la espada y 
eso le privó de conseguir trofeo 
alguno. 

La novillada se convirtió 
en un mano a mano 

Cuand o un cartel taurino es 
poco atrayente es harto posible 
que ocurra lo que sucedió en la 
novillad a sin picadores del pasa
do sábad o 15 de julio, que el pú
blico apenas acud a a la cita y que 
muestre en definitva desinterés. 
Posiblemente nunca un festejo 
taurino haya llevado a la plaza 
de toros d e Alcalá tan escaso pú
blico y puede haber más razones 
que la d e presentarse un cartel 
que anima bien poco al aficiona
do a acudir al recinto taurino. 
Una de estas razones pod ría ser 
el horario, que pud o echar atrás 
a muchos espectadores. Porque 
soportar las altas temperaturas 
que caían en Alcalá el pasado sá
bado a las ocho de la tarde no es 
algo a lo que se arriesgue cual
quiera. Hay que tener mucha, 
muchísima afición para ello. Un 
aficionado a la fiesta nos comen
tó que no hubiera sid o mala idea 
plantear una novillada nocturna, 
que hubiera arrastrado posible
mente a más público. 

La situación no mejoró al ini
ciarse el festejo; porque los no
villeros hicieron el paseíllo con 
un retraso de unos veinte minu
tos y los pocos aficionados se co
menzaron a inquietar , oyéndose 
silbidos desde los tendidos. El 

PUERTA DE MADRID 

problema llegó cuando el noville
ro Paquito Rodríguez, de la es
cuela de Madrid, no se presentó 
a la cita presentándose pocos mi
nutos antes de este paseíllo un 
parte médico escrito en francés y 
fechado en Francia el día 1 de ju
lio. L a Escuela de Tauromaquia 
de Madrid presentó un sustitu
to, Miguel Losada, pero el pre
sidente de la novillada, el comi
sario Amado Jorge, con el regla
mento en la mano no aceptó la 

sustitución. De esta manera la 
novillada se convertía en un ma
no a mano entre Jesús Salas y 
Curro Vega; esto tampoco está 
contemplado por el reglamento 
taurino, puesto que para un ma
no a mano es necesario el concur
so de un sobresaliente, que lógi
camente no había. Pero al no ha
ber tiempo para hacer otra cosa 
y para no defraudar al escaso pú
blico con una suspensión se optó 
por celebrar el mano a mano. 

Los novillos eran buenos en 
general , si bien el último, que 
era el más grande de los seis hu
biera sido bueno para una novi
llada picada. 

El ganado del próximo sábado 
Las reses que saldrán a la pla

za d e toros complutense el pró
ximo sábado son de la ganadería 
El Alamo, con divisa tricolor: 
encarnada, verde y negra. Su se
ñal es hoja de higuera en ambas 
orejas y su antigüedad se remon
ta al 20 de marzo de 1988. Pasta 
en la finca «Las atalayuelas•» de 
Vilches Qaén). 

Esta ganadería fue fundada so
bre el año 1900 por don Felipe 
Salas con reses de don José Ma
ría de la Cámara. P roducido el 
fallecimiento de éste en 1915, la 
ganadería pasó a anunciarse con 
el nombre de su viuda, y en 1919 
fue vendida a don Ramón y don 
Cristóbal Gallardo González, 
quedándose posteriormente don 

Ramón como único propietario. 
Años después, en 1944, su due
ño aumentó la ganadería con va
cas de Marcelino Rodríguez. 

A la muerte del señor Gallar
do , en 1946, la ganadería se 
anunció a nombre de Viuda e 
Hijos de D . Ramón Gallardo y 
entre los años 1948 y 1950 fue
ron vendidos varios de los lotes 
correspondientes a los herederos , 
quedando el hierro original a 
nombre de don Juan Gallardo 
Santos desde 1955. 

En 1984 los avatares de la pro
piedad de la ganadería prosiguen 
con su venta a don Manuel Hur
tado, don Modesto Bargueño y 
don Luis Arquillos, que anun
cian El Alamo. 

En 1986 adquiert:n de la gana
dería de don Carlos Núñez seten
ta vacas por sorteo del hierro de 
Rincón, y dos sementales de los 
que hay en esta ganadería. Y ya 
en 1987 la propiedad de don Ma
nuel Hurtado pasa a su hija Pi
lar y la de don Luis Arquillos a 
su hijo Luis , continuando igual 
la de don Modesto Bargueño. 

Como se ve, la historia de la 
propiedad del hierro que saldrá 
el domingo a la arena de la pla
za complutense parece un serial. 
Vamos a ver cómo resulta , si co
mo esas series que divierten o co
mo esas otras que hacen llorar. 
La solución, para los aficiona
dos , el sábado . 

BLAS DEL POZO, S. A. MAQUINARIA AGRICOLA ·FORESTAL -JARDINERIA 
Cadenas para motosierras CARLTON Accesorios Motosierras 
Motosiems OPEN Cortacésped QUEEN GARDEN 
Generadore.; Moto-Soldaduras Diésel y Gasolina 
Motobombas C.M. Atomizadores TURBINE 

Mochilas Fumigar B.D.P. 
servrr.ia Técnica de todas marcas. 
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Aún quedan por concretar algunos aspectos 
Bernardo podría ser el fichaje 

estrella del Alcalá 
A pesar de que se informó en un 

principio de la existencia el pasado 
miércoles de una comida en la que 
podrían quedar concretados todos 
los aspectos relativos al fichaje de un 
jugador considerado estrella por la 
junta directiva de la RSD Alcalá, to
davía no hay nada fijo al respecto 
por lo que cabe decir que este juga
dor se está demorando bastante por 
llegar al Alcalá , o bien que las posi
bilidades del conjunto complutense 
de incorporarle se pueden complicar. 
Tampoco sabemos hasta el momen
to la empresa que se haría cargo de 
la mayor parte del montante econó
mico de la operación que incorpora
ría al Alcalá a este jugador del que 
sólo se nos ha informado que provie
ne de u!! c:quipo de 2ª A , que ha 
jugado varios años en primera y que 
tiene una oferta de un equipo pri
merdivisionario que está en torno a 
los ocho millones de pesetas por tem
porada. Pero tanto desde la secreta
ría técnica del Alcalá como desde su 
presidencia se nos insiste que la ne
gociación está muy avanzada y que 
sólo quedan una serie de aspectos por 
concretar , que en una próxima reu
nión quedarían despejados . No sería 
de extrañar entonces que una vez 
que saliera a la calle esta información 
podría conocerse ya el nombre del 
misterioso jugador, tanto si por úl
timo ficha por el Alcalá como si de
cide cambiar de aires. En ese caso el 
equipo alcalaíno podría jugar sobre 
la baza del oriundo pero todo volve
ría a depender de la disponibilidad 
económica de la también misteriosa 
empresa. 

el equipo de primera división . 
Con todas estas consideraciones 

estamos en la creencia de que el po
sible fichaje estrella del Alcalá sería 
Bernardo, aquel jugador que fichó 
por el equipo alcalaíno en la tempo
rada 1980-81, la primera en la que 
el Alcalá militó en segunda B, a las 
órdenes de Segura. 

Por aquella época Bernardo era 
un jugador en edad juvenil todavía 
que procedía de la cantera del Real 
Madrid que veía en él a un futuro 
buen jugador. Fue cedido al Alcalá 
donde cuajó una excelente tempora
da y dejó un grato recuerdo de su 

SERIE UlllTIDl. 

paso por aquí. Volvió al Real Ma
drid para pasar al Castilla y del fi
lial al primer equipo donde llegó a 
jugar varios partidos. Pero ser titu
lar del Real Madrid está al alcance 
de muy pocos y aunque Bernardo lo 
hizo bien no tuvo la suerte que ne
cesitaba y además comenzó su largo 
peregrinar de lesiones. Estas no le 
han dejado en paz a lo largo de su ca
rrera deportiva y ha sido un serio 
problema para el centrocampista. 
Bernardo salió del Real Madrid y ha 
tenido un largo peregrinar por dis
tintos equipos. Militó en el Sporting 
de Gijón , en el Osasuna de Pam-

Para que disfrute del verano y 
cambie de aires. Alfa Romeo tiene 
una gran noticia. 
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piona, en el Real Valladolid. En to
dos los equipos el fantasma de las le
siones le perseguía sin dejarle vivir 
tranquilo. La temporada pasada ha 
estado militando en el Recreativo de 
Huelva donde tampoco ha tenido de
masiada fortuna . Bernardo es un ju
gador que guarda un grato recuerdo 
de su paso por Alcalá y de hecho ca
da vez que viene a la comunidad de 
Madrid con algún tiempo si tiene po
sibilidad de presenciar algún en
cuentro del Alcalá no duda en acer
carse a las gradas del municipal El 
Val. Esto ocurrió en el encuentro en
tre el Alcalá y el Córdoba de esta pa
sada temporada, donde PUERTA 
DE MADRID aprovechó para hacer
le unas preguntas. 

Sirva todo esto para reafirmarnos 
en la creencia de que Bernardo po
dría fichar por la Real Sociedad De
portiva Alcalá. 

La redacción de deportes de 
PUERTA DE MADRID ha estado 
investigando la situación de jugado
res de segunda división que este año 
hayan quedado libres en sus respec
tivos equipos , o que todavía no hu
bieran renovado. Buscábamos un ju
gador entre ellos que tuviera una ex
periencia de varios años en primera 
división , que fuera relativamente co
nocido, que teniendo una oferta de 
un equipo de primera división fue
ra capaz de desestimarla por venir 
a fichar a un equipo de segunda di
visión B. Tratando de utilizar la ló
gica vimos como este jugador para 
venir a jugar al Alcalá, para contem
plar al menos esa posibilidad, ten
dría que ser de Madrid y que estu
viera jugando lejos de Madrid para 
que el fichar por el Alcalá tuviera co
mo aliciente el regresar a la ciudad 
de procedencia. Una pregunta espe
cífica realizada a Daniel Muñoz y a 
José García Rojas era si se trataba 
de algún jugador del Rayo Valleca
no de la temporada pasada; la res
puesta fue negativa lo cual nos indu
ce a pensar todo lo anteriormente ex
puesto . El misterioso jugador, por 
último, debería tener una cotización 
en torno a los ocho millones de pe
setas , que es lo que ha ofrecido 

ALCALA: Ctra de Barcelona. km . 31 '300 
Tlf.: 880 62 00 

TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 
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Viernes, 2t de julio, a las 20·:10 horas 
García Rojas propondrá un presupuesto 

de 33'5 millones para la temporada 
A falta de conocer el resultado de la auditoría, el 

presidente cree que el eJerciclo se cerrará c~n superávit 
Para hoy viernes día 21 de ju

lio, está prevista la asamblea ge
neral de socios de la Real Socie
dad Deportiva Alcalá. 

33'5 millones de presupuesto, lo 
que significa un aumento de dos 
millones de pesetas con respecto 
a la temporada pasada. Esto su
pone que la RSD Alcalá continúa 
por el camino de la austeridad en 
lo económico para tratar así de 
rebajar la deuda, que es una 
auténtica lacra para la sociedad 
y porque se están planteando 
unos presupuestos que son reales 
y están ajustados a la capacidad 
de ingresos que tiene la sociedad. 
Por esto se ha tenido que dejar 
marchar a jugadores como Dani 
y Mantecón, que eran considera
dos como muy válidos para los 

servicios técnicos, pero en este 
caso el Tomelloso les ha ofrecido 
una cantidad de dinero mucho 
más alta que la que ofrecía a los 
jugadores citados el Alcalá. De 
esos 33'5 millones de presupues
to, una cantidad que ronda los 
15'5 millones estará destinada 
única y exclusivamente al primer 
equipos. La filosofía seguida por 
el Alcalá de cara a los jugadores 
de la primera plantilla marca 
unas directrices que son muy cla
ras en el aspecto económico y que 
hacen que los directivos alcalaí
nos se muestren reacios a pagar 
a cada jugador más de un mi-

llón de pesetas por temporada. 
Alguno supera esta cantidad, pe
ro la mayoría no llega a la fron
tera del millón de pesetas con
cepto de ficha. 

La asamblea concluirá con el 
clásico turno de ruegos y pregun
tas. 

En el orden del día está pre
visto un balance económico de lo 
que ha sido la temporada recién 
terminada, primera en la que di
rige los destinos de la RSD Alca
lá la presidencia de José García 
Rojas. Con respecto a este balan
ce económico, es muy posible 
que pudiera ofrecerse en el trans
curso de la asamblea el resulta
do de la auditoría que la Real Fe
deración Española de Fútbol ha 
realizado durante la pasada se
mana en las oficinas del Alcalá. 
En cualquier caso, los datos re
cogidos en los libros de cuentas 
de la sociedad deportiva complu
tense, hablán, según García Ro
jas, de que la temporada ha po
dido terminar con un ligero su
perávit económico, en contra de 
los rumores surgidos a final de la 
temporada que daban una situa
ción más pesimista, con u.n défi
cit que estaría alrededor del mi
llón de pesetas. A falta de estos 
resultados oficiales que propor
cione la auditoría, el ambiente es 
optimista en las ·oficinas del ca
llejón de Santa María. Pregun
tado García Rojas sobre si el Al
calá estaba al día en lo que res
pecta a los pagos de esta tempo
rada, el presidente explicó que 
«aún se deben unas pequeñas co
sas, pero que están perfectamen
te contempladas dentro del ba
lance, y afrontaremos esos pagos 
en la mayor brevedad posible». 
Además la satisfacción para Ro
jas y su junta directiva es mayor, 
puesto que, según nos explicó, se 
ha logrado rebajar la deuda exis
tente, de tal manera que si al to
mar las riendas de la sociedad la 
deuda estaba en 15'5 millones 
aproximadamente, al cerrar es
ta temporada, un año después, se 
ha logrado rebajar unos dos mi
llones, por.Jo que la deuda total 
del Alcalá ascendería a unos 13 '5 
millones , pero siempre a la espe
ra del resultado final de la audi
toría, que serían datos auténtica
mente oficiales. 

En la operación de financiación intervendría una empresa 

Otro punto del orden del día 
de la asamblea general de socios 
es la aprobación de los presu
puestos para la temporada 
1989-90. La junta directiva del 
Alcalá lleva una propuesta de 

PUERTA DE MADRID 

El Alcalá podría hacer un fid1aie 
estrella por ocho millones 

La RSD Alcalá está muy inte
resada en incorporar a su primer 
equipo a un jugador que proce
de de un equipo de segunda di
visión A, aunque ha jugado va
rias temporadas en primera di
visión y es un hombre muy co
nocido dentro de los ambientes 
futbolísticos. Podría ser todo un 
fichaje estrella y una sorpresa el 
que una sociedad modesta como 
el Alcalá incorporara a sus filas 
a un auténtico crack, como ya se 
le ha comenzado a denominar. 

Hasta el momento las negocia
ciones se están llevanc;lo muy en 
secreto aunque podrían haber 
concluido al final de esta sema
na por lo que durante la presen
tación de la plantilla esta tarde
noche de hoy sábado, podría dar
se el caso de que hubiera un ros
tro conocido en el ambiente fut
bolístico, con un nombre impor
tante y también con garantías de 
responder a satisfacción para lle
var al Alcalá a lo más alto, que 
es, según García Rojas, el deseo 
de la junta directiva. Incluso po
dría ser esta, una operación de 
futuro. 

Este jugador parece que es un 
centrocampista ofensivo, cons
tructor de juego que se haría con 
la plaza de cerebro del equipo y 
parece ser que ya ha sido tantea
do por un equipo de primera di
visión que ha llegado a ofrecer 
por él 8 millones de pesetas, 

según explicaciones que ha ofre
cido a PUERTA DE MADRID, 
José García Rojas, presidente del 
Alcalá que no ha querido decir 
más hasta no concretarse la ope
ración, con el objeto de que ésta 
no se pudiera truncar al meterse 
por medio algún otro equipo. 

En el caso de que esta opera
ción no pudiera llevarse a efec
to, el Alcalá tendría en cartera a 
un jugador sudamericano que se
ría oriundo y que por tanto po
dría llegar a jugar en segunda B. 
Esta operación tampoco rebaja
ría los ocho millones de pesetas 
puesto que este jugador procede 
de un país sudamericano y no ha 
llegado a jugar en España. 

Para realizar este fichaje estre
lla, el Alcalá contaría con la co
laboración de una empresa que 
se haría cargo de la mayor parte 
del montante económico de la 
operación ya que el Alcalá no es
taría dispuesto a pagar por ese 
jugador más de un millón de pe
setas. A cambio, esta empresa re
cibiría por parte del Alcalá di
versas contrapartidas en el as
pecto publicitario. 

José García Rojas explicó que 
hasta el momento ha habido va
rios contactos serios con esta em
presa y que todo está a la espera 
de una última reunión, que se 
produciría el miércoles día 19 de 
julio y en la que ya se concreta
ría toda la cuestión referente a 

este fichaje estrella, pero todo es
tá aún en el aire. Lo que sí está 
claro es que de llegar a un acuer
do satisfactorio para ambas par
tes, el Alcalá contaría en sus fi
las con un hombre importante y 
de categoría. 

En otro orden de cosas , José 
García Rojas manifestó a este pe
riódico que el objetivo del Alca
lá para esta temporada es el as
censo a segunda división A; «Es 
algo que prometimos al hacernos 
cargo del Alcalá, vamos a inten
tar subir a segunda A y para ello 
estamos trabajando mucho, 
montando una plantilla que nos 
posibilite alcanzar esa meta», 
afirmó García Rojas. 

De cualquier forma habría que 
pensar que este ascenso no sería 
tan inalcanzable como en ante
riores temporadas por la rees
tructuración del fútbol que se 
prevé para la temporada 
1990-91. Con el objeto de que 
esa temporada haya una prime
ra división de 16 equipos, una 
segunda A formada por dos gru
pos de 18 equipos cada uno y una 
segunda B de seis grupos con 20 
equipos cada uno, al término de 
la temporada 1989-90 ascende
rán cuatro equipos de cada uno 
de los cuatro grupos de segunda 
B a segunda A, no habiendo nin
gún descenso ni en segunda A, ni 
en segunda B. 
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El madridista De la Calle, última adquisición 

Hoy, sábado,-se presenta el Alcalá 
El primer equipo de la RSD 

Alcalá se presenta hoy sábado 
a los aficionados en el muni
cipal El V al y comenzará su 
andadura en la temporada 
1989-1990 en la que militará 
en el grupo 1 de la segunda di
visión B. 

El último fichaje realizado 
por los servicios técnicos del 
Alcalá ha sido el de De la Ca
lle, jugador que proviene del 
Real madrid a cuyo equipo de 
tercera división pertenecía la 
pasada temporada. Se trata de 
un buen centrocampista que 
se lesionó en vísperas de acu
dir al mundial juvenil de la 
Unión Soviética para sub-19 
siendo un hombre que conta
ba para la selección de Jesús 
Pereda. Jugando en el Real 
Madrid de tercera división 
fue citado por Luis Molowni 
para el primer equipo madri
dista con el que viajó a Ale
mania para jugar una elimi
natoria de la copa de la UEF A 
con el Borussia. No disputó 
partido alguno con los Butra
gueño, Michel, Hugo Sán
chez, etcétera, pero estuvo 
convocado con ellos, algo que 
ya en sí es importante y que 
podía hablar de la proyección 
de este hombre. Jugando en 
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el Real Madrid de tercera di
visión tuvo una lesión que le 
inició una racha de mala suer
te. A sus 21 años ha fichado 
por el Alcalá y varios equipos 
estaban tras de él, como Mé
rida y Toledo, así como un 
equipo de fuera de la comuni
dad de Madrid y de segunda 
división A del que no ha tras
cendido el nombre. 

Con este jugador práctica
mente se completa la planti
lla de cara al inicio de la pre
temporada mientras se está a 
la espera de un nuevo fichaje 
que puede ser una auténtica 
sorpresa no sólo para el am
biente futbolístico en Alca
lá sino en la propia segunda 
B. Las gestiones están muy 
avanzadas y es posible que 
cuando esta información sal
ga a la luz ya se haya concre
tado el fichaje de este jugador, 
si es que se llega a un último 
ajuste, algo que no parece 
muy lejano. Pero esto va a ser 
un capítulo aparte dentro de 
las noticias que se ofrecen es
ta semana de la RSD Alcalá. 

La· plantilla que hoy sába
do se pondrá a las órdenes de 
Juan Antonio Jiménez Piñe
ro será la siguiente: 

Porteros: Higes y Jabone
ro (Racing Veracruz). 

Defensas: Pedrito (Mósto
les), Flores, Sánchez, Goyo, 
Quique, Felipe Berciano (Al
calá juvenil A). 

Medios: Pepe (Guadalaja
ra), Manolo Díaz , De la Ca
lle (Real Madrid), Gómez (Al
calá juvenil A) y Fernando 
(Conquense). 

Delanteros: Pedro Moreno 
(Villacañas) , Azcona, Arturo, 
Sito (Móstoles). 

Harán la pretemporada a 
prueba en el equipo que diri
jaJiménez Piñero los jugado
res Angel Mari, que después 
de militar en el Alcalá la pa
sada temporada acabó jugan
do en el filial Racing V eracruz 

' y que en la actualidad se en
cuentra realizando el servicio 
militar; Varea, jugador de la 
cantera alcalaína que se en-
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contraba cedido al Vallecas; 
Angel Luis, futbolista del 
Hospitalet que se encuentra 
realizando el servicio militar 
por la zona; Moya, que es un 
jugador que procede del Ra
yo V allecano y que se ha ofre
cido al Alcalá y al que no hay 
que confundir con David Mo
ya, defensa que perteneciera 
la temporada pasada al Alca
lá. Por último, también se 
mantendrá a prueba durante 
la pretemporada el juevenil 
Acosta que si no cuenta para 
el primer equipo seguirá en el 
juvenil de Felipe Frías. 
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Todos dicen que 
es un gran fichaje 

PClra el Alcalá 
Sito, 

del Móstoles, 
en busca 

del tiempo 
perdido 

E l d iario Y a le ha d e
signad o como mejor juga
d or d el grupo madrileño 
d e la t e rcera d ivisión. La 
afición del M óstoles tenía 
u n grito d e guerra que era 
n i m ás n i m e n os que el de 
Sit o. Todos hablan d e 
q ue el Alcalá h a hecho u n 
gran fich aje. P ued e ser 
u na d e las figuras del Al
calá para la temporada 
1989-90. 

A Luis Sito se le ha co
nocid o d urante esta tem
porad a como el ídolo del 
Soto, camp o del Mósto
les. Una inusitada habi
lid ad en el manejo del ba
lón, una velocidad endia
blada, d os p ierna s perfec
ta s par a el toqu e de la 
p elota han hecho que el 
p ú blico d el Soto haya 
vib rad o con un Sito 
pletórico. 

Sin embargo Sito es un 
hombre que va en busca 
de un tiempo perdido, de 
una oportunid ad que se le 
ha esfumad o p or esas ra
chas d e mala suerte. 
Siempre ha sido un juga
dor que ha despuntado 
per o que nunca ha podi
do d emostrar en un equi
po grande sus posibilida
des porque cuando llega
ba el momento de la ver
dad, cuando llegaba el 
momento de estampar 
una firma siempre ace
chaba algún contratiem
po en forma de lesión o de 
enfermedad. Fichar por 
el Alcalá le supone cam
biar de categoría, jugar 
en una segunda B con un 
viejo conocido , Juan An
tonio Jiménez Piñero , y 
militar en un equipo al 
que todos conocen como 
escaparate en el que se fi
jan equipos de mayor al
tura. El ídolo del Soto 
quiere convertirse por de
recho propio en el ídolo 
del Val. 
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A pesar de las protestas e impugnaciones de varios equipos 

La redistribución de los grupos llevará 
al Alcalá a jugar en Galicia y Asturias 

La Asamblea de Clubes de Se
gunda B que se celebró en la Real 
Federación Española de Fútbol 
el pasado miércoles 12 de julio 
acordó hacer una nueva distribu
ción de los cuatro grupos de la 
categoría, hecho este que ha de
satado una fuerte polémica. 

A la Asamblea se presentaron 
dos propuestas . Una de ellas era 
la de mantener la distribución de 
grupos que estaba vigente con lo 
que los equipos madrileños , Al
calá incluido, jugarían con equi
pos andaluces , extremeños y ca
narios . La otra propuesta fue 
presentada por la Federación Es
pañola de Fútbol e incluía a los 
equipos de la comunidad de Ma
drid en el grupo 1 junto a equi
pos gallegos y asturianos. Hubo 
una tercera propuesta que pre-

- sentada por el Hércules de Ali
cante incluía a los equipos de 
nuestra comunidad con los de 
Levante y Murcia , que al fin y 
al cabo fue la más valorada pero 
que por presentarse fuera de pla
zo la asamblea hizo poco caso de 
ella. Esta propuesta fue votada 
solamente por un equipo, que 
además no fue el que hizo la pro
puest a, el Hércules sino el 
Langreo. 

La votación deparó que la pro
puesta de la Federación tenden
te a cambiar la distribución de 
los grupos recibiera 35 votos , 
mientras la de mantener los gru
pos existentes recibió 25 , a lo 

que hay que añadir el único vo
to que recibió la propuesta del 
H ércules . 

Según el secretario técnico del 
Alcalá, D aniel Muñoz, «el Alca
lá votó la propúesta de manteni
miento de los grupos , pero tene
mos que decir que una vez que 
ha salido elegida la otra propues
ta, tenemos que aceptarla y res
petarla porque yo creo ad emás 
que es una buena propuesta que 
nos evita tener que viajar cuatro 
veces a Canarias , nos evita 
tener que ver otra vez a los mis
mos equipos de todos los años y 
tod o en definitiva van a ser ven
tajas» . Según un estud io realiza
do por el Alcalá, la inclusión del 
equipo complutense en el grupo 
1 arroja un presupuesto para via
jes de 2.900.000 pesetas mientras 
que si el Alcalá siguiera en el gru
po 111 con andaluces , extreme
ños y canarios sobre todo , las 
cuentas se elevarían a unos 
4 .300.000 pesetas en el capítulo 
de desplazamientos. Teniendo 
esto presente Daniel Muñoz ex
plicó a PUERTA D E MADRID 
el porqué el Alcalá votó a favor 
de una propuesta que no le favo
recía en nada: «Quizá por no de
jar en mal lugar a los equipos de 
Madrid. Nosotros llegamos allí 
pensando en votar la propuesta 
de inclusión en el grupo 1, lo que 
pasa es q.ue tal y como se estaba 
desarrollando allí las cosas , pa
ra que el Alcalá no fuera quien 
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sembrara la discordia entre los 
equipos de la comunidad de Ma
drid , votamos la propuesta de 
mantener el grupo en el que se 
militaba , pero sabíamos que por 
el ritmo que llevaba la votación 
iba a ganar la de la modificación. 
Si no, el voto del Alcalá hubiera 
sido para esta última porque es 
la que nos evita los cuatro viajes 
a Canarias , que además de un al
to coste económico implica el que 
como la temporada pasada ten
gas que emplear hasta cuatro y 
cinco días para jugar un partido 
en Canarias», explicó Daniel 
Muñoz. 

Tras la votación varios equi
pos impugnaron los resultados 
por entender que se habían he
cho irregularidades con la forma 
de emitir los votos. No parecen 
los equipos madrileños los más 
perjudicados pero aún así el Ge
tafe ha sido de los primeros en 
criticar el cambio siguiéndole 
Leganés , Pegaso y Moscardó. 
Quien desde luego parecen más 
perjudicados son equipos como el 
Albacete y el Tomelloso que mi
litarán en el grupo de andaluces , 
extremeños y canarios, siendo 
precisamente el Tomelloso un 
equipo hecho con jugadores casi 
en su totalidad de Madrid. Los 
equipos catalanes tampoco han 
sido beneficiados por esta nueva 
distribución puesto que estarán 
repartidos por dos grupos. 

«Deportivamente yo creo que 
es un grupo fuerte el que nos ha 
tocado este año . Son equipos de 
mucha tradición depor tiva; qui
zá no sea ese juego preciosista del 
fútbol andaluz, que es un juego 
más alegre , más vistoso si cabe. 
Estos son más recios , más fuer
tes . Ya hemos estado una vez en 
ese grupo y la verdad es que nos 
fue bastante bien. Vamos a tener 
oportunidad de ver a muy bue
nos equipos como el Pontevedra, 
el Ferrol , el Orense , el Lugo, et
cétera. Van a ser equipos que lu
charán a muerte por las cuatro 
plazas de ascenso a segunda di
visión A. El juego de estos equi
pos es más de fuerza que de téc
nica pero creo que al Alcalá eso 
le va a venir bien porque tiene 
un equipo bastante fuerte sobre 
todo a nivel físico. Cuando lo co
menté con el preparadot físico 
del Alcalá , con Ricardo, me dijo 
que era la mejor noticia que le 
había dado porque ese tipo de 
fútbol le viene muy bien al Alca
lá,,, explicó Daniel Muñoz . 
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La polémica ha llegado con la nue
va disposición de grupos de segun
da división B que obliga a los equi
pos de la comunidad de Madrid a en
frentarse a equipos gallegos y astu
rianos, así como a castellanos
leoneses y castellanos-manchegos co
mo el Toledo. No parecen gustar a 
Getafe, Leganés, Pegaso y Moscar
dó los largos desplazamientos a tie
rras gallegas y asturianas y parecen 
olvidarse de lo costosos que serían los 
cuatro viajes a Canarias si continua
ran en el grupo 111 como hasta aho
ra. Como ya informamos en otro ar
tículo de este periódico, el Alcalá ha 
elaborado un informe económico en 
el que se destaca que los desplaza
mientos en el grupo 1 serán de 
1.400.000 pesetas más baratos que si 
el equipo complutense militara en el 
grupo 111. 

Pero polémicas al margen lo más 
interesante serán los nuevos equipos 
que pasarán por el municipal El V al 
en la temporada venidera, lo que po
drá ser un aliciente para la afición, 
que tendrá oportunidad de ver un 
fútbol distinto al contemplado des
de hace varios años. 

Estos son los equipos que acompa
ñarán al Alcalá en el grupo l. 

Getafé 
Vuelve a partir como favorito el 

equipo getafense para retornar a la 
segunda A después de varias tempo
radas en las que se vio obligado a co
menzar de cero por el asunto econó
mico. El Getafe comenzó su nueva 
andadura en la regional madrileña 
y hoy es un serio aspirante para for
mar parte de la división de plata del 
fútbol nacional. 

Recordamos que el Getafe juega 
en el campo de Las Margaritas, su 
uniforme consta de camiseta azul y 
calzón azul y será entrenado esta 
temporada por Fernando Sierra. 

Leganés 
Las novedades más importantes 

para el Leganés en esta temporada 
1989-90 estarán en su campo que por 
fin será de hierba por mandato fe
derativo. En un principio se especu
ló con la posibilidad del cambio de 
estadio, pero las obras del nuevo pa
recen ir con celeridad y el Leganés 
se plantea si le sería beneficioso acu
dir a un campo que al parecer está 
muy alejado del centro urbano de la 
ciudad. Por el momento la decisión 
ha sido la de plantar hierba en el 
viejo estadio de Leganés lo que ha
ce pensar que puede ser una solución 
que tendrá algo de futuro . 

Otra novedad estará en el banqui
llo, ya que el tandem Güemes-Díaz 
Pablo ha sido sustituido después de 
varias temporadas al frente del equi
po del sur de Madrid, sobre todo el 
segundo. Son sustituidos por Luis 
Angel Duque, entrenador que pro
viene del Legamar, filial del Lega
nés. El Leganés viste camiseta blan
quiazul a listas anchas verticales y 
calzón blanco. 

Pegaso 
_ De todo un éxito hay que califi
car la campaña realizada por el Pe-
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Los equipos del grupo 1, uno a uno 
gaso esta pasada temporada al evi
tar el descenso y alcanzar las situa
ciones intermedias de la clasifica
ción. El reto vuelve a ser el mismo 
para los camioneros que presentan 
como más importante novedad la in
corporación del que fuera jugador 
del Real Madrid, Pachín, como en
trenador del equipo sustituyendo a 
Fernando Sierra. El pegaso viste ca
miseta azul y calzón azul y juega en 
el estadio de la Ciudad Pegaso, cam
po que en diversas ocasiones es uti
lizado por la selección nacional pa
ra efectuar allí entrenamientos. 

Moscardó 
Quiere volver por sus fueros el 

Club Deportivo Colonia Moscardó, 
todo un equipo histórico del fútbol 
madrileño que logró ser campeón del 
grupo VII de tercera división. El 
equipo partirá con una plantilla re
novada entrenada por Máximo Her
nández, artífice del ascenso. Los del 

. madrileño barrio de U sera juegan en 
el estadio Román Valero y visten ca
miseta rojiblanca a listas verticales 
y pantalón azul. 

Avila 
El objetivo de los abulenses esta 

temporada es no pasar apuros de la 
pasada, en la que el fantasma del 
descenso planeó hasta el final. Jue
ga el Avila en el estadio Adolfo Suá
rez, viste camiseta roja y calzón azul. 

Toledo 
El Toledo parte con ilusiones re

novadas y dispuesto a no pagar la 
novatada en segunda división B. Los 
de la ciudad imperial visten camiseta 
verde y pantalón blanco; juegan en 
el estadio Carlos 111 y el entrenador 
será José María Martínez. 

Aros a 
Es uno de los equipos punteros de 

la segunda división B gallega. Fue 
fundado el Arosa Sociedad Cultural 
el 27 de enero de 1946 y juegan en 
el estadio municipal de deportes «La 
Lomba» de Villagarcía de Arosa 
(Poníevedra) que tiene unas dimen
siones de 105 x 65 metros y una ca
pacidad de 5 .000 espectadores , 
4.000 de ellos sentados y 1.000 de 
pie. Su uniforme consta de camise
ta roja y blanca arlequinada y pan
talón azul. 

Lalín 
Otro equipo de Pontevedra será el 

Lalín para el que la segunda división 
B no es nueva pero sí son nuevos sus 
enfrentamientos con equipos madri
leños en esta categoría. El Lalín 
Club Deportivo fue fundado el 8 de 
julio de 1974 y juega en el estadio 
.. Manuel Angel Cortizo» que tiene 
unas dimensiones de 105 x 70 me
tros y una capacidad de 7.000 espec
tadores con 2.000 sentados y 5 .000 
de pie. Viste el Lalín camiseta a lis-

tas verticales rojas y negras y pan
talón negro. 

Orense 
El Orense es uno de los equipos 

punteros del fútbol gallego. La pa
sada temporada concluyó en segun
da posición del grupo 1 de la segun
da B tras el campeón Bilbao Athle
tic. El Club Deportivo Orense fue 
fundado el 10 de septiembre de 1952 
y juega en el estadio «José Antonio» 
que tiene una capacidad de 15.000 
espectadores de los que 5.000 están 
sentados y 10.000 de pie . Visten ca
miseta roja y pantalón azul. 

Pontevedra Club de Fútbol 
El Pontevedra es sin duda uno de 

los equipos históricos y emblemáti
cos del fútbol gallego. Fue famoso su 
paso por la primera división por 
aquello del «hay que roelo» símbolo 
de la dificultad que tenían los equi
pos grandes de vencer a los ponteve
dreses. En aquella época fichó por el 
conjunto gallego el alcalaíno Eduar
do Chicharro, primer futbolista 
complutense que jugó en un equipo 
de primera división. El Pontevedra 
fue fundado el 16 de octubre de 
1941, viste camiseta granate y pan
talón azul y juega en el estadio mu
nicipal de Pasarón que tiene una ca
pacidad de 20.000 espectadores. 

Endesa As Pontes 
El Endesa As Pontes, de la locali

dad de Puentes de García Rodríguez 
fue fundado el 8 de septiembce de 
1960 y viste camiset'l azul y panta
lón blanco. Juega en el Campo del 
Poblado» que está localizado en el 
Poblado de As Veigas, con unas di
mensiones de 100 x 68 metros y una 
capacidad de 5.600 espectadores. 

Racing de F errol 
El de Ferrol es el desplazamiento 

más largo para el Alcalá. El equipo 
ferrolano fue fundado en el año 
1910, siendo uno de los más vetera
nos e históricos del fútbol gallego . 
Viste camiseta verde y pantalón 
blanco y su estadio es el municipal 
«Manuel Rivera» que tiene unas di
mensiones de 105 x 68 metros y una 
capacidad de 8.000 espectadores. 

Lugo 
El C.D. Lugo fue fundado en 

1952. Viste camiseta rojiblanca a lis
tas verticales y pantalón azul. Jue
ga en el estadio «Angel Carro» que 
cuenta con unas dimensiones d e 
104 x 68 metros y una capacidad de 
7.000 espectadores. 

Cambados 
Finalizamos el turno de los equi

pos gallegos con el Cambados. Los 
dato_s que tenemos de este equipo re
cién ascendido a segunda B son muy 

escasos. Hemos tratado de ponernos 
en contacto con el club gallego pero 
nuestros intentos han sido vanos por 
encontrarse la localidad en fiestas. 
En cualquier caso sabemos que el 
uniforme del Cambados es de cami
seta amarilla y pantalón azul y que 
se está construyendo un nuevo cam
po para sustituir al viejo de La Mer
ced que, al parecer, no debía reunir 
las condiciones suficientes para al
bergar encuentros de segunda B. 

Real Avilés 
Es con toda seguridad el equipo de 

categoría nacional de más reciente 
creación pues el Real Avilés Indus
trial se fundó en mayo de 1983 co
mo resultado de dos equipos histó
ricos que han inscrito sus nombres 
con letras de oro dentro del fútbol as
turiano, el Real Avilés y el Ensidesa. 

El Real Avilés viste camiseta blan
quiazul con detalles granates y pan
talón azul , juega en el estadio Ra
món Suárez Puerta que tiene una ca
pacidad total de 7.500 espectadores . 

Langreo 
La U .P. de Langreo es otro equi

po emblemático dentro del fútbol as
turiano. Todos estos equipos son un 
vivero para el Sporting de Gijón y 
para el Oviedo y el Langreo no iba 
a ser menos. El del Langreo es otro 
caso de fusión de equipos que data 
de 1961 cuando decidieron unirse en 
el destino el Langreano y la Felgue
ra. El Langreo viste camiseta azul
grana y pantalón azul y juega en el 
estadio «Ganzábal» que tiene una ca
pacidad de 7. 500 espectadores. 

Sporting Atlético 
Vuelve a la segunda división Bel 

equipo filial del Real Sporting de Gi
jón con el objetivo de seguir forman
do jugadores válidos para el primer 
equipo. El filial fue fundado en agos
to de 1956 y viste camiseta rojiblan
ca y pantalón azul. Juega en las mag
níficas instalaciones de Mareo . 

Ponferrada 
La Ponferradina es una de las so

ciedades deportivas más veteranas 
del país y por supuesto la más anti
gua de este grupo 1 de segunda B. La 
sociedad deportiva Ponferradina fue 
fundada en el año 1905. Viste cami
seta a rayas verticales azules y blan
cas y pantalón azul. Juega en el es
tadio «Fuentesnuevas» que tiene una 
capacidad de 5.000 espectadores y 
unas dimensiones en su terreno de 
juego de 102 x 72 . 

Leonesa 
La C.D. Leonesa es otro de los 

equipos con mayor tradición en 
nuestro país , habiendo llegado a ju
gar en primera división . Fue funda
da en 1928 , juega en el estadio «An
tonio Amilibia» que tiene unas di
mensiones de 105 x 70 metros y una 
capacidad de 10 .500 espectadores. 
La Leonesa viste camiseta blanca y 
pantalón blanco. 
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Gil, del Seur, 
en Villaverde Alto 

El pasado sábado y organiza
da por la peña ciclista Rogelio 
Hernández, se celebró en Villa
verde una prueba para juveniles. 
136 participantes sudaron lo su
yo, dado que la hora de comien
zo fue a las cinco de la tarde y 
con un calor de justicia. La ca
rrera transcurrió sobre un circui
to urbano al que dieron 22 vuel
tas y se disputó en línea. Desde 
la salida los Iplaceas al ataque, 
siendo Víctor Tejada el que con 
un tirón puso al grupo en fila. A 
partir de aquí la carrera fue un 
continuo batallar, donde los Seur 
trataban de romper el grupo, y 
a los que los Iplaceas dieron ré
plica constante, estando metidos 
siempre en todos los cortes que 
se producían, siendo Miguel A. 
Herranz uno de los hombres más 
combativos y luchadores, traba
jando para sus compañeros de 
equipo para asegurar una buena 
clasificación, así los Tejada, La 
Torre, Romero y Valentín, su
pieron controlar la situación, y 
al final en un corte producido en 
cabeza se metió La Torre, pisan
do en tercer lugar la línea de me
ta. La clasificación quedó así: 

1°, José Rodríguez Gil (Seur); 
2°, Mariano Moreda (Caja Ru
ral); 3°, José María La Torre 
(Model Heredia); 4°, Miguel A. 
Martín (U.C.S.S.R.); 5°, Víctor 
Tejada (Model Heredia). 

Los !placeas a Morata 
Organizada por la peña ciclis

ta de Arganda, el pasado domin
go tuvo lugar en Morata de Ta
juña otra de las pruebas ciclistas 
para la categoría de Escuelas, a 
la que los alcalaínos acudieron ya 
que era una de las que tenían 
previstas en el calendario. Con 
participación floja debido al co
mienzo de las vacaciones estiva
les, dio comienzo la prueba a las 
9'30 horas con la categoría de 
promesas A y B, en ambas cate
gorías con poca representación 
alcalaína puesto que la mayoría 
andan con las ocho carreras he
chas, y aquí en este club el má
ximo permitido a los promesas 
son nueve, por lo que pensando 
que el próximo día 5 daremos el 
5° Trofeo Santos Niños y lógica
mente tienen que correrla los in
fantiles. Los alevines están toda
vía a falta de cinco por lo que a 
ellos les afecta menos y no se les 

_limita por el momento. 28 fueron 
los corredores que estuvieron el 
pasado domingo en Morata de-
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fendiendo los colores morado y 
blanco, y lo hicieron con espíri
tu de lucha, los Encinar, Porre
ro y compañía, dando emoción 
y vistosidad a la prueba. 

Tres Wigarmas 
al podium 

El domingo y siguiendo en Vi
llaverde, a las 9'30 horas, 70 afi
cionados se dieron cita para dar 
espectáculo y emoción a los afi
cionados allí presentes, la carre
ra transcurrió por un circuito de 
dos kilómetros donde el ritmo 
siempre es vertiginoso dado el te
són de los corredores por darse a 
conocer. Vuelta tras vuelta los 
saltos se se produjeron, siendo 
los Wigarmas los encargados de 
reducirlos, dado que era el equi
po más fuerte, al disputarse el 
mismo día en Almagro (Ciudad 
Real) el campeonato de España 
de fondo para la categoría y es
tar allí presentes los mejores co
rredores de la provincia pero e'S
to no restó lucha y aquí se batie
ron el cobre también los Iplaceas 
que estuvieron presentes, y con 
la novedad de tener en sus filas 
al corredor de nacionalidad che
coslovaca Pavel Krunstang. Al 
final los Wigarmas se impusieron 
y los Autorrallye Macario de Al
calá ocuparon la quinta y sexta 
posición. 

En Manzanares los cadetes 
de lplacea-Ocsa al copo 

Con motivo de la XXIII feria 
de maquinaria agrícola de Man
zanares (Ciudad Real), el pasa
do domingo tuvo lugar una reu
nión ciclista en pista. Dado el 
prestigio que el club ciclista Ipla
cea tiene en esta especialidad fui
mos invitados a participar en la 
misma. 50 participantes toma
ron la salida en la misma y se les 
dividió en dos mangas de 25 y 
con eliminación cada dos vuel
tas. En la primera manga resul
taría brillante vencedor Antonio 
Clemente, desbordando a su opo
nente en la última vuelta. En la 
segunda manga sería Villanueva 
brillante vencedor. Una vez ter
minadas las dos mangas y tras un 
descanso de unos minutos sepa
saría a disputar la final a 60 vuel
tas con sprint puntuable cada 

·cuatro vueltas. En esta final se 
vio un espectáculo de los que ha
cen historia, los manchegos, que 
todo hay que decirlo, nos sor
prendieron por su calidad, die
ron la batalla a los madrileños 
que era el equipo a batir, pero los 
alcalaínos no se arrugaron y es
tuvieron geniales. Estos chava
les, cuando aciertan aciertan 
bien, por eso cuando lo hacen 
mal hay que reprenderlos, pues
to si saben y valen, por qué no 
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lo hacen así siempre. El es?ectá
culo fue impresionante, los spri
nes protagonizados por Villanue
va, Clemente y Pareja, con ga
nas,_ garra y coraje, pero sería 
una injusticia olvidarnos de los 
Sanz, Sánchez, Aristides, Gonza
lo, Wilt, y Ana, que trabajo rea
lizaron en favor de sus compañe
ros, el detalle de Sánchez ani
mando y empujando a Pareja al 
pasar éste un mal momento, 
Sanz haciendo de moto para Vi
cente y Aristides y Gonzalo cor
tando todas las escapadas. La 
clasificación quedó así: 1°, Vi
cente Villanueva (Iplacea Ocsa); 
2° ,J.C. Gómez (C.C. Manzana
res); 3°, Feo. Pareja (Iplacea Oc
sa); 4°, Antonio Clemente (Ipla
cea Ocsa ); 5 °, Carlos J. Sánchez 
(Iplacea Ocsa). 

Eleuterio Anguita, 
campeón de España 
de aficionados 

El pasado domingo 16 se cele
bró en Almagro, el nacional de 
aficionados, sobre un duro cir
cuito de 35 kilómetros al que hu
bieron de dar cinco vueltas, rea
lizando en total 175 kilómetros. 
300 corredores de toda España se 
dieron cita en la población man
chega. La carrera que se pudo 
apreciar en dos fases, y en ella los 

. casi 45 grados de temperatura hi
·zo que se registraran 180 aban
donos ya que muchos participan
tes se vieron impotentes para 
continuar. La primera mitad de 
la carrera'estuvo dominada por 
los catalanes, pero en la segunda 
parte de la misma se observó có
mo hombres que figuraban por 
detrás en un segundo o tercer 
grupo remontaron posiciones y 
pasaron al a cabeza de la carre
ra. De entre esos 300 corredores, 
un alcalaíno encuadrado en las 
filas del Cajamadrid podría ha
ber dado la sorpresa y haber si
do un día grande para él y para 
el ciclismo alcalaíno ya que en las 
calles de Almagro donde se llegó 
al sprint, a 200 metros de la pan
carta de meta se produce la 
arrancada de este sprint arran· 
cando el que a la postre sería el 
campeón Anguita, y saliendo V. 
Gómez tras él con tan mala for
tuna que se le salió un pie del pe
dal, perdiendo toda opción al 
triunfo. De cualquier forma, lo 
importante es que estuvo a la al
tura de las circunstancias y ha 
cogido ya la distancia a la cate
goría, a partir de ahora estará en 
condiciones de disputar las llega
das ya que su punta de velocidad 
final es buena. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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Alcanza al Uno. 
Durante 4 meses 
cero~uotas, . 
cero intereses. 

Ahora el líder está más cerca. 
Súbete al UNO, en cualquiera de sus 
versiones. 
Fiat Financiera, un servicio de financiación personal, 
rápido y eficaz, te ofrece la posibilidad de conseguir 
ya mismo tu FIAT UNO y que no pagues en 4 meses 
ni siquiera los intereses. 
Pero si esto no es lo tuyo, Fiat Financiera tiene otras 
formas de financiación que se ajustan a tus necesidades. 
Ahora subirte al UNO esta a tu alcance. 
Acude rápido a tu Concesionario Fiat. 
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Y si eliges otra forma de pago, 
el Uno en Julio te lo llevas c:on sorpresa. 

ªªªª Red de Concesionarios Piat. FINANCIERA S. A. 
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A-l-0-Lava encera 
KRAFn 295 

Juego 3 pulpos 
(75 cms de 
longitud) 

3iC 

245 

245'" Champú automovil 
KRAFn 
1 litro 185 

' 

Maletín herramientas"' 7 0A 
.40piezas ~v 

1.995 
Barra portaequipajes 
(con regalo de 
2 pulpos) 1.650 

1.250 

Bomba automovil 2.3-4"5 

1.550 
LimJ>ia salpicaderos i4-5 

KRAFn 385 
750 e.e. 

Kit limpieza 895 

690 

Juego 5 lómparas automovil 

- ~ .A85 
universal 395 

JítleHeB~ ag 

oe\ 
7 a\ 3\ 
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SAN FERNANDO 


